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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 537 
- без перепечаток 421 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В КХЛ всерьез рассматривают идею с возвращением драфта 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
В КХЛ всерьез рассматривают идею с возвращением драфта. 

перейти к статье 

Тэйлор Бек забил свой 100-й гол за карьеру в КХЛ (Sport24.ru) 
"Сибирь" уступил "Салавату Юлаеву" (2:3 ОТ) в матче регулярного сезона 
КХЛ,несмотря на гол в исполнении канадского форварда Тейлора Бека.  

перейти к статье 

Олимпийский чемпион назвал лучших игроков сезона КХЛ на данный 
момент (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал хоккеистов, 
проявивших себя наиболее ярко в 2023 календарном году в Континентальной 
хоккейной лиге. 

перейти к статье 

"Мы сделаем объявление до конца февраля". Глава ИИХФ - об участии 
игроков НХЛ на Олимпиаде (Чемпионат.com) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф рассказал о 
переговорах с целью участия игроков Национальной хоккейной лиги в 
предстоящих Олимпийских играх. 

перейти к статье 

В IIHF рассказали, как России вернуться в "хоккейную семью" (Р-Спорт) 
Тардиф призвал уважать контракт, говоря о деле Федотова 

перейти к статье 

Ситуация с Федотовым окажет влияние на решение IIHF по возвращению 
России, заявил Тардиф (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ситуация с голкипером ЦСКА Иваном Федотовым окажет влияние на решение 
Международной федерации хоккея (IIHF) по возвращению России, заявил 
президент организации Люк Тардиф. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" посвятит матч КХЛ "парламенту" Лукашенко (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Минское "Динамо" в сезоне-2023/24 дома проводит тематические матчи КХЛ. 
Так, 5 января клуб посвятит поединок против "Амура" "парламенту" Лукашенко. 

перейти к статье 



 

 

Радулов вышел на чистое третье место в списке лучших бомбардиров в 
истории КХЛ (ТАСС) 
На счету форварда "Ак Барса" 686 очков 

перейти к статье 

Пилипенко установил новый снайперский рекорд "Северстали" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко отметился заброшенной шайбой 
в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Витязем". 

перейти к статье 

Нападающий минского "Динамо" Стась установил личный рекорд по 
голам в КХЛ в регулярке (Чемпионат.com) 
В Минске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местное "Динамо" принимало 
хабаровский "Амур".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сочи" расстался с тренером защитников после 11 поражений подряд в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
В "Сочи" решились на изменения в тренерском штабе после 11 поражений кряду 
в последних матчах регулярного чемпионата КХЛ - команду покинул российский 
специалист Сергей Воронов отвечавший за работу с защитниками. 

перейти к статье 

Шуми Бабаев: Юрчо прилетает в Омск вечером. Он сыграет за "Авангард" 
на Дальнем Востоке (Чемпионат.com) 
Шуми Бабаев представитель 31-летнего словацкого нападающего "Авангарда" 
Томаша Юрчо сообщил, что форвард прибудет в Омск уже сегодня, 5 января, а 
помочь своей команде он сможет уже в ближайшей выездной серии. 

перейти к статье 

"Хорошо, что он ему не ответил". Курьянов - о потасовке Юрчо с главным 
тренером "Давоса" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал 
нашумевший эпизод с эмоциональным общением главного тренера "Давоса" с 
будущим новичком омского клуба словацким нападающим Томашом Юрчо на 
Кубке Шпенглера. 

перейти к статье 

В "Авангарде" оценили перспективы создания тройки нападения 
Жафяров - Прохоркин - Юрчо (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов оценил игру новичков 
команды Дамира Жафярова и Николая Прохоркина в первых матчах, а также 
выразил мнение о создании новой тройки нападения с появлением в команде 
словацкого форварда Томаша Юрчо. 

перейти к статье 

Артемий Князев: "Жду не дождусь дебюта" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Защитник "Ак Барса" Артемий Князев перед домашним матчем регулярного 
чемпионата КХЛ против "Адмирала" поделился мнением о возможном дебюте.  

перейти к статье 

Такого, как Радулов, в КХЛ не будет еще долго. Один из символов лиги 
может завершить карьеру (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Решение о продолжении он примет летом.  

перейти к статье 

Дмитрий Басков: это и была задача Президента - сократить госрасходы на 
хоккейный клуб "Динамо-Минск" и привлекать больше частных, 
коммерческих и рекламных компаний (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Экс-глава ФХБ, а ныне сенатор - о своей роли в формировании бюджета 
"зубров", поддержке команды и атмосфере на "Минск-Арене".  

перейти к статье 

Артем Батрак: Молодые игроки "Динамо" оправдывают ожидания 
тренерского штаба (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Эксперт КХЛ ТВ, телекомментатор и ведущий Артем Батрак высказался о 
молодых игроках минского "Динамо". 

перейти к статье 

Минск не упустит плей-офф, а на Востоке в восьмерку заберется "Амур" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru делится мыслями о гонке за плей-офф в оставшихся матчах 
регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Кожевников отреагировал на критику в адрес "Торпедо" за подписание 50-
летнего Хабибулина (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников ответил на критику в 
адрес "Торпедо" за подписание 50-летнего вратаря Николая Хабибулина. 

перейти к статье 

Сергей Черкас о вратаре СКА установившем рекорд: Потенциал у 
Мойсевича есть. Нужно чтобы он сыграл хотя бы пять-шесть матчей 
подряд (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас 
прокомментировал достижение 19-летнего голкипера армейской команды Павла 
Мойсевича, установленное в КХЛ.  

перейти к статье 

СКА набрал ход, но его остановил "Локомотив". Ротенберг пообещал 
сделать выводы (Фонтанка (fontanka.ru)) 
СКА набрал ход, но его остановил "Локомотив". Ротенберг пообещал сделать 
выводы 

перейти к статье 

"Для молодых прошло боевое крещение, они не дрогнули". Тренер 
"Локомотива" Никитин - о матче со СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после матча регулярного 
чемпионата КХЛ против СКА заявил, что молодые хоккеисты во втором периоде 
проявили себя. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг об удалении игрока СКА: зачем он бьет по лицу, смысл в 
чем? У меня нет ответа (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после проигранного матча с 
"Локомотивом" (1:2) высказался о дисциплине в команде. 

перейти к статье 

Хоккеист "Северстали" Аймурзин: "Мы можем выиграть Кубок Гагарина, 
команда в этом не сомневается" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий череповецкой " Северстали " Данил Аймурзин заявил "Матч ТВ", 
что внутри команды никто не сомневается в возможном завоевании Кубка 
Гагарина в этом сезоне. 

перейти к статье 

Двукратный чемпион мира по хоккею Кулемин надеется, что сыграет с 
сыном в одной команде (ТАСС) 
По словам форварда "Салавата Юлаева", его 15-летний сын играет в юниорской 
команде уфимского клуба 

перейти к статье 

"Сибирь", "Амур" или "Нефтехимик": кто попадет в топ-8 на "Востоке" КХЛ 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
До конца регулярного чемпионата КХЛ остается менее двух месяцев.  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Принс считает, что у Ковальчука многому можно 
научиться на льду (ТАСС) 
По мнению форварда красно-белых, 40-летний российский хоккеист является 
отличным игроком 

перейти к статье 

Порядин назвал проверкой для "Спартака" календарь матчей КХЛ в 
январе (ТАСС) 
Красно-белым предстоит дважды сыграть с московским "Динамо", по разу со 
СКА, "Металлургом" и "Ак Барсом" 

перейти к статье 

Жамнов считает, что тяжелый календарь в КХЛ в январе пойдет на пользу 
"Спартаку" (ТАСС) 
По мнению главного тренера красно-белых, команда получит хороший опыт в 
предстоящих матчах 

перейти к статье 

К плей-офф Ковальчук будет готов на сто процентов, заявил Жамнов 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

К плей-офф Ковальчук будет готов на сто процентов, заявил Жамнов  

перейти к статье 



 

 

Тренер "Спартака", рассказал, когда Ковальчук наберет физическую 
форму (Р-Спорт) 
Жамнов заявил, что к плей-офф Ковальчук будет готов на все сто процентов 

перейти к статье 

Кожевников назвал причину, из-за которой "Спартак" проиграл ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
победу ЦСКА над "Спартаком (3:1) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Неудачное начало года для "Спартака". Красно-белые лишились 
лидерства на Западе КХЛ (ТАСС) 
Команда проиграла в гостях ЦСКА со счетом 1:3 

перейти к статье 

"Спартак" вряд ли будет бороться за первое место на Западе. Это суровая 
реальность (Allhockey (allhockey.ru)) 
Скорее всего, битва за лидерство в этой конференции развернется между 
Питером и Ярославлем. 

перейти к статье 

А был ли "Спартак"? ЦСКА на одном коньке забрал победу в дерби 
(Советский спорт) 
Подопечные Алексея Жамнова уступили первое место на Западе "Локомотиву".  

перейти к статье 

"До идеала нам далеко". Тренер Сергей Федоров - об игре ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал о победном домашнем матче 
со "Спартаком" (3:1) в столичном дерби. 

перейти к статье 

"В КХЛ нужно быть готовым к силовому, меня один раз "хлопнули", сразу 
это понял". Матвей Шуравин - о Кубке Вызова, сравнении с Фетисовым и 
"украденном" голе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний защитник осваивается в КХЛ.  

перейти к статье 

"Небольшая эпидемия в команде". А. Заварухин - об отсутствующих 
игроках "Трактора" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин прокомментировал крупную 
домашнюю победу над "Барысом" (5:1) в Челябинске. 

перейти к статье 

Егор Сучков: "Критика Кожевникова - лучшая мотивация для "Салавата" 
(Russia-hockey.ru) 
22-летний форвард "Салавата Юлаева", который с 13 очками (6+7) и "плюс 10" 
стал одним из открытий чемпионата, - о сезоне уфимского клуба, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ярославский "Локо" разгромил "Тайфун" со счетом 13:0 (Аргументы и 
Факты (yar.aif.ru)) 
Первая в 2024 году игра "Локо" закончилась триумфальной победой - 
"молодежка" из Ярославля обыграла приморский "Тайфун" со счетом 13:0 

перейти к статье 

Андрей Михалев - о предстоящем матче, возвращении Звягина и 
Михалева и восстановлении Хобяна (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев поделился ожиданиями о 
предстоящем динамовском дерби. 

перейти к статье 

Матч "Динамо-Шинника" и МХК "Динамо-Москва" завершился дракой 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Эмоции не сдержали Шатило и Носачев.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Шибанова провела 300-й матч в ЖХЛ. ТОП-5 игроков с наибольшим 
количеством встреч (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник "Агидели" Анна Шибанова вошла в историю ЖХЛ, став первой 
хоккеисткой, в активе которой 300 игр.  

перейти к статье 

Лучшие игроки декабря (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в декабре.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Майоров не верит, что IIHF в феврале допустит сборную России до 
международных соревнований (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Майоров не верит, что IIHF в феврале допустит сборную России до 
международных соревнований  

перейти к статье 

Плющев назвал демагогией заявление ИИХФ о возвращении российских 
хоккеистов на международные турниры (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на заявление президента Международной федерации хоккея 
(ИИХФ) Люка Тардифа, который сказал, что допуск России и Белоруссии зависит 
от возможности безопасной организации соревнований.  

перейти к статье 

Плющев обвинил IIHF в создании видимости работы (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Плющев обвинил IIHF в создании видимости работы  



 

 

перейти к статье 

Стало известно, когда IIHF рассмотрит допуск россиян до соревнований 
(Р-Спорт) 
IIHF рассмотрит допуск россиян до соревнований 12-13 февраля 

перейти к статье 

НХЛ, IIHF и МОК планируют до конца февраля объявить решение по 

хоккейному турниру на ОИ‑2026 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

НХЛ, IIHF и МОК планируют до конца февраля объявить решение по хоккейному 

турниру на ОИ‑2026  

перейти к статье 

ИИХФ: допуск России зависит от безопасности проведения турниров 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В Международной федерации хоккея (ИИХФ) высказались о возвращении 
российских спортсменов на международные турниры. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Трансформация года: "Россия 25" стала основной хоккейной сборной 
страны (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Команду возглавляет Роман Ротенберг, он работает главным тренером всего два 
года 

перейти к статье 

Быков заявил, что уровень МЧМ упал без сборной России (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков прокомментировал 
"СЭ" отсутствие национальной команды на молодежном чемпионате мира-2024 
в Швеции. Финал турнира между сборными Швеции и США состоится 5 января. 

перейти к статье 

"Без сборной России МЧМ - это постненький чемпионат, как суп без мяса. 
Неинтересное зрелище" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
без сборной России молодежный чемпионат мира является "постненьким" 
турниром. 

перейти к статье 

"Наша молодежь на характере поборолась бы за медали МЧМ по хоккею" - 
Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что за счет характера молодежная команда могла бы побороться за 
самые высокие места на проходящем в данный момент молодежном чемпионате 
мира. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

 

Панарину разбили лицо в матче против бывшего клуба. Россиянин 
красиво наказал соперника (News.sportbox.ru) 
Матч звезд НХЛ лишился одного из лучших хоккеистов лиги. 

перейти к статье 

Тарасов затащил победу для "Коламбуса". Воспитанник "Салавата 
Юлаева" сделал 39 сэйвов и был стеной в буллитах (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Его команда выиграла у "Филадельфии" с 0:2. 

перейти к статье 

Канарейкин: Овечкин пропустит Матч всех звезд по объективным 
причинам. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин высказался о малом 
участии российских хоккеистов на Матче всех звезд НХЛ. 

перейти к статье 

"Овечкину все равно на невызов на Матч звезд НХЛ. Это определенное 
шоу, если откровенно - клоунада" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что нападающему "Вашингтона" Александру Овечкину все равно на 
невозов на Матч звезд НХЛ. 

перейти к статье 

"Калгари" впервые вызвал в основу в НХЛ российского защитника 
Кузнецова (РБК (rbc.ru)) 
"Калгари" впервые вызвал в основу в НХЛ российского защитника Яна Кузнецова 

перейти к статье 

Канарейкин назвал россиянина, который имеет серьезные шансы попасть 
на Матч звезд НХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Спартака", "Металлурга" и "Авангарда" Федор 
Канарейкин высказался о попадании российских игроков на Матч звезд НХЛ. 

перейти к статье 

"Каролина Харрикейнз" вызвала Алексея Пономарева в основной состав 
из АХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Каролины Харрикейнз" Дон Ваделл анонсировал, что 
перевел российского форварда Алексея Пономарева в основной состав из 
команды АХЛ "Чикаго Вулвз". 

перейти к статье 

"Кладно" расторг контракт с Юлиусом Гудачеком из-за его игры в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
"Кладно" расторг контракт со словацким голкипером Юлиусом Гудачеком на 
следующий день после подписания. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Канадцы молча хлопали": Афиногенов - о победе на МЧМ-1999, переломе 
носа Чубарову и походе на эфир к Бодрову (RT (russian.rt.com)) 



 

 

Первая в истории победа сборной России на молодежном чемпионате мира по 
хоккею в 1999-м во многом стала неожиданной.  

перейти к статье 

Андрей Назаров анекдотом отреагировал на поражение финнов в 
полуфинале МЧМ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал поражение сборной 
Финляндии в полуфинале молодежного чемпионата мира по хоккею - 2024 в 
матче со сборной США (2:3 ОТ), в котором финны вели с преимуществом в две 
шайбы. 

перейти к статье 

"Может, посчитали, что если нет России, и так справятся. Выходят на лед, 
ковыряя в носу" - Плющев о выступлении Канады на МЧМ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что национальная команда Канады недооценила соперников на 
молодежном чемпионате мира. 

перейти к статье 

Чехия - Финляндия - 8:5, видео, голы, обзор матча за третье место МЧМ-
2024 по хоккею (Чемпионат.com) 
Чехи проявили характер и перевернули ход встречи. 

перейти к статье 

Как прошел МЧМ-2024 без России? Три красивых истории, но выиграл 
турнир фаворит (Allhockey (allhockey.ru)) 
Не сказать, что соревнование получилось насыщенным на события. 

перейти к статье 

Сборная США в шестой раз выиграла молодежный чемпионат мира по 
хоккею (ТАСС) 
В финале американцы обыграли команду Швеции со счетом 6:2 

перейти к статье 

Стало известно, где пройдет молодежный чемпионат мира по хоккею в 
2026 году (Р-Спорт) 
Штат Миннесота примет 50-й молодежный чемпионат мира по хоккею в 2026 году 

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ всерьез рассматривают идею с возвращением драфта 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 января 2024) 
В КХЛ всерьез рассматривают идею с возвращением драфта. 
Об этом написал журналист "СЭ" Михаил Зислис в своем телеграм-канале. 
 - По моей информации, в КХЛ всерьез рассматривают идею с возвращением 
драфта. Не совсем понимаю, как можно снова сформулировать концепцию, 
которая устроит все клубы. Недовольные всегда будут. 
Но по предыдущему опыту готов с уверенностью утверждать, что с драфтом 
лучше, чем без него. Этот механизм помог запустить карьеру многим игроками. 
Короче, жду его возрождения, - отметил Зислис. 
Процедура Драфта юниоров КХЛ была введена в июне 2009 года. 27 февраля 
2015 года Драфт юниоров КХЛ был переименован в "Ярмарку юниоров". В 
апреле 2017 лига отменила ярмарку юниоров, исключила ее из регламента.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/05/v-khl-vserez-rassmatrivajut-ideju-s-
vozvrascheniem-drafta/ 

К заголовкам сообщений 

Тэйлор Бек забил свой 100-й гол за карьеру в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 5 
января 2024) 
"Сибирь" уступил "Салавату Юлаеву" (2:3 ОТ) в матче регулярного сезона 
КХЛ,несмотря на гол в исполнении канадского форварда Тейлора Бека.  
Для Бека эта шайба стала 100-й за карьеру в КХЛ в 404 матчах при 201 
результативной передаче.  
По голам в КХЛ Бек догнал Андрея Локтионова, Павла Порядина, Войтека 
Вольски и Яна Булиса, став 124-м хоккеистом в истории с трехзначным числом 
заброшенных шайб в лиге.  

https://sport24.ru/hockey/news-609951-teylor-bek-zabil-svoy-100-y-gol-za-karyeru-v-
kkhl 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион назвал лучших игроков сезона КХЛ на данный 
момент (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал хоккеистов, 
проявивших себя наиболее ярко в 2023 календарном году в Континентальной 
хоккейной лиге. 
"Лучшие игроки 2023 года в КХЛ? В хоккее есть сезон, до его конца еще минимум 
20 матчей. Давайте конца сезона дождемся и потом будем оценки ставить. Но 
есть ребята, которые неплохо смотрятся - дай бог, чтоб до конца сезона так 
играли. Атанасов, Порядин, Голдобин. Вот, люди раскрылись в полную силу. 
Естественно, у нас есть и защитник - Никишин, в СКА играет. Есть на кого 
посмотреть. Это я навскидку говорю", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, тройку бомбардиров текущего сезона КХЛ возглавляют нападающие 
Николай Голдобин (60) из "Спартака", Владимир Ткачев (57) и Рид Буше (55) - 
оба "Авангард".  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/05/v-khl-vserez-rassmatrivajut-ideju-s-vozvrascheniem-drafta/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/05/v-khl-vserez-rassmatrivajut-ideju-s-vozvrascheniem-drafta/
https://sport24.ru/hockey/news-609951-teylor-bek-zabil-svoy-100-y-gol-za-karyeru-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-609951-teylor-bek-zabil-svoy-100-y-gol-za-karyeru-v-kkhl


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5382716-olimpijskij-chempion-nazval-
luchshih-igrokov-sezona-khl-na-dannyj-moment.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы сделаем объявление до конца февраля". Глава ИИХФ - об участии 
игроков НХЛ на Олимпиаде (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф рассказал о 
переговорах с целью участия игроков Национальной хоккейной лиги в 
предстоящих Олимпийских играх. 
"Вы можете видеть, что я улыбаюсь. Впервые мы сейчас встречаемся со всеми 
заинтересованными сторонами - НХЛ, НХЛПА, ИИХФ, МОК. Мы встретимся с 
президентом МОК Томасом Бахом в середине января и сделаем объявление до 
конца февраля. Мы постараемся договориться о выступлении игроков НХЛ на 
следующих двух Олимпийских играх. Есть общая цель - участвовать", - приводит 
слова Тардифа официальный сайт Международной федерации хоккея. 
Ранее президент Люк Тардиф отреагировал на появившуюся в СМИ 
информацию о том, что Федерация хоккея России (ФХР) может быть лишена 
членства в международной федерации в случае игнорирования санкций в 
отношении вратаря Ивана Федотова и ХК ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382928-my-sdelaem-obyavlenie-do-
konca-fevralya-glava-iihf-ob-uchastii-igrokov-nhl-na-olimpiade.html 

К заголовкам сообщений 

В IIHF рассказали, как России вернуться в "хоккейную семью" (Р-Спорт, 
Москва, 5 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф, говоря о деле 
российского вратаря Ивана Федотова, что российская сторона должна уважать 
международные правила переходов, чтобы иметь право вернуться в хоккейную 
семью.  
Ранее независимый дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и 
вратаря Ивана Федотова на решение о санкциях. До этого IIHF отказала ЦСКА в 
регистрации контракта с голкипером на новый сезон Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца с 1 сентября, на 
столичный клуб наложили запрет на международные трансферы сроком на год, 
однако КХЛ допустила Федотова к матчам. "Матч ТВ" позднее сообщил, что 
Федерация хоккея России (ФХР) может лишиться членства в IIHF из-за ситуации 
с Федотовым.  
"Мы защищаем уважение контракта и международные правила переходов. И 
когда IIHF отстраняет игрока, он не должен появляться на льду. Мы далеки от 
решения, это будет большим вопросом. Главенство IIHF в международных 
правилах по-настоящему важно, и вы не можете не уважать контракт, не уважать 
международные трансферные правила, не уважать санкции к игроку, при этом 
желая быть частью хоккейной семьи", - приводит слова Тардифа журналист Скот 
Уилер в соцсети Х.  
В 2022 году Федотов после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал 
контракт с "Филадельфией Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен 
в воинскую часть для прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года 
зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. Национальная хоккейная 
лига (НХЛ) и "Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с 
"Флайерз", заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382716-olimpijskij-chempion-nazval-luchshih-igrokov-sezona-khl-na-dannyj-moment.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382716-olimpijskij-chempion-nazval-luchshih-igrokov-sezona-khl-na-dannyj-moment.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382928-my-sdelaem-obyavlenie-do-konca-fevralya-glava-iihf-ob-uchastii-igrokov-nhl-na-olimpiade.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382928-my-sdelaem-obyavlenie-do-konca-fevralya-glava-iihf-ob-uchastii-igrokov-nhl-na-olimpiade.html


 

 

Федотову 27 лет. Он был выбран "Филадельфией" на драфте НХЛ 2015 года под 
188-м номером. В составе сборной России Федотов стал серебряным призером 
Олимпийских игр в Пекине.  

https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919857777.html 

К заголовкам сообщений 

Ситуация с Федотовым окажет влияние на решение IIHF по возвращению 
России, заявил Тардиф (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 2024) 
Ситуация с голкипером ЦСКА Иваном Федотовым окажет влияние на решение 
Международной федерации хоккея (IIHF) по возвращению России, заявил 
президент организации Люк Тардиф. 
Сборные России и Белоруссии отстранены от международных соревнований на 
неопределенный срок из‑за ситуации на Украине с конца февраля 2022 года. 
В августе IIHF отказала армейцам в регистрации контракта с Федотовым из‑за 
действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". Российский 
вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре месяца, а на ЦСКА был 
наложен запрет на международные трансферы сроком на год. В августе 
Федерация хоккея России (ФХР) направила в IIHF апелляции со стороны клуба и 
хоккеиста. 16 декабря дисциплинарный совет IIHF объявил, что они были 
отклонены. 
 - В данный момент этот вопрос не только безопасности. Мы также должны 
принимать во внимание ситуацию с Иваном Федотовым. Мы должны уважать 
контракты, уважать международные трансферные правила. Когда IIHF 
применяет дисциплинарные санкции к игроку, он не должен появляться на льду. 
Так что пока мы далеки от того, чтобы вернуть Россию к выступлению на 
международных соревнованиях. Нас ждет много обсуждений, - приводит слова 
Тардифа в социальной сети журналист Скотт Уилер. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001447_Situacija_s_Fedotovym_okazhet
_vlijanije_na_reshenije_IIHF_po_vozvrashheniju_Rossii_zajavil_Tardif 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" посвятит матч КХЛ "парламенту" Лукашенко (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 5 января 2024) 
Минское "Динамо" в сезоне-2023/24 дома проводит тематические матчи КХЛ. 
Так, 5 января клуб посвятит поединок против "Амура" "парламенту" Лукашенко. 
Пресс-служба минчане отмечает, что сотрудники "парламента" Лукашенко "не 
оставляют команду без поддержки, посещая домашние матчи".  

https://by.tribuna.com/hockey/1112986238-minskoe-dinamo-posvyatit-match-kxl-
parlamentu-lukashenko/ 

К заголовкам сообщений 

Радулов вышел на чистое третье место в списке лучших бомбардиров в 
истории КХЛ (ТАСС, Москва, 5 января 2024) 
Нападающий казанского "Ак Барса" Александр Радулов сделал голевую 
передачу в матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) против "Адмирала" из Владивостока.  
Радулов набрал 686 очков в матчах регулярного чемпионата и плей-офф КХЛ и 
вышел на третье место в списке лучших бомбардиров в истории лиги. Он обошел 
по этому показателю бывшего нападающего казанского клуба Даниса Зарипова, 
в активе которого 685 очков.  

https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919857777.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001447_Situacija_s_Fedotovym_okazhet_vlijanije_na_reshenije_IIHF_po_vozvrashheniju_Rossii_zajavil_Tardif
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001447_Situacija_s_Fedotovym_okazhet_vlijanije_na_reshenije_IIHF_po_vozvrashheniju_Rossii_zajavil_Tardif
https://by.tribuna.com/hockey/1112986238-minskoe-dinamo-posvyatit-match-kxl-parlamentu-lukashenko/
https://by.tribuna.com/hockey/1112986238-minskoe-dinamo-posvyatit-match-kxl-parlamentu-lukashenko/


 

 

https://tass.ru/sport/19679579 
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• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 января 2024 
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• News.sportbox.ru, Москва, 5 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 января 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 5 января 2024 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 5 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 5 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 5 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Пилипенко установил новый снайперский рекорд "Северстали" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
Нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко отметился заброшенной шайбой 
в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Витязем". 
Для 27-летнего нападающего этот гол стал 23-м в сезоне. Он установил новый 
снайперский рекорд череповецкой команды в регулярном чемпионате КХЛ. 
Предыдущий принадлежал Вадиму Шипачеву - 22 шайбы в сезоне-2011/12. 
Пилипенко перешел в "Северсталь" из "Сочи" в октябре 2021 года. На данный 
момент клуб из Череповца занимает 7-е место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 49 очков за 46 матчей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pilipenko-ustanovil-novyy-snayperskiy-
rekord-severstali-2164772/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий минского "Динамо" Стась установил личный рекорд по 
голам в КХЛ в регулярке (Чемпионат.com, Москва, 5 января 2024) 
В Минске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местное "Динамо" принимало 
хабаровский "Амур". Встреча завершилась победой гостей в овертайме со 
счетом 3:2. 
Нападающий минского "Динамо" Андрей Стась с передач Сэма Энаса и Коди 
Керрана за 19 секунд до окончания третьего периода восстановил счет во 
встрече и перевел ее в овертайм. 
Таким образом Стась установил личный рекорд, забросив девятую шайбу в 
регулярном сезоне. До этого форвард забрасывал по восемь шайб в сезонах-
2013/2014 и 2011/2012 во время выступления за минчан. 
В следующем матче минское "Динамо" в Нижнем Новгороде встретится с 
местным "Торпедо" 7 января.  

https://www.championat.com/hockey/news-5383218-napadayuschij-minskogo-
dinamo-stas-ustanovil-lichnyj-rekord-po-golam-v-khl-v-regulyarke.html 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19679579
https://allhockey.ru/news/show/502465-Radulov_vyshel_na_tret_e_mesto_v_spiske_luchshih_bombardirov_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5383088-aleksandr-radulov-vyshel-na-trete-mesto-v-spiske-luchshih-bombardirov-khl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/radulov-oboshel-zaripova-v-spiske-luchshih-bombardirov-v-istorii-khl-2164792/
https://rg.ru/2024/01/05/radulov-vyshel-na-trete-mesto-po-ochkam-nabrannym-v-khl.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2001452_Ak_Bars_v_overtajme_pobedil_Admiral_Radulov_vyshel_na_tretje_mesto_v_spiske_luchshih_bombardirov_v_istorii_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001452_Ak_Bars_v_overtajme_pobedil_Admiral_Radulov_vyshel_na_tretje_mesto_v_spiske_luchshih_bombardirov_v_istorii_KKhL
https://sport.business-gazeta.ru/article/290631
https://www.business-gazeta.ru/news/619073
https://www.tatar-inform.ru/news/ak-bars-oderzal-pobedu-v-startovom-matce-2024-goda-u-vadima-sipaceva-dubl-5931526
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-obygral-admiral-blagodarya-dublyu-sipaceva-v-pervom-matce-goda-5888185
https://www.sovsport.ru/hockey/news/radulov-prevzoshyol-zaripova-v-spiske-luchshikh-bombardirov-kkhl
https://rsport.ria.ru/20240105/kkhl-1919860004.html
https://sport24.ru/hockey/news-610002-radulov-oboshel-zaripova-v-spiske-luchshikh-bombardirov-kkhl
https://www.sports.ru/hockey/1115752001-radulov-operedil-zaripova-v-spiske-luchshix-bombardirov-kxl-lish-u-moz.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pilipenko-ustanovil-novyy-snayperskiy-rekord-severstali-2164772/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pilipenko-ustanovil-novyy-snayperskiy-rekord-severstali-2164772/
https://www.championat.com/hockey/news-5383218-napadayuschij-minskogo-dinamo-stas-ustanovil-lichnyj-rekord-po-golam-v-khl-v-regulyarke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5383218-napadayuschij-minskogo-dinamo-stas-ustanovil-lichnyj-rekord-po-golam-v-khl-v-regulyarke.html


 

 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сочи" расстался с тренером защитников после 11 поражений подряд в 
КХЛ (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
В "Сочи" решились на изменения в тренерском штабе после 11 поражений кряду 
в последних матчах регулярного чемпионата КХЛ - команду покинул российский 
специалист Сергей Воронов отвечавший за работу с защитниками. 
"Хоккейный клуб "Сочи" сообщает об изменениях в тренерском штабе. Трудовые 
отношения с Сергеем Вороновым, отвечавшим за работу с защитниками, 
прекращены. 
Благодарим Сергея Ивановича Воронова за работу и желаем успехов в 
дальнейшей карьере и во всех делах!" - гласит сообщение пресс-службы "Сочи" 
в телеграм-канале. 
Напомним, что в своем прошлом матче, 3 января, "Сочи" на домашнем льду 
уступил магнитогорскому "Металлургу" (2:3 ОТ), ведя по ходу игры с 
преимуществом в две шайбы. Уже сегодня, 5 января, подопечные Дмитрия 
Кокорева примут екатеринбургский "Автомобилист". 

https://www.championat.com/hockey/news-5382600-sochi-rasstalsya-s-trenerom-
zaschitnikov-posle-11-porazhenij-podryad-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Шуми Бабаев: Юрчо прилетает в Омск вечером. Он сыграет за "Авангард" 
на Дальнем Востоке (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Шуми Бабаев представитель 31-летнего словацкого нападающего "Авангарда" 
Томаша Юрчо сообщил, что форвард прибудет в Омск уже сегодня, 5 января, а 
помочь своей команде он сможет уже в ближайшей выездной серии. 
"Томаш Юрчо сегодня в пять часов вечера по местному времени прилетает в 
Омск.Нападающий пройдет медосмотр и сыграет за "ястребов" уже на Дальнем 
Востоке", - гласит публикация Бабаева в телеграм-канале. 
Напомним, что о подписании Юрчо стало известно в дедлайн КХЛ - 27 декабря. 
Однако присоединиться к "Авангарду" сразу он не мог из-за участия в Кубке 
Шпенглера в составе "Давоса". Отметим, что по итогу он стал победителем этого 
турнира. 
Томаш Юрчо уже выступал в КХЛ за "Барыс" и "Куньлунь Ред Стар". За свою 
карьеру в лиге форвард провел 54 игры, в которых забросил 15 шайб и отдал 23 
результативные передачи, набрав в общей сложности 38 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382562-shumi-babaev-yurcho-priletaet-
v-omsk-vecherom-on-sygraet-za-avangard-na-dalnem-vostoke.html 

К заголовкам сообщений 

"Хорошо, что он ему не ответил". Курьянов - о потасовке Юрчо с главным 
тренером "Давоса" (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал 
нашумевший эпизод с эмоциональным общением главного тренера "Давоса" с 
будущим новичком омского клуба словацким нападающим Томашом Юрчо на 
Кубке Шпенглера. 
"Как мы отреагировали на это видео в Омске? Ну, это было необычно ( смеется 
). Хорошо, что он ему не ответил - это, наверное, самый главный момент. Мы с 
Юрчо поговорили об этом после этой игры. Ну, наверное, это отношение тренера 
к команде и то место, которое "Давос" занимает в чемпионате, показывает 
обстановку внутри коллектива. 

https://www.championat.com/hockey/news-5382600-sochi-rasstalsya-s-trenerom-zaschitnikov-posle-11-porazhenij-podryad-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382600-sochi-rasstalsya-s-trenerom-zaschitnikov-posle-11-porazhenij-podryad-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382562-shumi-babaev-yurcho-priletaet-v-omsk-vecherom-on-sygraet-za-avangard-na-dalnem-vostoke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382562-shumi-babaev-yurcho-priletaet-v-omsk-vecherom-on-sygraet-za-avangard-na-dalnem-vostoke.html


 

 

Нет ли опасений, что теперь у нас на лавке может что-то возникнуть? Ну, во-
первых, у нас Андрей Подконицки ( словацкий тренер "Авангарда". - Прим. 
"Чемпионата" ). Он прошел все этапы сборных, он его знает - все сильные и 
слабые стороны. Информацию о нем мы собрали и надеемся, что он нам 
поможет", - сказал Курьянов в эфире программы "На связи".  

https://www.championat.com/hockey/news-5382694-horosho-chto-on-emu-ne-otvetil-
kuryanov-ob-epizode-yurcho-s-glavnym-trenerom-davosa.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" оценили перспективы создания тройки нападения 
Жафяров - Прохоркин - Юрчо (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов оценил игру новичков 
команды Дамира Жафярова и Николая Прохоркина в первых матчах, а также 
выразил мнение о создании новой тройки нападения с появлением в команде 
словацкого форварда Томаша Юрчо. 
"Этих ребят и брали, чтобы именно они делали результат, помогали команде, 
ведь все-таки есть мастерство. Тот же Жафяров немного засиделся в Казани. Я 
думаю, что это шанс выйти на прежний уровень, который у них был, показать, что 
их рано списали. Ну, и помочь нашей команде добиться тех целей, которые перед 
нами ставит руководство. 
Рассчитываем ли, что Жафяров, Прохоркин и Юрчо будут в одной тройке? 
Думаю, что да, начнут новой тройкой, а дальше тренерский штаб будет 
разбираться, смотреть, потому что, на сегодняшний день, Ткачев - Спунер - Буше 
показывают тот хоккей, который от них ждем и смысла их разбивать - нет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5382628-v-avangarde-ocenili-
perspektivy-sozdaniya-trojki-napadeniya-zhafyarov-prohorkin-yurcho.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Артемий Князев: "Жду не дождусь дебюта" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 января 2024) 
Защитник "Ак Барса" Артемий Князев перед домашним матчем регулярного 
чемпионата КХЛ против "Адмирала" поделился мнением о возможном дебюте.  
- С возвращением в Казань. Ждете возможности дебютировать?  
- Да, очень рад вернуться домой, в родную команду. Жду не дождусь дебюта. 
- Как тренировочный процесс, все получается?  
- Все отлично, хорошее настроение. Сегодня будет полная арена, сыграем в 
приятной атмосфере, - приводит слова Князева пресс-служба "Ак Барса". 
Князев подписал контракт с "Ак Барсом" в день закрытия трансферного окна КХЛ. 
Сегодня защитник участвовал в предматчевой раскатке. Ранее хоккеист 
выступал только за "Барс" и "Ирбис".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290624 

К заголовкам сообщений 

Такого, как Радулов, в КХЛ не будет еще долго. Один из символов лиги 
может завершить карьеру (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 
января 2024) 
Решение о продолжении он примет летом.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382694-horosho-chto-on-emu-ne-otvetil-kuryanov-ob-epizode-yurcho-s-glavnym-trenerom-davosa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382694-horosho-chto-on-emu-ne-otvetil-kuryanov-ob-epizode-yurcho-s-glavnym-trenerom-davosa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382628-v-avangarde-ocenili-perspektivy-sozdaniya-trojki-napadeniya-zhafyarov-prohorkin-yurcho.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382628-v-avangarde-ocenili-perspektivy-sozdaniya-trojki-napadeniya-zhafyarov-prohorkin-yurcho.html
https://www.sports.ru/hockey/1115751258-genmenedzher-avangarda-o-zhafyarove-proxorkine-i-yurcho-dumayu-nachnut.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290624


 

 

У Александра Радулова нет контракта на будущий год ни с одним клубом КХЛ. 
Он прекратил переговоры с "Ак Барсом", про другие команды вообще речи не 
идет. Только лишь агентам "смешно" по этому поводу. Понятно, когда теряешь 
пять процентов от большой суммы на ровном месте, то начинается паника.  
Нигде и никогда не утверждал, что Радулову надоел хоккей или он стал не 
успевать за соперниками, или его уровень мастерства снизился. Конечно, нет. 
Но тем не менее существует вариант, при котором Александр действительно 
сосредоточится на других вещах, а агентам останется только принять это. Их 
влияние на решение мизерное, чуть больше, чем у опавших листьев деревьев, 
но не слишком.  
Радулов сейчас и Радулов еще год назад - разные люди. И опять же дело не в 
хоккее. Есть семья, дети, которые требуют ежедневного внимания. Я почему-то 
уверен, что жена Александра не капает ему на мозги с требованием не ходить 
на тренировку, не ездить на гостевые матчи команды. Он сам понимает, что 
профессиональная карьера отнимает много времени, а его нужно потратить на 
другие вещи.  
Есть несколько причин, почему Радулову приходят в голову подобные мысли. И 
агенты наверняка их знают, но делают вид, что ничего не происходит.  
Мне будет безумно жалко, если Александр прекратит карьеру. КХЛ, безусловно, 
без него станет немного другой, вряд ли много хоккеистов в стране могут 
рассчитывать на такое признание. Некоторые пару лет не играют, и про них уже 
никто не вспоминает. Но требовать, чтобы Александр непременно остался ради 
болельщиков, ради лиги, невозможно. Это его и только его дело.  
Многое будет зависеть от того, как быстро Александр решит все семейные 
вопросы. Допускаю, что предпочтет спокойную жизнь, по крайней мере в 
ближайшее время. Но есть шанс, что летом он все разложит по полочкам и 
согласится играть дальше. Только оценить вероятность того или иного решения 
невозможно. Многое может произойти, а учесть все переменные трудно.  
Нет у него никакого предубеждения против Казани. И если он примет решение 
остаться, то "Ак Барс" точно будет первым при переговорах. Конечно, играть за 
тренера, который не живет прошлым, лучше, но лезть в тренерский вопрос 
Александр уж точно не может. Это в клубе должны осознать, что если они хотят 
прежнего Радулова, то надо назначить и соответствующего специалиста.  
Так что просто ждем, что решит Александр. Не подталкиваем со сроками, с 
уважением примем любое решение. Он не горит желанием рассказывать 
подробности - и это тоже нормально.  
Но, конечно, такого, как Радулов, не будет в КХЛ еще очень долго.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-radulov-mozhet-
zavershit-kareru-prichiny-resheniya-2164660/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Басков: это и была задача Президента - сократить госрасходы на 
хоккейный клуб "Динамо-Минск" и привлекать больше частных, 
коммерческих и рекламных компаний (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 5 января 2024) 
Экс-глава ФХБ, а ныне сенатор - о своей роли в формировании бюджета 
"зубров", поддержке команды и атмосфере на "Минск-Арене".  
- Вы уже не руководите минским "Динамо", но мы часто видим вас на "Минск-
Арене".  
- Я не могу работать сегодня в хоккейной отрасли. Может быть, это и неплохо :) 
Сегодня здесь работают замечательные люди, которые любят свою работу, 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-radulov-mozhet-zavershit-kareru-prichiny-resheniya-2164660/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-radulov-mozhet-zavershit-kareru-prichiny-resheniya-2164660/


 

 

которые ответственно занимаются операционной деятельностью. Мне этой 
деятельностью заниматься уже, наверное, не нужно, потому что есть ряд других 
задач, которые нужно выполнять. А почему я появляюсь в офисе минского 
"Динамо"? Я люблю хоккейный клуб "Динамо" и всегда буду его любить. И у меня 
есть определенная функция, она не является операционной, мне не нужно здесь 
появляться каждый день. Это функция помощи в формировании бюджета 
хоккейного клуба "Динамо-Минск". В том числе и по этой причине я очень часто 
здесь появляюсь.  
Хоккейный клуб очень долгое время жил за государственные деньги, поэтому 
моя функция состоит и в том, чтобы минимизировать этот момент. Поэтому в 
клубе все чаще появляются частные, коммерческие партнеры, рекламные 
контракты.  
- Если размер бюджета из года в год остается примерно на одном уровне, значит, 
доля государственных денег сокращается?  
- Это и была задача Президента - сократить госрасходы на хоккейный клуб 
"Динамо-Минск" и привлекать больше частных, коммерческих и рекламных 
компаний  
- С какими мыслями и эмоциями вы приходите и уходите с трибун "Минск-Арены", 
когда посещаете матчи команды?  
- Прихожу, естественно, с огромным удовольствием. Ухожу не всегда с таким же 
настроением - когда любимая команда проигрывает, то оно не такое веселое. Но 
получаю огромное удовольствие от самого процесса. Потому что то, что делают 
офис минского "Динамо" и федерация хоккея - это здорово, это командная 
работа, эти люди заслуживают огромной благодарности, я искренне каждому из 
них прямо сейчас хочу сказать спасибо. Праздник они создают огромный. И 
болельщики на трибунах - подтверждение этому.  
Хоккейный клуб "Динамо" - тот проект, на который люди идут с удовольствием, а 
не по указке: покупают билеты, абонементы. Мне лично звонят многие и просят 
достать билетик.  
Очень многие сенаторы обращаются ко мне с просьбами помочь привезти из 
маленьких городов на матчи минского "Динамо" целые автобусы детей, 
подростков, либо просто работников какой-то организации.  
В прошлом мы по несколько лет могли ждать попадания "Динамо" в плей-офф, а 
сейчас выходим туда каждый год. Болельщики - это очень чувствительные люди. 
Если они видят искреннюю игру своих любимых хоккеистов, если видят, что игрок 
борется на льду и отдает все свои силы, не безразличен, то даже после 
поражения придут на игру.  
- У вас возникает на хоккее чувство единения страны, города?  
- Конечно же, возникает. Когда 15 тысяч во время гимна встают, кто-то держит 
руку на сердце, поет гимн, конечно же, чувство единения возникает. И я его 
испытываю не только здесь, потому что появляюсь и в других местах, где 
происходят похожие ситуации. Но сюда действительно приходишь всегда с 
надеждой, с чувством гордости за свою страну, за любимую команду, за людей, 
которые приходят поболеть. Радуешься вместе с ними победам. Надеюсь, если 
мы больше будем забивать в большинстве, то этой радости станет еще больше 
:) - сказал Дмитрий Басков в утреннем шоу "Winline в одном звене".  

https://hockey.by/news/intervyu/news274274.html 
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Артем Батрак: Молодые игроки "Динамо" оправдывают ожидания 
тренерского штаба (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 января 
2024) 
Эксперт КХЛ ТВ, телекомментатор и ведущий Артем Батрак высказался о 
молодых игроках минского "Динамо". 
- Молодые игроки "Динамо" оправдывают ожидания тренерского штаба. 
Избежать бы еще травм. Никого не должно удивлять то, что они играют у 
Квартальнова, потому что у этого тренера молодежь всегда прогрессировала. 
Сейчас пошло поколение белорусских игроков, которые могут выстрелить, могут 
тащить за собой команду и становиться ее лидером. Их игра не удивление, но и 
еще это складывается из-за того, что тренер - Квартальнов. Он всегда 
подтягивает молодых. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/05/artem-batrak-molodye-igroki-dinamo-
opravdyvajut-ozhidanija-trenerskogo-shtaba/ 
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Минск не упустит плей-офф, а на Востоке в восьмерку заберется "Амур" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 января 2024) 
Автор AllHockey.Ru делится мыслями о гонке за плей-офф в оставшихся матчах 
регулярного чемпионата КХЛ. 
На Западном фронте обойдется без перемен 
По большому счету, никакой интриги в Западной конференции уже к началу 
января не осталось. Минское "Динамо" идет на восьмой строчке с отрывом от 
находящегося на девятом месте "Витязя" в шесть очков. Кроме того, у минчан 
еще две игры в запасе. "Куньлунь", имеющий аналогичное количество набранных 
баллов с "Витязем", мы в этой гонке рассматривать не будем. Во-первых, у него 
на один матч больше, а во-вторых, мы с вами прекрасно знаем, что у 
мытищинских китайцев главной целью на этот сезон был не выход в плей-офф 
КХЛ, а успешная подготовка и выступление на олимпийском квалификационном 
турнире, который пройдет в феврале. Убиваться в матчах регулярного 
чемпионата они точно не будут, для них в этом нет совершенно никакого смысла.  
"Витязь" при Рябыкине стал выглядеть намного симпатичнее, чем при его 
предшественнике Александре Завьялове. Сразу вспоминается недавняя 
эпическая победа над "Спартаком", когда, уступая со счетом 1:4, подмосковные 
хоккеисты перевели игру в овертайм и выиграли благодаря голу Ивана Савчика. 
"Витязь" в целом по сезону временами любит пощипывать топ-клубы. Например, 
в октябре бело-красные дважды подряд у себя дома обыграли "Авангард" и 
"Локомотив". Тем не менее, при Рябыкине "Витязь" набрал 25 очков в 31 матче. 
Команда все равно не дотягивает до показателя в 50% от максимально 
возможного количества очков, который считается пропускным в плей-офф. С 
минским "Динамо" "витязи" уже сыграли свои четыре матча в сезоне, одержав в 
них две победы. Последняя по своему духу получилась похожей на успех, 
достигнутый в матче со "Спартаком". Проигрывая по итогам двух периодов со 
счетом 2:4, подопечные Рябыкина перевернули ход встречи и выиграли со 
счетом 6:4. У команды есть характер и более-менее четко поставленная игра. 
Но, по всей видимости, все это должно стать заделом на следующий год. 
Слишком многое было упущено при Завьялове. 
Что касается Минска, то эта команда по составу однозначно будет посильнее 
своих подмосковных конкурентов. Не будем забывать и о тренерских кадрах. 
Дмитрий Квартальнов - один из мощнейших наставников в КХЛ. В истории лиги 
он одержал больше всего побед. У команды была проблема с легионерами, 
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которые выглядели не слишком убедительно, но путем обменов ее удалось 
решить. Сейчас самыми результативными игроками коллектива являются 
иностранцы Сэм Энас и Коди Керран. Пока что отрыв в шесть очков 
(потенциально - десять) выглядит очень трудноотыгрываемым. Чтобы он исчез, 
нужно, чтобы либо минчане попали в зону турбулентности игр на десять, либо 
чтобы "Витязь" выиграл в десяти из следующих пятнадцати матчей. Все это 
представляется маловероятным.  
Восток - дело тонкое 
На Востоке же дела обстоят куда интереснее. Восьмую строчку на текущий 
момент там занимает "Сибирь". Все бы ничего, но у "Амура", идущего на девятой 
позиции, по состоянию на день 5 января имеется две игры в запасе. Да и в целом 
календарь оставшейся части сезона гораздо выгоднее именно у хабаровчан. 12 
из 23 матчей они проведут у себя дома. Кроме того, у них впереди четыре (!) игры 
с, давайте уже будем говорить откровенно, немотивированным "Барысом". По 
меньшей мере 75% очков в них точно нужно забирать. И, как вишенка на торте - 
три стыковых матча с "Сибирью", ближайшие два из которых для хабаровчан 
будут домашними.  
У "Сибири" же ситуация несколько другая. Из 21 оставшегося матча она лишь 
шесть проведет в родных стенах. То есть, практически два месяца команда будет 
путешествовать по разным городам, залетая на пит-стоп в родной Новосибирск. 
Как коллектив Сергея Кривокрасова выдержит это испытание - большой вопрос. 
Кроме того, не забываем о том, что перед дедлайном команду покинул Николай 
Прохоркин. Можно говорить все что угодно о том, что этот игрок не подошел 
команде по своим человеческим качествам. Тем не менее, на льду он был одним 
из ее лидеров. Теперь же делать результат предстоит только Тейлору Беку 
(поздравляем его с достижением рубежа в 300 очков в КХЛ) и Владимиру 
Бутузову. Энди Андреофф по суммарным впечатлениям пока что не претендует 
на то, чтобы называться лидером команды. С подпиткой у них большие 
проблемы. У самого результативного после вышеназванных парней 
нападающего - Сергея Дубакина - лишь 12 очков в 32 матчах. Не так и густо. 
"Нефтехимик" пока что отстает от "Сибири" на пять баллов, имея равное 
количество игр с новосибирской командой. В 2024-й год дружина Олега 
Леонтьева ворвалась с чумовой по накалу и сюжету победой над "Ладой". Кто не 
видел эту игру - обязательно посмотрите хайлайты. Гарантирую: получите 
удовольствие.  
Отметим, что победную шайбу в овертайме забросил Жан-Себастьян Ди, 
которого во многом справедливо забраковали в Магнитогорске. Неужто Олег 
Леонтьев сумел реанимировать и вернуть к жизни канадского нападающего? 
Пока что рано делать такие далекоидущие выводы. Для этого нужно подождать 
хотя бы матчей десять. В сравнении с сибиряками, у нижнекамцев гораздо более 
щадящий календарь - из 21 оставшегося матча они 10 проведут дома. Выделим 
красным цветом в календаре 9 и 15 февраля - в эти дни "Нефтехимик" и "Сибирь" 
сыграют стыковые матчи. Первый из них пройдет в Нижнекамске, а второй - в 
Новосибирске. Команда Олега Леонтьева подкупает своим комбинационным 
стилем. Но с обороной, если взять всю турнирную дистанцию, у нее творится 
беда. К текущему моменту она пропустила 149 шайб. У конкурентов на 20-30 
меньше. 
Мой прогноз на исход борьбы за плей-офф на Востоке таков: "Сибирь" не 
выдержит гонки из-за крайне жесткого календаря. Вообще, именно календарь 
должен решить если не все, то очень многое. А он легче у "Амура". Поэтому 
именно шансы хабаровчан представляются мне наиболее предпочтительными. 
Как все будет на самом деле - покажет лишь время. 
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Minsk_ne_upustit_plej_off_a_na_Vostoke_v_vos_merku_zaberetsya_Amur 
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Кожевников отреагировал на критику в адрес "Торпедо" за подписание 50-
летнего Хабибулина (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников ответил на критику в 
адрес "Торпедо" за подписание 50-летнего вратаря Николая Хабибулина. 
"Критика в адрес "Торпедо" за подписание Хабибулина? Критиков у нас всегда 
хватает. Если им не интересно, пускай критикуют. Давайте посмотрим, что будет, 
а потом уже будет критиков слушать. У нас начинают критиковать до того, как 
что-то случилось", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5382848-kozhevnikov-otreagiroval-na-
kritiku-v-adres-torpedo-za-podpisanie-50-letnego-habibulina.html 
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Сергей Черкас о вратаре СКА установившем рекорд: Потенциал у 
Мойсевича есть. Нужно чтобы он сыграл хотя бы пять-шесть матчей 
подряд (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 5 января 
2024) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас 
прокомментировал достижение 19-летнего голкипера армейской команды Павла 
Мойсевича, установленное в КХЛ. Голкипер СКА продержался в воротах без 
пропущенных шайб 242 минуты и 55 секунд, установив рекорд для старта 
чемпионата.  
 "Пробили" белоруса только в матче с "Витязем", который армейцы выиграли со 
счетом 6:1. Это была первая игра, в которой Мойсевич вышел на лед в стартовом 
составе. Всего у него семь матчей за СКА в КХЛ.  
- Мойсевич до матча с "Витязем" выходил на замену. Его достижение радует, но 
интересно посмотреть, как бы этот вратарь провел серию матчей за СКА. Тогда 
были бы видны его стабильность, уровень. Потому что уровень вратаря 
определяется серией матчей, а не выходами на замену. Но то, что у него такая 
статистика, говорит о том, что потенциал у Мойсевича есть. Просто нужно 
смотреть, каков он на дистанции, чтобы он сыграл хотя бы пять-шесть матчей 
подряд", - говорит Черкас.  
- Когда Мойсевич защищал цвета "СКА-Невы", фарм-клуба СКА, его игра не 
поражала воображение. А как начал выходит за СКА, ни разу не пропустил до 
матча с "Витязем".  
- Это говорит о том, что у него все хорошо с психологией. Ситуации же разные 
были. Одно дело выйти на лед, когда команда ведет в счете, другое - когда 
проигрывает. Мойсевич помогал СКА как раз в матчах, где тренеры меняли 
вратаря из-за пропущенных шайб. 
- А по росту, параметрам он соответствует современным стандартам (рост 
голкипера из Беларуси - 196 см.)?  
- Абсолютно правильно. Это вратарь сегодняшнего дня, учитывая его рост, вес, 
технику.  

https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/229066-sergej-cherkas-o-vratare-ska-
ustanovivshem-rekord-potentsial-u-mojsevicha-est-nuzhno-chtoby-on-sygral-khotya-
by-pyat-shest-matchej-podryad 

https://allhockey.ru/article/show/502430-Minsk_ne_upustit_plej_off_a_na_Vostoke_v_vos_merku_zaberetsya_Amur
https://allhockey.ru/article/show/502430-Minsk_ne_upustit_plej_off_a_na_Vostoke_v_vos_merku_zaberetsya_Amur
https://www.championat.com/hockey/news-5382848-kozhevnikov-otreagiroval-na-kritiku-v-adres-torpedo-za-podpisanie-50-letnego-habibulina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382848-kozhevnikov-otreagiroval-na-kritiku-v-adres-torpedo-za-podpisanie-50-letnego-habibulina.html
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/229066-sergej-cherkas-o-vratare-ska-ustanovivshem-rekord-potentsial-u-mojsevicha-est-nuzhno-chtoby-on-sygral-khotya-by-pyat-shest-matchej-podryad
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/229066-sergej-cherkas-o-vratare-ska-ustanovivshem-rekord-potentsial-u-mojsevicha-est-nuzhno-chtoby-on-sygral-khotya-by-pyat-shest-matchej-podryad
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/229066-sergej-cherkas-o-vratare-ska-ustanovivshem-rekord-potentsial-u-mojsevicha-est-nuzhno-chtoby-on-sygral-khotya-by-pyat-shest-matchej-podryad


 

 

К заголовкам сообщений 

СКА набрал ход, но его остановил "Локомотив". Ротенберг пообещал 
сделать выводы (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 5 января 2024) 
СКА набрал ход, но его остановил "Локомотив". Ротенберг пообещал сделать 
выводы 
Это был матч за второе место в Западной конференции КХЛ, но СКА не сумел 
во время дожать "Локомотив" и в итоге проиграл. Отдел спорта "Фонтанки" - о 
том, как СКА прервал серию из четырех побед и впервые за два месяца проиграл 
дом. 
После провала в первой половине сезона СКА набрал мощный ход. Начиная с 9 
ноября команда Романа Ротенберга победила в 18 матчах из 20-ти, набрав 37 
очков из 40 возможных на отрезке. Это позволило армейцам залететь на третью 
строчку в таблице Западной конференции. А ведь еще недавно казалось, что они 
будут бороться максимум за седьмое-восьмое места. Но, отдадим должное, 
главному тренеру удалось за полтора месяца кардинально исправить ситуацию. 
Система, над которой смеялись, заработала, и теперь СКА выглядит настоящей 
машиной, которая действительно способна бороться за Кубок Гагарина. А пока в 
матче с "Локомотивом" Роману Ротенбергу предстояло сразиться за второе 
место в конференции. 
На счету армейцев перед игрой было четыре победы подряд. Петербуржцы 
обыграли "Динамо" (3:2), ЦСКА (2:0), "Автомобилист" (4:0) и разгромили "Витязь" 
(6:1). Неожиданным героем момента стал 19-летний белорусский вратарь Павел 
Мойсевич. До игры с "Витязем" он выходил только на замены и ни разу не 
пропускал в КХЛ. Единственная шайба "Витязя" остановила сухую серию 
Мойсевича на отметке 242:55. 
В истории КХЛ еще не было таких продолжительных серий без голов со старта 
сезона и карьеры. Никто не делал такое и в регулярке-2023/24. Таким образом в 
ротации у СКА теперь четыре вратаря. Помимо Мойсевича это Никита 
Серебряков, Артемий Плешков и Юхан Маттссон. В этом Ротенберг остается 
верным себе: мало вратарей не бывает. 
Впрочем, Мойсевич за отличную игру получил еще один шанс и вышел в 
стартовом составе в матче против "Локомотива". В первой пятерке сыграли 
нападающие Александр Галченюк, Михаил Воробьев, Сергей Толчинский и 
защитники Александр Никишин (капитан), Артем Земченок. 
Хоккеисты СКА начали матч чуть активнее. Но первый опасный момент создал 
"Локомотив". На четвертой минуте случился удачный отскок после выигранного 
партнером вбрасывания, и Даниил Бут оказался один на один перед 
Мойсевичем, но переиграть вратаря СКА не смог. 
Тем не менее давление армейцев только нарастало. В итоге на 10-й минуте их 
настойчивость вылилась в гол. Арсений Грицюк справа по бортику прокинул 
шайбу из своей зоны, организовав быструю атаку СКА. Рендулич ворвался в зону 
соперника, прострелил в центр, и Бардаков из-под Береглазова точно бросил в 
дальний угол. 
Под конец периода у петербургской команды было два удаления подряд, но 
гостям из Ярославля не удалось реализовать численное преимущество. Второй 
период также начался с удаления и вновь бригады меньшинства у СКА 
действовали максимально надежно. В середине игрового отрезка армейцы 
мощно навалились на ворота "Локомотива", буквально прижав тех к воротам. На 
протяжении нескольких минут обстреливали подопечные Ротенберга голкипера 
"Локомотива" Даниила Исаева, но шайба упорно не желала заходить в ворота. В 
итоге запал к концу периода немного иссяк, и тут же "Локомотив" наказал за это. 
На 38 минуте Артур Каюмов справа в углу здорово развернулся и отдал к 



 

 

лицевому бортику на Максима Березкина. Сам Артур рванул в сторону пятачка, 
где получил ответную передачу и переиграл Мойсевича. 
Третий период опять начался с удаления у СКА: четыре минуты штрафа получил 
Никита Камалов за опасную игру высоко поднятой клюшкой. Армейцы с Невы 
долго отбивались, но когда штрафное время почти истекло, все же дрогнули и 
пропустили. На 45 минуте "Локомотив" долго комбинировал в зоне хозяев льда. 
В итоге Александр Полунин бросил по воротам из-под защитника, Мойсевич 
отбил, но Иванов сыграл на подборе, на пятачке объехал голкипера и 
беспрепятственно закатил шайбу в ворота.  

https://www.fontanka.ru/2024/01/05/73094219/ 

К заголовкам сообщений 

"Для молодых прошло боевое крещение, они не дрогнули". Тренер 
"Локомотива" Никитин - о матче со СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 
января 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после матча регулярного 
чемпионата КХЛ против СКА заявил, что молодые хоккеисты во втором периоде 
проявили себя. 
В пятницу "Локомотив" одержал победу над СКА. Встреча Санкт‑Петербурге 
завершилась со счетом 2:1 в пользу ярославцев. 
 - Парни сыграли на характере. Были моменты, где ловили шайбу на себя. Играли 
против хорошей мастеровитой команды. Готовимся дальше. 
Молодые парни во втором периоде проявили себя, для них прошло боевое 
крещение, они не дрогнули. Самое главное - не бояться, что может что‑то 
случиться. За это воздалось, взрослые ребята реализовали свой шанс. Пойдет 
на пользу молодым парням. 
У [вратаря Даниила] Исаева не было как таковой паузы. В матче с "Барысом" мы 
дали сыграть более молодому. Подоплеки как таковой не было, специально под 
СКА его не готовили, все логично получилось, - передает слова Никитина 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001460_Dla_molodyh_proshlo_bojevoje_
kreshhenije_oni_ne_drognuli_Trener_Lokomotiva_Nikitin__o_matche_so_SKA 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг об удалении игрока СКА: зачем он бьет по лицу, смысл в 
чем? У меня нет ответа (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после проигранного матча с 
"Локомотивом" (1:2) высказался о дисциплине в команде. 
"Если вы смотрели наши игры, у нас взаимозаменяемость, современный хоккей. 
Нет разделения на защитников и нападающих. Это игроки, взаимозаменяемость, 
смена мест - в этом вопросов к ребятам нет, они двигали шайбу, хорошо 
комбинировали. Где-то лишний пас, первый гол - допустили ошибку в зоне атаки. 
Здесь надо улучшить, играть по заданию все смены, особенно когда мы играли с 
таким преимуществом. Вопросы только в собственных индивидуальных 
ошибках. 
Отчего проблемы с дисциплиной? Интересный вопрос, даже не знаю, как 
ответить. Как вы думаете, почему человек удаляется? Зачем он бьет по лицу 
игрока соперника в третьем периоде? Смысл в чем? У меня нет ответа на этот 

https://www.fontanka.ru/2024/01/05/73094219/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001460_Dla_molodyh_proshlo_bojevoje_kreshhenije_oni_ne_drognuli_Trener_Lokomotiva_Nikitin__o_matche_so_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001460_Dla_molodyh_proshlo_bojevoje_kreshhenije_oni_ne_drognuli_Trener_Lokomotiva_Nikitin__o_matche_so_SKA
https://allhockey.ru/news/show/502466-Nikitin_o_matche_so_SKA_dlya_molodyh_proshlo_boevoe_kreschenie_oni_ne_drognuli


 

 

вопрос... Каждый игрок вносит вклад в победу. Если команда играет в 
меньшинстве практически период, это усложняет задачу выиграть. Каждый игрок 
должен выполнять задание и играть на команду. Нельзя подводить команду и 
партнеров. Абсолютно неоправданные удаления, обязательно все с командой 
разберем и такого больше не будет", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5383092-r-rotenberg-ob-udalenii-igroka-
ska-zachem-on-byot-po-licu-smysl-v-chyom-u-menya-net-otveta.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Северстали" Аймурзин: "Мы можем выиграть Кубок Гагарина, 
команда в этом не сомневается" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 
2024) 
Нападающий череповецкой " Северстали " Данил Аймурзин заявил "Матч ТВ", 
что внутри команды никто не сомневается в возможном завоевании Кубка 
Гагарина в этом сезоне. 
"Северсталь", набрав 49 очков в 46 матчах Фонбет Чемпионата КХЛ, идет на 
седьмой строчке турнирной таблицы Западной конференции. 
 - Подведите личные итоги календарного года, начинали вы его в ВХЛ, а 
закончили одним из лидеров "Северстали".  
 - Год для меня закончился не лучшим образом: я получил травму, пропустил три 
игры, не тренировался в паузу, но главное - получилось найти хорошее звено с 
Кириллом Пилипенко и Мишей Ильиным. Мы поддерживаем друг друга, 
наверное, из‑за этого у нас такие результаты. Хотелось бы каждому пожелать 
найти своих партнеров. 
 - Впереди плей‑офф, чувствуется, что команда готова преподнести сенсацию?  
 - Конечно, у нас команда с духом. Мы молодые, нам есть что доказывать, у нас 
отличная команда, с хорошей философией. К плей‑офф должны мы подойти в 
оптимальной форме, будем показывать свой хоккей. Мы можем выиграть Кубок 
Гагарина, возможно, в нас кто‑то не верит, но команда в этом не сомневается, - 
заявил "Матч ТВ" Аймурзин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001396_Hokkeist_Severstali_Ajmurzin_
My_mozhem_vyigrat_Kubok_Gagarina_komanda_v_etom_ne_somnevajetsa 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион мира по хоккею Кулемин надеется, что сыграет с 
сыном в одной команде (ТАСС, Москва, 5 января 2024) 
Нападающий уфимского "Салавата Юлаева" Николай Кулемин, являющийся 
чемпионом мира 2012 и 2014 годов, надеется, что сыграет в одной команде на 
профессиональном уровне со своим сыном. Об этом Кулемин рассказал ТАСС.  
Кулемин выступает за "Салават Юлаев" с 2021 года, его контракт истечет в 
апреле 2024 года.  
"Еще рано пока об этом говорить. Чувствую себя отлично, готов играть, - ответил 
37-летний Кулемин на вопрос о возможном завершении карьеры. - Есть силы, 
буду играть. У меня сын подрастает, может, с ним удастся поиграть. Ему весной 
будет 15, играет в юниорской команде "Салавата".  
Кулемин оценил уровень Фонбет - Континентальной хоккейной лиги. "Я бы не 
сказал, что он сильно поменялся. Чувствую себя уверенно, на все хватает сил. 
Что касается перелетов на Запад во втором раунде плей-офф, если туда 
пробьемся, в прошлом году на том же этапе мы летали во Владивосток. За три 
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дня налетали 30-40 часов, поэтому Запад для нас даже ближе", - отметил 
хоккеист.  
Форвард рассказал о своей роли в команде. "Настроение хорошее, все ребята 
дружные, тренеры вносят позитивные эмоции, - сказал Кулемин. - Моя роль - 
приносить пользу команде и быть примером для молодых, как правильно играть. 
Нападающие всегда должны набирать очки, и это никто не отменял".  
Кулемин прояснил, почему он завел Telegram-канал. "Очень хорошие 
болельщики в Уфе, постоянно поддерживают команду, хотят быть больше с 
игроками. Это помогает узнавать игроков вне хоккея, поэтому много ребят 
стараются держать связь с болельщиками в соцсетях", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19679915 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь", "Амур" или "Нефтехимик": кто попадет в топ-8 на "Востоке" КХЛ 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 5 января 2024) 
До конца регулярного чемпионата КХЛ остается менее двух месяцев. По 
аналогии с прошлым сезоном, на "Востоке" вновь наблюдается плотная борьба 
за восьмую строчку. Основные претенденты на топ-8 - "Сибирь", "Амур" и 
"Нефтехимик". У какого из клубов больше шансов запрыгнуть в последний вагон 
и попасть в плей-офф - в материале "ТИ-Спорт".  
"Нефтехимик" попробует вновь сотворить чудо 
Нижнекамская сказка образца прошлого сезона, кажется, находит свое 
продолжение и в этом году. Добыв в первых восьми матчах регулярки всего одну 
победу, хоккеисты "Нефтехимика" продолжают отчаянно бороться за восьмую 
строчку к началу января. Команда Олега Леонтьева снова творит невозможное и 
умудряется цепляться за плей-офф тогда, когда от нее этого болельщики 
совершенно не ждут. 
Еще в сентябре "Нефтехимик" был похоронен экспертами моментально: три 
победы в 14 матчах и закономерное последнее место на "Востоке". О какой весне 
могли вообще мечтать нижнекамцы с такими результатами? Тем не менее, позже 
случился октябрь, когда "Нефтехимик" набирал очки на протяжении 10 матчей. 
Команда воспряла духом и смогла удивительным образом подняться на восьмое 
место. 
В первой декаде ноября подопечные Леонтьева плавно двигались от победы к 
поражению и обратно. Однако в декабре опять сильно просели по результатам - 
одна победа в 11 встречах. 
После двух подряд поражений "Амуру" в канун Нового года нижнекамцы по идее 
должны были окончательно выбиться из гонки за плей-офф. Но ни тут-то было: 
две гостевые победы над "Адмиралом" и выигрыш у "Лады" позволили "волкам" 
сократить отставание от "Сибири" всего до пяти очков. А хватит ли коллектив 
Леонтьева на большее? 
Перед дедлайном "Нефтехимик" усилился канадским нападающим Жаном-
Себастьеном Ди, вратарем "Металлурга" Артемом Загидуллиным. В команду 
также поступили неплохие резервы из ВХЛ в виде нескольких хоккеистов 
(Григорий Селезнев, Егор Корбит). 
У нижнекамцев боеспособный коллектив с качественными форвардами: 
Белозеровым, Брюквиным, Дергачевым, Соколовым, Сетдиковым. Но 
достаточно ли только их стараний и мастерства в атаке, чтобы в январе, к 
примеру, противостоять защите московского "Динамо", "Салавата Юлаева", 
"Локомотива", "Трактора" и "Ак Барса"? Подсобит ли нападению защита должным 
образом? 

https://tass.ru/sport/19679915


 

 

Среди остальных конкурентов у "Нефтехимика" в заключительные месяцы зимы, 
пожалуй, самый тяжелый календарь. В феврале у нижнекамцев, конечно, будут 
игры с андердогами, но их не так много. В основном, доведется противостоять 
более сильным по уровню командам. 
"Нефтехимик" идет не без потерь, в лазарете находится сразу несколько важных 
хоккеистов. Из-за травм в нынешней регулярке "волкам" точно не помогут 
ключевой защитник первой пары Илья Хохлов и нападающий Наиль Якупов. 
Нет сомнений, что нижнекамцы будут сражаться до последних сил в январе-
феврале за плей-офф. Но для достижения заветной цели им явно придется 
превозмочь себя. 
Сможет ли "Амур" попасть в плей-офф только за счет приятного календаря? 
Если "Нефтехимик" на большинство матчей в январе-феврале будет выходить с 
настроем "трехсот спартанцев", то "Амуру" со своим календарем достаточно не 
упасть в матчах ниже своего уровня. Только с одним "Барысом" у хабаровчан в 
феврале запланировано четыре игры. А помимо этого, еще три встречи будут с 
принципиальнейшим соперником за плей-офф - "Сибирью". 
Сегодня хабаровчане сыграют с минским "Динамо", правда, потом команде 
Андрея Мартемьянова предстоит нелегкая битва дважды с "Авангардом", СКА, 
"Локомотивом" и три раза подряд с "Салаватом Юлаевым". 
Основной упор "тигры" будут делать, безусловно, на февраль. Тем более, что к 
этому времени в состав в оптимальной форме вернется, наконец, Алекс 
Броадхерст - одно из самых дорогих приобретений "Амура" в летнее межсезонье. 
Их связка с Александром Хохлачевым в первом звене до начала регулярного 
чемпионата котировалось убийственной для оборон соперников. Но уже 6 
сентября Броадхерст получил тяжелую травму в матче со "Спартаком", не 
доиграв матч. 
22 декабря нападающий принял участие в игре против "Металлурга" впервые 
после повреждения. Проведя на льду в этой встрече более 18 минут, в 
последующих матчах Броадхерст в основном составе не был. На первую 
выездную серию форвард "Амура" также не отправился. Процесс реабилитации 
оказался куда более серьезным, чем думалось на первый взгляд. 
"Амур" отстает от "Сибири" к этому часу на четыре очка, имея при этом два матча 
в запасе. Вполне вероятно, что команда Андрея Мартемьянова сможет сместить 
с восьмого места главного конкурента уже на следующей неделе. 
"Сибирь" без Немировски попробует не провалить сезон 
Уволив главного тренера Дэвида Немировски в начале декабря, новосибирский 
клуб ожидает непростой путь в предверии весенней части сезона. Перед 
"Нефтехимиком" и "Амуром" у "Сибири" есть преимущество в виде запаса очков 
и более сильного состава. 
Единственное, что сейчас по факту может сильно поломать сибиряков - 
непонятная хоккейная философия. При Немировски команда старалась играть в 
революционный атакующий хоккей, но вместо этого демонстрировала унылое 
зрелище. 
С приходом Сергея Кривокрасова на пост наставника команды "Сибирь" стала 
играть более прагматично. В тоже время клубу удается добывать очки и 
побеждать на классе тех соперников, кому проигрывать непозволительно. 
В январе у новосибирского клуба будет выезд на Дальний Восток, предстоит игра 
с минским "Динамо". Кроме этого, в феврале "Сибирь" встретится с 
"Нефтехимиком", "Барысом", "Амуром" и "Ладой". Как и у хабаровчан, у 
сибиряков календарь более чем приемлемый. 



 

 

Если не произойдет ничего грандиозного, то "Сибирь" на данный момент - это 
очевидный фаворит в борьбе за восьмое место на "Востоке". Тем более, когда в 
команде есть такие игроки, как Тэйлор Бэк и Тревор Мерфи. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/sibir-amur-ili-nefteximik-kto-popadet-v-top-8-na-
vostoke-kxl-5888182 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Принс считает, что у Ковальчука многому можно 
научиться на льду (ТАСС, Москва, 5 января 2024) 
Олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья Ковальчук 
многому может научить на тренировках и во время игр. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий "Спартака" Шейн Принс.  
Ковальчук заключил контракт со "Спартаком" до конца сезона, о чем было 
объявлено в начале декабря. В первых двух матчах Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) 40-летний форвард забросил по шайбе, однако пропустил 
гостевые игры против минского "Динамо" (4:1) и подмосковного "Витязя" (4:5 ОТ). 
Как сообщил после игры с минчанами главный тренер "Спартака" Алексей 
Жамнов, у Ковальчука была диагностирована микротравма.  
"Илья - отличный игрок. Много умеет делать на льду, для своего возраста он 
здорово играет, и у него много можно научиться", - сказал Принс.  
Нападающий выступает за "Спартак" с 2022 года, в декабре 2023 года было 
объявлено о том, что он продлил контракт с красно-белыми на год. "Я уже играл 
в этой организации, здесь отличный менеджмент. У нас молодая команда с 
хорошими шансами на успех в чемпионате как в этом сезоне, так и в следующем. 
Я счастлив быть частью этой команды", - отметил американский игрок, имеющий 
белорусское гражданство.  
"Спартак" лидирует в общей таблице КХЛ с 66 очками после 47 игр. Ближайшим 
преследователем красно-белых в общей таблице является магнитогорский 
"Металлург", набравший 65 очков в 47 играх. В Западной конференции второе 
место занимает ярославский "Локомотив" с 64 очками после 45 игр. 5 января 
"Спартак" встретится в гостях с московским ЦСКА, Ковальчук вернулся в состав 
и сыграет во втором звене вместе с Андреем Локтионовым и Максимом 
Цыплаковым.  
"Когда мы смотрели на результаты команды в прошлом сезоне, они не были 
хорошими. К нам пришло немало новых игроков, мы хорошо поработали перед 
сезоном и продолжаем двигаться вперед. То, что мы находимся на первом месте 
в лиге, это достижение для нас. Но мы концентрируемся на каждой игре", - сказал 
Принс.  

https://tass.ru/sport/19679145 

К заголовкам сообщений 

Порядин назвал проверкой для "Спартака" календарь матчей КХЛ в 
январе (ТАСС, Москва, 5 января 2024) 
Матчи "Спартака" в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в январе 
являются важной проверкой для команды. Такое мнение ТАСС высказал 
нападающий красно-белых Павел Порядин.  
"Спартак" в пятницу уступил на выезде ЦСКА со счетом 1:3. В январе команде 
предстоит сыграть, в частности, с московским "Динамо" (7 и 27 января), СКА (12 
января), нынешним лидером Восточной конференции "Металлургом" (14 января) 
и с финалистом Кубка Гагарина "Ак Барсом" (21 января).  

https://sport.tatar-inform.ru/news/sibir-amur-ili-nefteximik-kto-popadet-v-top-8-na-vostoke-kxl-5888182
https://sport.tatar-inform.ru/news/sibir-amur-ili-nefteximik-kto-popadet-v-top-8-na-vostoke-kxl-5888182
https://tass.ru/sport/19679145


 

 

"Это проверка нас, ну и нужно играть правильно - как мы умеем и играли раньше, 
не ошибаться и реализовывать моменты", - сказал Порядин.  
Форвард стал автором единственной шайбы в матче с армейцами. "Приятно 
забивать голы, можно сказать, такой гол в новогоднюю ночь оттачивал, но сама 
игра была тяжеловатой. Обидно, что были моменты, соперник поддавливал. В 
любом случае ключевое - это реализация. Надо было правильно играть, не 
допускать ошибок с нашей стороны и ловить на этом соперника", - отметил 
форвард.  
Порядин поделился впечатлениями от ЦСКА. "Может, перед Новым годом у них, 
видимо, был небольшой спад, но это хоккей. Всегда с ним интересно играть, 
ничего соперник нового не показал", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/19679947 

К заголовкам сообщений 

Жамнов считает, что тяжелый календарь в КХЛ в январе пойдет на пользу 
"Спартаку" (ТАСС, Москва, 5 января 2024) 
Наличие сильных соперников в календаре Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) в январе должно помочь "Спартаку" в плане построения своей игры. 
Такое мнение журналистам высказал главный тренер красно-белых Алексей 
Жамнов.  
"Спартак" в пятницу уступил на выезде ЦСКА со счетом 1:3. В январе красно-
белым предстоит сыграть, в частности, с московским "Динамо" (7 и 27 января), 
СКА (12 января), нынешним лидером Восточной конференции "Металлургом" (14 
января) и с финалистом Кубка Гагарина "Ак Барсом" (21 января).  
"Мы не фокусируемся на том, чтобы выиграть Запад. Нам нужно убрать все 
минусы, акцентировать внимание на том, чего мы не должны делать, - сказал 
Жамнов. - Игры будут тяжелыми, и для нас это хорошо: опыта у многих игроков 
нет, и через эти игры мы хотим убрать минусы. Поэтому мы делаем акцент на 
каждом матче".  
В четырех матчах в КХЛ с ЦСКА "Спартак" одержал победу только в одном. "Не 
сказал бы, что у нас есть комплекс этого соперника. Игра была интересной, 
равной, соперник использовал свои моменты, а мы нет. В начале матча чуть 
отошли от плана. Потом вернулись, начали плотнее играть с соперником", - 
подчеркнул он.  
Каменев оказывался в нужном месте  
Жамнов рассказал о состоянии травмированных лидеров команды нападающего 
Ивана Морозова и защитника Михала Чайковски. "Чайковски ближе к 
возвращению, чем Морозов. После 15 января по Ивану определимся", - отметил 
он.  
"Сложная игра, поначалу особенно, мы нашли ключи, пропустили ненужный гол. 
В третьем периоде и особенно в его конце сыграли грамотно, оставили свои 
ворота в неприкосновенности", - сказал главный тренер ЦСКА Сергей Федоров.  
Дубль в игре оформил Владислав Каменев. "Он оказался в нужном месте, сыграл 
очень хороший матч как центральный нападающий со всех точек зрения, хорошо 
распоряжался шайбой. Он наш лидер, должен играть так", - отметил Федоров.  
В следующем матче красно-белые сыграют 7 января на выезде с московским 
"Динамо". Армейцы в этот же день примут "Куньлунь Ред Стар".  

https://tass.ru/sport/19679823 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19679947
https://tass.ru/sport/19679823


 

 

К плей-офф Ковальчук будет готов на сто процентов, заявил Жамнов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 2024) 
К плей-офф Ковальчук будет готов на сто процентов, заявил Жамнов  
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов после выездного 
поражения от столичного ЦСКА отметил, что форвард Илья Ковальчук 
постепенно набирает форму и к играм плей-офф будет полностью готов. 
В пятницу "Спартак" на своем льду проиграл ЦСКА со счетом 1:3 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. В начале декабря олимпийский чемпион Ковальчук подписал 
контракт со "красно-белыми" до конца сезона. В двух матчах за "Спартак" 
форвард забросил две шайбы. 
 - "Спартак" проиграл ЦСКА три из четырех матчей в этом году. Можете ли 
сказать, что у команды выработался определенный комплекс?  
 - Я бы не сказал, что комплекс существует, просто в начале игры отошли от 
плана. Может, потеряли игровой ритм в паузе. 
 - При третьей пропущенной шайбы команда неудачно сменилась и фактически 
осталась втроëм против пяти хоккеистов соперника. Как этого не допустить в 
следующих матчах?  
 - Такие игровые моменты случаются, в той ситуации игрок пытался забить гол, 
не получилось. Сказать, что он специально оставил команду втроем, нельзя, 
просто нужно было играть с холодной головой. Для нас это будет уроком. 
 - Даниил Иванов больше всего играл в третьем периоде, это было 
запланировано?  
 - Мы смотрим, кто лучше выглядит на данном отрезке, в третьем периоде он 
выглядел посвежее. Даниил неплохо справился. 
 - Не показалось ли вам, что "Спартаку" не хватило жесткости?  
 - Мы всегда требуем от игроков силовых единоборств. С такими командами, как 
ЦСКА, необходимо выигрывать борьбу, хоть они и габаритнее нас. У меня нет 
претензий к игрокам по самоотдаче, просто команда соперника реализовала 
свои моменты, а мы - нет. 
 - Как оцените игру Ильи Ковальчука?  
 - Нормально. Он неплохо держал темп, через игры он наберет игровую форму. 
К плей-офф будет готов на сто процентов. 
 - Есть ли у вас понимание, когда к команде присоединятся Иван Морозов и 
Михал Чайковски?  
 - Мы наблюдаем за ними. Чайковски ближе к возвращению, чем Ваня. Будем 
определяться по Морозову ближе к 15 января, мы не станем форсировать их 
восстановление. 
 - Есть ли у вас цель выиграть Западную конференцию?  
 - Наша задача выиграть каждый матч, главное - убрать минусы, которые сейчас 
есть, и акцентировать внимание на вещах, которые мы не должны делать. В 
нашей команде нет опыта [выступления в] плей-офф, но через оставшиеся игры 
регулярки хотим подготовиться, - передаëт слова Жамнова корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001477_K_plejoff_Kovalchuk_budet_got
ov_na_sto_procentov_zajavil_Zhamnov 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Спартака", рассказал, когда Ковальчук наберет физическую 
форму (Р-Спорт, Москва, 5 января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001477_K_plejoff_Kovalchuk_budet_gotov_na_sto_procentov_zajavil_Zhamnov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001477_K_plejoff_Kovalchuk_budet_gotov_na_sto_procentov_zajavil_Zhamnov


 

 

Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов считает, что 
нападающий "красно-белых" Илья Ковальчук наберет оптимальные физические 
кондиции ближе к плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Ковальчук в декабре подписал контракт со "Спартаком" до конца сезона. 40-
летний форвард провел за "красно-белых" три матча и забросил две шайбы.  
"Игру Ильи Ковальчука оцениваю нормально. Довольно неплохо держал темп. 
Сегодня игра с обеих сторон была быстрой. Через игры Илья будет набирать 
игровой ритм. Думаю, что к плей-офф он будет готов на все сто процентов", - 
сказал Жамнов журналистам.  
"Игра интересная. Можно сказать, что она была равной. Соперник использовал 
свои моменты, мы - нет. Итог - мы проиграли. Не скажу, что у нас есть какой-то 
комплекс перед ЦСКА. В начале игры чуть-чуть отошли от плана, потом стали 
играть плотнее. Может, сказалась пауза, потеряли немного игровой ритм. Мы 
всегда требуем от игроков идти в силовые единоборства, забирать шайбу и 
бороться за нейтральную. С такими командами, как ЦСКА, это необходимо. Но у 
меня нет претензий к игрокам, все бились до конца. Есть нюансы по игре, но в 
плане самоотдачи ребята - молодцы", - добавил тренер.  
"Спартак" с 66 очками после 48 игр идет вторым в турнирной таблице Западной 
конференции.  

https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919866651.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал причину, из-за которой "Спартак" проиграл ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
победу ЦСКА над "Спартаком (3:1) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 
"Однозначно "Спартак" сегодня проиграл из-за плохой реализации. Красно-
белые сегодня показали свою обычную игру. За счет чего ЦСКА сегодня 
победил? ЦСКА играл, как и всегда. Могу отметить, что у них Федотов прибавил 
очень хорошо", - сказал Кожевников корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 
После 46 матчей ЦСКА занимает шестую строчку в Западной конференции, 
набрав 52 очка. Лидирует - "Спартак" (66 очков в 48 играх). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-nazval-prichinu-iz-za-
kotoroy-spartak-proigral-cska-2164800/ 

К заголовкам сообщений 

Неудачное начало года для "Спартака". Красно-белые лишились 
лидерства на Западе КХЛ (ТАСС, Москва, 6 января 2024) 
Хоккеисты ЦСКА обыграли "Спартак" со счетом 3:1 в первом матче для команд в 
наступившем 2024 году. Неудача в игре с ЦСКА и победа в этот же день 
"Локомотива" лишила красно-белых первого места в Западной конференции 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), которое они занимали с 5 
декабря.  
Свои последние матчи до этой встречи команды провели 30 декабря. Такая 
пауза благотворней могла повлиять на действующих обладателей Кубка 
Гагарина. "Хорошо отдохнули, немного потренировались. Ключ победы 
заключался именно в отдыхе, с новыми эмоциями подошли к игре", - поделился 
впечатлениями после матча автор первого гола нападающий ЦСКА Михаил 
Григоренко.  
Защитник ЦСКА Колби Уильямс рассказал, что в новогодние дни гулял по 
столице. "Выходные я провел в Москве, глядел вокруг как турист на Красную 
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площадь, Парк Горького, катки. Много красивого света. Москва - это 
удивительный город", - сказал канадец ТАСС.  
В составе "Спартака" продолжает восстановление играющий немаловажную 
роль в обороне и большинстве защитник Михал Чайковски. Другой лидер 
команды, центральный нападающий Иван Морозов, по словам главного тренера 
Алексея Жамнова, вернется нескоро. "Чайковски ближе к возвращению, чем 
Морозов. После 15 января по Ивану определимся", - отметил тренер.  
При этом в состав красно-белых вернулся олимпийский чемпион нападающий 
Илья Ковальчук. В первых двух матчах после подписания контракта со 
столичным клубом 40-летний форвард забросил по шайбе, однако затем 
пропустил две игры из-за микротравмы.  
Ковальчуку не давали бросать  
Еще с начала декабря вместо Морозова в ударном спартаковском звене с 
Николаем Голдобиным и Павлом Порядиным наигрывается приехавший в 
Россию в аренду из "Лос-Анджелеса" Михаил Мальцев. В последних трех 
поединках он отдал по одной результативной передаче. С ЦСКА пас Мальцева в 
результате контратаки позволил Порядину сравнять счет броском с неудобной 
руки. После игры Порядин пошутил, что оттачивал этот бросок в новогоднюю 
ночь.  
"Сама игра была тяжеловатой. Обидно, что были моменты, соперник 
поддавливал. В любом случае ключевое - это реализация. Надо было правильно 
играть, не допускать ошибок с нашей стороны и ловить на этом соперника", - 
отметил Порядин в беседе с ТАСС.  
Ковальчук отличиться в этот раз не сумел. Соперник делал все, чтобы 
нападающему не удавалось опасно бросить. Жамнов после матча отметил, что 
форвард старался держать темп игры.  
Для ЦСКА, по словам главного тренера команды Сергея Федорова, сложной 
выдалось начало игры, а пропущенный гол тренер назвал "ненужным". Дубль у 
победителей сделал Владислав Каменев, в четверг ЦСКА объявил о продлении 
с ним контракта еще на два года.  
"Он оказался в нужном месте, сыграл очень хороший матч как центральный 
нападающий со всех точек зрения, хорошо распоряжался шайбой. Он наш лидер, 
должен играть так", - отметил Федоров.  
"Спартак" по итогам прошедшего игрового дня потерял первое место в Западной 
конференции, которое он занял еще 5 декабря после матча с московским 
"Динамо" (8:7 в овертайме). На первое место при равенстве очков за счет 
большего количества побед в основное время вышел "Локомотив", обыгравший 
в этот же день на выезде СКА со счетом 2:1.  
Отстаивать место в первой тройке "Спартаку" будет в дальнейшем непросто: в 
январе красно-белым предстоит сыграть, в частности, с московским "Динамо" (7 
и 27 января), СКА (12 января), нынешним лидером Восточной конференции 
"Металлургом" (14 января), финалистом Кубка Гагарина "Ак Барсом" (21 января) 
и с "Локомотивом" в последний день месяца.  

https://tass.ru/sport/19680373 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" вряд ли будет бороться за первое место на Западе. Это суровая 
реальность (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 января 2024) 
Скорее всего, битва за лидерство в этой конференции развернется между 
Питером и Ярославлем. 

https://tass.ru/sport/19680373


 

 

Плотность на Западе КХЛ такая, что любые музыкальные концерты могут 
позавидовать. Закончить первый этап чемпионата на первом месте в этой 
конференции сложнее, чем подойти к сцене на каком-нибудь рок-фестивале. 
Есть четыре фаворита на чемпионство в Западной конференции - "Локомотив", 
"Спартак", СКА и московское "Динамо".  
Красно-белые стали приятным открытием нынешнего чемпионата. Команда 
Жамнова заслуживает только лестные отзывы. Классная игра, стабильные 
результаты. Вроде баланс есть, но в тоже время и исполнителей много 
качественных. Есть четкая иерархия от первого звена по четвертое, хотя 
тренеры любят говорить, что у них все лидеры. Но это не так. И точно не 
применимо к "Спартаку". 
 Возвращение Ковальчука должно заставить многих задуматься. В свои 40 он 
снова стал главной звездой КХЛ и сделал это очень легко 
Главное, что сделало красно-белых одной из ведущих команд конференции - это 
стабильность. У ЦСКА, СКА и "Локомотива" были и значительные спады, и такие 
же подъемы. "Спартак" шел без глобальных провалов. Наверное, что-то схожее 
выдавало только московское "Динамо". Что можно отнести к спаду красно-
белых? Наверное, только три поражения кряду "Локомотиву", СКА и 
"Металлургу" в промежутке с 21 по 25 ноября 2023 года. Но на фоне многих 
команд лиги это вообще не выглядело проблемой. У противников из Северной 
столицы и Ярославля были более явные функциональные ямы. 
 У "Спартака" есть все, чтобы взять Кубок Гагарина. Но в их триумф в этом сезоне 
не верится 
Однако в тоже время явное отличие команды Жамнова от "Локомотива" и СКА в 
том, что Питер и Ярославль после спадов солидно набирали в дальнейшем, 
приближаясь постепенно к лидеру из Москвы. На данный момент тенденция не 
в пользу красно-белых. Если взять в расчет последние 5-15 матчей, то "Спартак" 
уже на 4-5 месте Запада. На первом, втором и третьем - СКА, "Локомотив" и 
"Торпедо". Красно-белые идут в спокойном темпе, но соперники начали 
выдавать более лучшие серии, чем клуб Жамнова. 
Заглядывая в календарь, у "Спартака" идут непростые соперники в дальнейшем 
- "Динамо" Москва, СКА, "Металлург", "Ак Барс", "Авангард", "Локомотив". 
Проходных встреч нет, с кем-то придется сыграть несколько раз. А еще нужно 
подвести команду к плей-офф, плюс нужно учитывать глубину красно-белых. 
Любая потеря для них чувствительней, чем для СКА или "Локомотива". На 
дистанции это тоже важно.  
 ЦСКА переиграл "Спартак" в московском дерби, Каменев оформил дубль 
Все это привело к тому, что "Спартак" сначала начал терять запас из набранных 
баллов, затем уже шел на втором по потерянным очкам, а теперь - фактически. 
При этом СКА - в трех баллах с одной игрой в запасе. По ряду причин красно-
белые являются теневыми фаворитами, а не главными. И их финиш на первом 
месте будет сенсацией.  
Но плохо ли это? Опять же, в контексте нынешних реалий можно возмутиться 
тем, что задвигают "Спартак". Но "Локомотив" и СКА строились несколько лет, 
обновляясь и закладывая фундамент. Красно-белые сейчас на втором этапе. И 
их высокое положение - это уже восторг. Если "Спартак" займет не первое, а 
место в топ-3 по итогам "регулярки" - ничего плохого не случится. Жамнов и 
хоккеисты проделали и продолжают проделывать огромную работу. Но у всего 
есть пределы: финансовые и физические.  
Возможно, в ближайшем будущем красно-белые добавят, утрут нос этому 
материалу и докажут, что весь скептицизм вокруг их места в регулярном 
чемпионате - бред. Так это же шикарно. И будет действительно круто, если 



 

 

подобное произойдет. Но на данный момент, в нынешнем контексте и времени, 
СКА и "Локомотив" более близки к званию чемпионов своей конференции. 

https://allhockey.ru/article/show/502471-
Spartak_vryad_li_budet_borot_sya_za_pervoe_mesto_na_Zapade_Eto_surovaya_re
al_nost 

К заголовкам сообщений 

А был ли "Спартак"? ЦСКА на одном коньке забрал победу в дерби 
(Советский спорт, Москва, 5 января 2024) 
Подопечные Алексея Жамнова уступили первое место на Западе "Локомотиву".  
Первое дерби ЦСКА - "Спартак" в новом году пришлось аккурат на середину 
праздничной недели. Команды подошли к нему в разном настроении. Армейцы 
свою игру, закрывающую 2023 год, выиграли у "Северстали", тогда как красно-
белые не удержали победу в матче с аутсайдером Западной конференции 
"Витязем". И это, несмотря, на огромное преимущество на протяжении почти 
всей игры. Но все отходит на второй план, когда впереди традиционные 
столичные хоккейные разборки.  
Еще за несколько дней до игры появилась информация, что все билеты на матч 
выкуплены, аншлаг гарантирован. Тем более, куда пойти москвичу в 
двадцатиградусный мороз, как не на хоккейную арену, которая завлекает 
красочной афишей. От таких игр ждут искр, неожиданных сюжетов и упорной 
борьбы, где преимущество резко переходит от одной команды к другой.  
Номинальные хозяева встречи армейцы весь декабрь проводили работу над 
ошибками и, похоже, что плоды этой деятельности тренерского штаба Сергея 
Федорова начинают проявляться именно сейчас. Команда подошла ровно к той 
грани, когда позади остался не самый приятный отрезок, состоявший из 
невнятной игры и обидных поражений, а впереди борьба за плей-офф и надо 
брать инициативу в свои руки.  
"Спартак" же и не выключался особо. Редкие осенние спады сменялись новыми 
победными сериями, что предопределило, во многом, сенсационное лидерство 
команды в прошлом году. Подобные успехи красно-белых помнят только 
болельщики со стажем. Именно поэтому дерби ожидалось фанатами коллектива 
Алексея Жамнова с особыми эмоциями. А учитывая сложнейший календарь, 
игра с ЦСКА должна была дать ответ на вопрос - готов ли обновленный "Спартак" 
к борьбе за первое место на Западе.  
С самого начала матча армейцы преподнесли гостям сюрприз. Они не покатили 
сходу сминать все на своем пути, а сделали упор на надежную оборону, не давая 
резвым хоккеистам соперника без помех расстреливать Ивана Федотова. 
Спартаковцы не были готовы к подобному развитию событий, сбиваясь 
периодически на нетипичные вбросы в зону и толкотню по бортам. Редкие 
возможности для взятия ворот на пальцах одной руки можно пересчитать. 
Армейцы же были стабильны, не отказываясь от своего фирменного силового 
давления. Во втором периоде именно этот фактор и сработал у хозяев, когда они 
развели по всей зоне оборону "Спартака" и создали все условия для первой 
шайбы рук Михаила Григоренко, который оказался в нужном месте в нужное 
время.  
Это обстоятельство подстегнуло подопечных Жамнова. Они стали живее и 
расторопнее. Возврат к родной стихии почти сразу возымел действие - Михаил 
Мальцев и Павел Порядин сотворили мини-шедевр в ворота Федотова. Порядин 
по старым советским традициям выдержал театральную паузу и отправил шайбу 
под перекладину лежащего армейского голкипера. Здесь должно было быть 
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положено начало хоккейным шахматам, игра, по сути, начиналась сначала. Но 
армейцы учли ошибки прошлых матчей и моментально вернули превосходство в 
счете. Все просто - стандартное подставление Владислава Каменева после 
броска от синей линии и вуаля.  
Дальнейший ход событий был любимой стихией любой классной команды. 
Минимизировать риски у своих ворот и отвечать бойкими контратаками у чужих. 
Даже Илья Ковальчук, который проводил третью игру после возвращения в 
хоккей за родной клуб, и тот порой давал слабину. При хороших возможностях 
нанести коронный бросок с кистей, Илья предпочитал раздавать передачи 
партнерам. Похвально, но когда у тебя компонент отработан до автоматизма, 
нужно им все-таки иногда пользоваться.  
Удивительно, но вратари в этом матче не крутились как белки в колесе и не 
выдавали сумасшедших сейвов, они просто хорошо делали свою работу. Третья 
шайба хозяев окончательно пригвоздила "Спартак", а заодно лишила его 
лидерства в конференции (в параллельном матче "Локомотив" одолел СКА). 
Никаких выводов по итогам этого матча быть не может. Все покажут 
последующие игры двух соперников. Армейцам нужно двигаться вверх, а красно-
белым попытаться удержаться в лидирующей тройке.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/a-byl-li-spartak-tsska-na-odnom-konke-
zabral-pobedu-v-derbi 

К заголовкам сообщений 

"До идеала нам далеко". Тренер Сергей Федоров - об игре ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 5 января 2024) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал о победном домашнем матче 
со "Спартаком" (3:1) в столичном дерби. 
"Нашу команду с победой. Поначалу была сложная игра, но нашли ключи к 
воротам, забили важные голы. Пропустили ненужный гол. Тем не менее сыграли 
в конце грамотно. Оставили свои ворота в неприкосновенности. Нам нужны 
победы, особенно дома. Тот ли это хоккей, который я хочу видеть? До идеала 
нам далеко. Хотя по всем моментам, которые мы прошли во время перерыва, 
было видно, что команда на ходу. Создали качественные моменты в атаке, 
преимущество в этом сегменте было на нашей стороне", - приводит слова 
Федорова пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
Напомним, в следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024 ЦСКА сыграет дома с 
"Куньлунь Ред Стар". "Спартак" в московском дерби встретится с "Динамо". Обе 
встречи состоятся 7 января.  

https://www.championat.com/hockey/news-5383174-do-ideala-nam-daleko-trener-
sergej-fyodorov-ob-igre-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"В КХЛ нужно быть готовым к силовому, меня один раз "хлопнули", сразу 
это понял". Матвей Шуравин - о Кубке Вызова, сравнении с Фетисовым и 
"украденном" голе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 
января 2024) 
17-летний защитник осваивается в КХЛ.  
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ЦСКА - единственный клуб в карьере защитника Матвея Шуравина. Игрок 
родился в Москве и начинал заниматься хоккеем армейской системе. До первой 
команды Матвей добрался достаточно быстро: в 16 лет он уже провел 
полноценный сезон в "Красной Армии", в том числе отыграв все матчи плей-офф. 
В сезоне 2023/2024 он получил свой шанс и в ЦСКА. Шуравин дебютировал в 
КХЛ 9 октября в матче с "Сочи", тогда он провел на льду больше девяти минут. 
В следующих играх айстайм 17-летнего защитника достигал 12-13 минут. В 
своем восьмом матче за ЦСКА 7 ноября Матвей получил травму плеча и 
восстанавливался около месяца, после чего был отправлен набирать форму в 
"Красную Армию". Сейчас габаритный армеец вернулся на пик своей формы и 
готов к новым вызовам.  
В интервью официальному сайту МХЛ Матвей Шуравин рассказал про 
адаптацию в ЦСКА, переходе на молодежный уровень в 16 лет, сверстников и 
волейбол.  
"Для меня Кубок Вызова стал новым опытом игры против Востока - это было 
очень интересно!"  
- Сезон 2023/2024 для вас второй на молодежном уровне, при этом вы уже стали 
обладателем Кубка Вызова и провели восемь матчей в КХЛ. Голова не кружится?  
 - Нет, наоборот - это большой стимул работать еще больше. Рассматриваю свои 
успехи как хороший опыт и новые возможности.  
- Что помогло совершить такой стремительный скачок из молодежного хоккея во 
взрослый?  
 - Уделял много внимания разных аспектам игры, особенно - хоккейному IQ. 
Пересматриваю свои матчи, занимаюсь со специалистом, который помогает мне 
в этом. Он выбирает игры и показывает мои ошибки. На данный момент я не могу 
с уверенностью сказать, что перешел на уровень КХЛ, для этого мне предстоит 
еще очень много работы.  
- Часто пересматриваете свои матчи и разбираете личные ошибки?  
 - Делаю разборы после игр, которые мне не понравились, после удачных матчей 
не акцентирую на этом внимание. Если считаю сыгранный матч неудачным - 
связываюсь со специалистом, он нарезает мои смены, объясняя ошибки. Сам 
разбор занимает минут 40.  
- Исходя из последних разборов матчей, какие выводы сделали?  
 - Я разбираю всю игру, а не конкретные моменты, поэтому сейчас могу очень 
долго перечислять компоненты, в которых мне нужно добавлять. Этот как игра в 
атаке, так и правильный выбор позиции в обороне. Всегда есть, над чем 
работать.  
- Поделитесь опытом с Кубка Вызова, какие эмоции остались после Тулы?  
 - Кубок Вызова оставил невероятные впечатления! Собирается новая команда, 
ты не знаком со многими ребятами, вам нужно за краткий срок проделать 
определенную работу, которая приведет к слаженной коллективной игре.  
- Успели подружиться с кем-то из других команд МХЛ?  
 - Да, я играл в паре с Игорем Вербицким. Мы с ним нашли взаимопонимание уже 
на первой тренировке, он классный парень.  
- На Фонбет Матч Звезд КХЛ с Кубка Вызова попадают преимущественно 
нападающие. Игроки обороны вообще не рассчитывают на приглашение?  
 - Нападающие демонстрируют более яркую статистику практически во всех 
матчах, но игра может сложиться и так, что защитнику повезет, он забьет один-
два гола или отдаст несколько передач. Лично для меня Кубок Вызова был не 
трамплином на Матч Звезд, а новым опытом игры против Востока - это было 
очень интересно!  
- Стиль Востока сильно отличался от хоккея Запада?  



 

 

 - Нет, не заметил, чтобы на Кубке Вызова какая-то из команд сильно выигрывала 
в скорости, силовой борьбе или других компонентах, была равная и интересная 
игра. Считаю любые споры о разнице хоккея в Западной и Восточной 
конференциях бессмысленными, потому что все зависит от самих команд и 
подбора игроков. Какие-то клубы играют в быстрый атакующий хоккей, какие-то - 
в позиционный, такие примеры есть в обеих конференциях.  
- Можете привести примеры таких соперников в МХЛ?  
 - Я еще не успел сыграть против всех команд, но могу привести в пример "СКА-
1946". У них очень хорошие и быстрые контратаки. Если говорить о соперниках, 
которые как-то удивляют своей позиционной игрой - еще по прошлому году 
запомнился ярославский "Локо". Я успел прочувствовать на себе их позиционные 
атаки.  
"Не могу назвать себя наставником, но в "Красной Армии" есть много ребят 2007 
года рождения, которым могу что-то подсказать"  
- Вы провели дебютный сезон МХЛ в возрасте 16 лет. Как состоялся переход из 
детского хоккея?  
 - На адаптацию к МХЛ понадобилось пять-десять матчей. Помогли неплохие для 
своего возраста габариты, но при переходе из детского хоккея в молодежный или 
из молодежного во взрослый самое сложное для защитников - это начало атаки. 
Ты должен быстро отобрать шайбу в своей зоне, найти первый пас и разогнать 
атаку. Это тяжело сделать на больших скоростях, потому что соперники 
прессингуют. Еще, конечно, на новом уровне все молодые игроки волнуются, но 
спустя несколько игр эмоциональное давление проходит.  
- Чему вас научил опыт игры в плей-офф? В сезоне 2022/2023 "Красная Армия" 
уступила "Спартаку" в первом раунде.  
 - У "Спартака" была опытная команда с сильным подбором игроков, некоторые 
из которых уже тогда имели опыт игры в КХЛ. В свой первый сезон в МХЛ мне 
было тяжело что-то им противопоставить. Извлек из того плей-офф урок, что 
нужно как можно чаще играть, работать над собой и получать кубковый опыт 
через вызовы в различные лиги.  
- Вернувшись в МХЛ после восьми матчей за ЦСКА, почувствовали, как сильно 
прокачались?  
 - Не могу сказать, что вернулся в "Красную Армию" в хорошей форме, так как 
вылетел из-за травмы плеча, восстанавливался около месяца. После долгой 
паузы было тяжело набирать форму в молодежке. Играть в КХЛ мне даже легче, 
чем в МХЛ, потому что на взрослом уровне действия партнеров более 
предсказуемые, а сама игра правильнее.  
- Во время восстановления после травмы голову посещали лишние мысли о 
трудности возвращения в КХЛ?  
 - У меня не было переживаний, что я не смогу вернуться в первую команду, 
потому что у меня в любом случае есть хороший опыт игры в МХЛ. Думаю, еще 
успею. Как и любому игроку, мне было очень неприятно получить травму, тем 
более выйдя на пик своей формы во второй половине сезона. После этого нужно 
заново начинать работать, усердно заниматься физикой.  
- В сезоне 2023/2024 "Красная Армия" идет на седьмом месте, с чем связаны 
такие результаты?  
 - В "Красной Армии" очень много молодых ребят, которые проводят свой первый 
сезон в МХЛ. Им нужно определенное количество матчей на адаптацию: крайние 
нападающие должны понять, как выводить шайбу из зоны на таких скоростях, 
защитники должны разобраться с началом атаки, им предстоит много работы. 
Более опытные соперники в матчах против нас могут где-то придержать шайбу, 
сделать наложение и в целом более рационально использовать свои физические 



 

 

возможности. Когда вся команда наберется определенного опыта и к ребятам 
придет вера в свои силы, тогда все будет хорошо.  
- Несмотря на возраст вы уже являетесь наставником для некоторых молодых 
ребят?  
 - Не могу назвать себя наставником, но в "Красной Армии" есть много игроков 
2007 года рождения, которым я могу что-то подсказать.  
- Ваше количество штрафных минут превышает количество сыгранных матчей. 
Почему так часто удаляетесь?  
 - Это связано с большим желанием. Раньше я был сконцентрирован на 
правильной игре - не удалиться и принести команде пользу в обороне. Сейчас я 
больше стараюсь что-то создать, эмоции где-то перехлестывают и отсюда 
приходят необязательные удаления.  
"В МХЛ есть много скоростных ребят, которые носятся, как мужики, но не так 
рационально"  
- С тех пор, как вы дебютировали за ЦСКА, к вам повысилось внимание СМИ. Как 
на это реагируете?  
 - Положительно. Внимание СМИ не производит на меня какого-то 
отрицательного эффекта, стараюсь уделять им время, всегда рад.  
- Кто-то даже называет вас наследником Вячеслава Фетисова.  
 - Да, я сам это не читал, но показывали ребята. Немного посмеялись и все. 
Думаю, если читать все про себя, то это отрицательно скажется.  
- Скорости в КХЛ вполне сопоставимы с МХЛ, не ощутили сильной разницы при 
переходе?  
 - В КХЛ удивляет скорость принятия решений. Здесь есть реактивные 
нападающие, но даже играя против них я не испытывал проблем. В МХЛ есть 
много ребят, которые носятся так же быстро, как мужики, но не так рационально. 
Иногда скорости КХЛ кажутся даже меньше, чем в МХЛ. Например, ты 
подбираешь шайбу за воротами, и есть соперники, которые сразу побегут к тебе, 
а ты обрежешь их воротами. На взрослом уровне многие команды просто 
строятся в средней зоне.  
- Вам легко дается силовая борьба на взрослом уровне при габаритах 189/78? В 
матче с "Куньлунем" вы провели силовой прием на Паркере Фу.  
 - На самом деле в интернете уже неправильные параметры. Я вешу 90 
килограммов при росте 193 сантиметра. У меня хорошие габариты, но в КХЛ все 
равно всегда нужно быть готовым к силовому приему и крутить головой. Меня 
один раз "хлопнули" за воротами, и я сразу это понял. В МХЛ тоже нужно быть 
начеку, но там ребята поменьше. Пока на моем счету в КХЛ еще не было каких-
то эффектных силовых приемов, в отличие от молодежки, но все впереди. Для 
этого нужно работать над физической формой.  
- В том же матче с "Куньлунем" вы забили первый гол в КХЛ, вам даже выдали 
памятную шайбу. Но после матча момент был пересмотрен и гол переписали на 
партнера, который подставил клюшку. Как на это отреагировали?  
- Не расстроился. Значит, еще забью свой первый гол. Передача - тоже неплохо.  
- Из восьми сыгранных в КХЛ матчей игры в Хабаровске и Новосибирске 
выделялись по нагрузке и физическому состоянию?  
 - В сезоне 2023/2024 я дважды летал на Дальний Восток: с "Красной Армией" и 
ЦСКА. В первой команде открываются другие возможности: во время выезда мы 
живем по московскому времени, в отеле есть возможность подстроить под наш 
график завтрак, а матчи играем утром. Это очень удобно, ты высыпаешься и 
подходишь к играм в хорошем физическом состоянии. Выезд с "Красной Армией" 
у нас длился больше недели, поэтому было рациональнее переходить на 
местное время, это было тяжело. Самым интересным моментом выезда стал 



 

 

матч на Сахалине. Мы прилетели, поспали пару часов и вышли играть. После 
двух дней на Дальнем Востоке уже акклиматизировался, вернувшись в Москву 
нам дали один выходной. Я лег спать по московскому времени и все стало 
хорошо.  
- В матче с "Ак Барсом" вы столкнулись с Дмитрием Яшкиным, с какой целью 
пошли на него в силовую?  
 - Я даже не думал его ронять, моей целью было отобрать шайбу и не дать 
развиться атаке. Яшкин прилично весит, он физически готовый спортсмен, 
поэтому не удивился, когда он остался на месте после моего силового.  
- Во время вашего восстановления от травмы к ЦСКА подключили Артема 
Барабошу, который тоже не теряется на уровне КХЛ. Постоянная конкуренция в 
системе клуба сказывается на психологии молодых игроков?  
 - Я считаю, что это должно относиться не только к молодым. Игроки основы тоже 
могут переживать по этому поводу. Недавно смотрел интервью Ярослава 
Дыбленко, в котором он говорил, что хоккей - это наша работа, нужно просто 
выходить на лед, делать ее и не обращать внимание на способствующие 
факторы.  
- Берете с кого-то пример в первой команде?  
 - Да, это ведь тоже опыт. Смотришь на тренировках, кто как катается, 
понимаешь, в каком компоненте можно еще добавить. Не буду раскрывать все 
карты, но в ЦСКА есть ребята, которые супер профессионально подходят к игре 
и по-особенному готовят свое тело.  
- В восьми матчах с вами в составе ЦСКА одержал шесть побед, но в последнее 
время команда потерпела шесть поражений в девяти матчах. Понимаете, что 
идет не так?  
 - У команды есть определенные проблемы, но, надеюсь, что в скором времени 
все наладится. В ЦСКА слаженный коллектив, у ребят получится с этим 
справиться и все снова будет хорошо.  
"У меня есть много гаджетов для восстановления организма"  
- Ваш отец - спортивный директор волейбольного "Урала". Этот вид спорта тесно 
связан с вашей жизнью?  
 - Я слежу за командой отца, в отпуске мы с ним играем в пляжный волейбол. 
Это интересный вид спорта.  
- У вас в детстве был выбор между хоккеем и волейболом?  
 - Да, отец спросил, каким спортом я хочу заниматься. У меня спортивная семья, 
поэтому родители считали, что ребенок должен чем-то заниматься. Я выбрал 
хоккей, мне очень понравился этот вид спорта. Надеюсь, не ошибся.  
- Вы родились в Москве, хотя отец родом из Казани, он учился в Ростове, затем 
играл в разных клубах. Когда семья переехала в столицу?  
 - За год до моего рождения родители купили квартиру в столице, с этого момента 
я москвич.  
- Ваш год выигрывал Первенство России под руководством Павла Баулина, а вы 
признавались лучшим защитником турнира. Расскажите про 2006 год в ЦСКА.  
 - В нашей команде очень много талантливых ребят моего года. Надеюсь, у 
многих получится заиграть на взрослом уровне. У нас очень сплоченный 
коллектив, со всеми доверительные отношения.  
- ЦСКА - единственный клуб в вашей карьере, можете охарактеризовать эту 
систему?  
 - Здесь очень большая конкуренция, но, если ты будешь работать и показывать 
результат - обязательно получишь свой шанс в первой команде. В ЦСКА есть 
место для развития.  



 

 

- Вы третий игрок 2006 года, дебютировавший в КХЛ. Знакомы с первым и 
вторым: Антоном Силаевым и Егором Суриным?  
 - Конечно, мы играли вместе с юниорской сборной. Силаев очень стабильно 
играет в КХЛ, он провел за "Торпедо" уже больше 40 матчей, Игорь Ларионов 
ему доверяет. Антон тоже габаритный защитник, у него есть все данные для КХЛ. 
Егор Сурин после своего дебюта за "Локомотив" в игре со "Спартаком" еще 
сыграл в матче против СКА, где получил неплохое игровое время.  
- Силаев любит силовые приемы и называет себя жестким защитником. Вы 
считаете себя таковым?  
 - Да, но я провожу силовые приемы с умом и в нужные моменты игры, чтобы 
зарядить команду или отобрать шайбу.  
- Расскажите про свои хобби.  
 - Я живу в отеле, который предоставляет клуб, хожу здесь в баню. Иногда могу 
поиграть в Play Station. Еще у меня есть много гаджетов для восстановления 
организма: специальные штаны, очки для сна, способствующие выработке 
мелатонина и не только.  
- Откуда у вас появилась тяга к таким гаджетам?  
 - Мне рассказывали знакомые. Начал увлекаться этим с первого сезона в МХЛ. 
На взрослом уровне этим тоже занимается немало спортсменов. Специальные 
устройства и нейростимуляторы есть во всех клубах КХЛ. 
- У вашего 76-го номера есть история?  
 - По школе я все время выступал под десятым, потому что отец играл в волейбол 
под этим номером. Когда я пришел в "Красную Армию", оставалось немного 
свободных номеров. Больше всего мне понравился 76, не планирую его менять.  
- Как выглядит пятерка мечты Матвея Шуравина?  
 - В обороне мой любимый защитник Виктор Хедман, по флангам пусть будут 
Никита Кучеров и Нэйтан Маккиннон, в центре Павел Дацюк или Коннор 
Макдэвид. Получается какая-то бешенная четверка (улыбается). На воротах, 
конечно, Андрей Василевский.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049527/ 

К заголовкам сообщений 

"Небольшая эпидемия в команде". А. Заварухин - об отсутствующих 
игроках "Трактора" (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин прокомментировал крупную 
домашнюю победу над "Барысом" (5:1) в Челябинске. 
"Акцентировали внимание на матч в Астане, который у нас не получился от слова 
совсем. Сегодня другая встреча и другой настрой. Ребята молодцы. Все линии 
сработали хорошо, вратарь сыграл на команду. Думаю, болельщикам 
понравился сегодняшний матч. Сегодня отсутствовал ряд хоккеистов? 
Температура. Ребята болеют. Есть небольшая эпидемия в команде. Кто готов 
выйти на лед, те играют", - цитирует Заварухина пресс-служба "Трактора". 
Напомним, в следующем матче Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024 "Трактор" сыграет дома с "Локомотивом". "Барыс" в Уфе 
встретится с местным "Салаватом Юлаевым". Обе игры состоятся 7 января.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382984-nebolshaya-epidemiya-v-
komande-a-zavaruhin-ob-otsutstvuyuschih-igrokah-traktora.html 

К заголовкам сообщений 

Егор Сучков: "Критика Кожевникова - лучшая мотивация для "Салавата" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 6 января 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049527/
https://www.championat.com/hockey/news-5382984-nebolshaya-epidemiya-v-komande-a-zavaruhin-ob-otsutstvuyuschih-igrokah-traktora.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382984-nebolshaya-epidemiya-v-komande-a-zavaruhin-ob-otsutstvuyuschih-igrokah-traktora.html


 

 

22-летний форвард "Салавата Юлаева", который с 13 очками (6+7) и "плюс 10" 
стал одним из открытий чемпионата, - о сезоне уфимского клуба, для Russia-
Hockey.ru  
КОЗЛОВ ТРЕБУЕТ ИГРАТЬ, А НЕ ПОДЫГРЫВАТЬ  
- Тренеры и специалисты отмечают вас по ходу этого сезона, называют одним из 
самых прогрессирующих воспитанников клуба. По делу?  
- Не знаю, мне еще рано судить. Вроде бы какие-то очки набираю, стараюсь 
помогать команде, но все равно пока не доволен. Моментов очень много - а 
реализация хромает. Надо прибавлять.  
На последнем отрезке чемпионата тренеры доверили место во втором звене - с 
Александром Шаровым и Сергеем Шмелевым. Большие мастера, начинаю их 
чувствовать!  
- Какую установку вам дает тренерский штаб?  
- Виктор Николаевич (Козлов, главный тренер "Салавата Юлаева". - Прим. ред. ) 
требует давать команде энергию и движение, брать инициативу на себя, играть, 
а не подыгрывать. В плане психологии такой максимализм очень помогает, но 
нужно учиться справляться с ответственностью.  
- За счет чего прибавляете по ходу сезона?  
- За счет партнеров и всей команды. У нас хорошее сочетание опытных игроков 
и молодежи, есть за кем тянуться.  
- За кем тянетесь лично вы?  
- Таких мастеров у нас много. Лидер атаки Николай Кулемин в трудный момент 
всегда подскажет какие-то моменты. Например, из своей карьеры в "Торонто", 
когда у его команды были темные полосы и все на нее давили.  
Огромный кубковый опыт у защитника Евгения Бирюкова и форварда Евгения 
Тимкина, с которым к тому же можно посметься и над кем-то пошутить. А наш 
капитан Григорий Панин всегда вместе с молодежью и по духу, мне кажется, 
даже помоложе нас (смеется).  
ПО ХОДУ СЕЗОНА СХЕМА НАШЕЙ ИГРЫ НЕ МЕНЯЛАСЬ  
- "Салават" тяжело стартовал, но в середине сезона заметно прибавил - лишь 
одно поражение в основное время в последних 13 матчах. Как объяснить этот 
прогресс?  
- У нас была жесткая предсезонка, постепенно она начала давать результат, 
вкатились. Ну и, как уже сказал, атмосфера внутри раздевалки отличная - 
благодаря тренерскому штабу и ветеранам команды.  
- Специалисты говорили, что в начале сезона "Салават" играл закрыто, а зимой, 
наоборот, раскрылся и стал одной из самых эффектных команд чемпионата. Это 
так?  
- Нет, тактическая схема не менялась, может, небольшие поправки были лишь в 
линии обороны, в раскате. В атаке все сохранилось - руки у форвардов 
развязаны, поощряется импровизация.  
Есть, например, "Куньлунь", который в сентябре был в порядке, а потом 
остановился. У нас немного другой график прохождения сезона.  
ИНТЕРВЬЮ КОЖЕВНИКОВА ОБСУЖДАЛИСЬ В РАЗДЕВАЛКЕ  
- Критика в начале сезона пошла команде на пользу?  
- В раздевалке у нас обсуждались, например, интервью Александра 
Кожевникова. Он - легенда нашего хоккея, чемпион, но команда не согласилась 
с его оценками. Например, с тем, что наш состав не вытянет у мастеров "Ак 
Барса" "зеленое" дерби и не покажет себя в плей-офф.  
Наши ветераны говорили, что критика Кожевникова - самая лучшая мотивация 
для "Салавата". По "зеленому" дерби мы это уже доказали, это были одни из 



 

 

лучших матчей нашего сезона. Теперь хотим доказать, что вопреки прогнозу 
Александра Викторовича повоюем и в плей-офф.  
- Кстати, как относитесь к Кожевникову?  
- Видел отрывки его матчей в Интернете, большой мастер, снайпер. Читал, что 
сборная СССР была лучшей в мире, так что этой командой и ее игроками можно 
только гордиться.  
Кстати, мне понравились и хайлайты нашего главного тренера. Я так понял, что 
во "Флориде" Виктор Николаевич вместе с Павлом Буре переписал все клубные 
рекорды. Круто!  
ИДЕМ ПО СИСТЕМЕ - ОТ ЭПИЗОДА К ЭПИЗОДУ, ОТ ИГРЫ К ИГРЕ  
- В чем "фишка" этого сезона КХЛ?  
- У меня еще не очень большой опыт, трудно сравнивать. Но бросается в глаза, 
что все соперники - опасные. Иногда с аутсайдерами даже сложнее, чем с 
лидерами.  
- Вы уже установили личные рекорды результативности. Что дальше?  
- По самым скромным подсчетам хочется уйти как минимум за 10 голов и за 20 
очков. Но самое главное, чтобы команда побеждала и решала в плей-офф самую 
высокую задачу. Только для этого все ребята и набирают свои очки.  
- "Салават" ровнее всех на Востоке проводит сезон, но фаворитами 
конференции все равно называют Казань, Омск, Магнитку. Не задевают такие 
прогнозы?  
- Тренерский штаб говорит, что мы идем по своей системе - от эпизода к эпизоду, 
от смены к смене, от игры к игре. Если будем прибавлять и продолжать радовать 
наших фанатов, то прогнозы будут совсем другие - самые лучшие.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/suchkov_kritika_kozhevnikova_luchshaya_motivacia_salavat
_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Ярославский "Локо" разгромил "Тайфун" со счетом 13:0 (Аргументы и 
Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 5 января 2024) 
Первая в 2024 году игра "Локо" закончилась триумфальной победой - 
"молодежка" из Ярославля обыграла приморский "Тайфун" со счетом 13:0. Об 
этом сообщает пресс-служба клуба. 
Первая шайба в ворота соперника улетел практически сразу после стартового 
вбрасывания. Первый период завершился со счетом 8:0. Во втором периоде 
ярославская команда забила еще пять голов. 
Следующая игра состоится 8 января - "Локо" сыграет против "Амурских Тигров".  

https://yar.aif.ru/sport/yaroslavskiy_loko_razgromil_tayfun_so_schetom_13_0 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев - о предстоящем матче, возвращении Звягина и 
Михалева и восстановлении Хобяна (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 5 января 2024) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев поделился ожиданиями о 
предстоящем динамовском дерби. 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/suchkov_kritika_kozhevnikova_luchshaya_motivacia_salavat_/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/suchkov_kritika_kozhevnikova_luchshaya_motivacia_salavat_/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/suchkov_kritika_kozhevnikova_luchshaya_motivacia_salavat_/
https://yar.aif.ru/sport/yaroslavskiy_loko_razgromil_tayfun_so_schetom_13_0


 

 

 - Поздравляю всех с Новым годом и Рождеством! Хочу пожелать крепкого 
здоровья, семейного благополучия, уюта и самое главное - мирного неба над 
головой! 
 - Новый год, а сезон прежний. Насколько положительно хотите начать этот год? 
 - Новый год всегда хочется начинать положительно, с побед. Было время 
перезагрузиться, ребята были на выходных, провели их со своими семьями. Три 
дня мы хорошо поработали над катаниями, было много единоборств. На игре 
посмотрим, что у нас получилось. Мы разошлись 28 декабря, но знаю, многие 
ребята тренировались самостоятельно, в зал ходили. Самое главное, что мы 
немного отдохнули от хоккея. С новыми эмоциями и с новыми силами готовы 
начать год. Самое главное - это желание и запал, с которым ты выходишь на лед. 
 - Получается, что больших выходных хватило на перезагрузку и осознание того, 
что грядет важный отрезок чемпионата? 
 - Более чем достаточно. Все побыли с родными, близкими и любимыми, 
отдохнули. Сейчас нужно сосредоточиться только на одном - это игра, это хоккей. 
 - В нынешнем сезоне впервые встречаемся с московским "Динамо". 
 - Московское "Динамо" - это всегда "бегущая" команда. Любят работать с 
шайбой, здорово работают в единоборствах один на один и сложно отобрать у 
них шайбу. Это очень организованная команда, могу так сказать. Они много 
бросают, здорово работают под воротами и в команде очень много праворуких. 
Хотелось бы, чтобы и у нас было много игроков праворуких. 
 - К нам вернулись Степан Звягин и Мирослав Михалев. 
 - Для нас это здоровая конкуренция. Ребятам сейчас объяснили, что большую 
часть сезона прошли, поэтому самое время проявить характер. Понятно, что все 
уже адаптировались и каждому давалось достаточное время, чтобы проявить 
себя. Сейчас должна быть конкуренция и главное для нас - очки. Все очень 
серьезно. Думаю, что до парней уже дошло, что теперь будет очень важный этап. 
Сегодня домашняя игра, потом пять на выезде - после этого будет понятно, будет 
ли у нас шанс пройти дальше, или нет. 
 - На тренировках был замечен Дмитрий Хобян. Какова вероятность того, что он 
дебютирует в этом году в МХЛ? 
 - Он после серьезной травмы, поэтому просто катается. Приезжала Людмила 
Александровна Кузнецова, поэтому занимались только катанием. Дима пока не 
участвует в единоборствах, а бросает и привыкает к форме. Будем смотреть по 
его состоянию. В поездку не будем брать. У нас много переездов, на тренировки 
времени мало отводится, а ему сейчас нужно набирать форму. Ставить на игры 
боимся, ведь травма была очень серьезная, как и операция, поэтому думаю, что 
первые свои игры он проведет в институте сборных. Там не такой контактный 
хоккей как в МХЛ, - цитирует Михалева пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/05/andrej-mihalev-o-
predstojaschem-matche-vozvraschenii-zvjagina-i-mihaleva-i-vosstanovlenii-hobjana/ 

К заголовкам сообщений 

Матч "Динамо-Шинника" и МХК "Динамо-Москва" завершился дракой 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 5 января 
2024) 
Эмоции не сдержали Шатило и Носачев.  
"Динамо-Шинник" в домашнем поединке обыграл одноклубников из Москвы - 3:2 
ПБ (1:0, 1:1, 0:1, 0:0, 1:0). 
Главный тренер "бобров" Андрей Михалев во время послематчевого интервью 
отмечал, что сегодня была лучшая игра его подопечных в этом сезоне. Того же 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/05/andrej-mihalev-o-predstojaschem-matche-vozvraschenii-zvjagina-i-mihaleva-i-vosstanovlenii-hobjana/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/05/andrej-mihalev-o-predstojaschem-matche-vozvraschenii-zvjagina-i-mihaleva-i-vosstanovlenii-hobjana/


 

 

мнения был и защитник команды Иван Шатило. Он, кроме качества игры, отметил 
и невероятный настрой и борьбу на площадке. Эти слова он подтвердил в 
концовке встречи, когда на традиционном рукопожатии команд подрался с 
нападающим МХК "Динамо-Москва" Богданом Носачевым.  

https://hockey.by/news/video/news274357.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Шибанова провела 300-й матч в ЖХЛ. ТОП-5 игроков с наибольшим 
количеством встреч (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 января 
2024) 
Защитник "Агидели" Анна Шибанова вошла в историю ЖХЛ, став первой 
хоккеисткой, в активе которой 300 игр. К этой отметке приблизились и другие 
спортсменки. Примечательно, что все они выступают за "Агидель". Пресс-служба 
ЖХЛ представляет ТОП-5 игроков, которые вот-вот перешагнут отметку в три 
сотни матчей.  
5. Ольга Сосина ("Агидель") - 293 матча 
Сосина выступает за "Агидель" с первого сезона ЖХЛ - 2015/2016. В активе 
нападающего 506 (208+298) очков, что делает ее вторым бомбардиром в истории 
Лиги. Хоккеистка четырежды выигрывала Кубок ЖХЛ и все разы - с уфимской 
командой. Сосина была лучшим бомбардиром первого сезона Лиги, в 
регулярный чемпионат 2022/2023 вновь завершила регулярный чемпионат на 
первой строчке.  
3-4. Мария Баталова ("Агидель") - 297 матчей  
Баталова - самая молодая хоккеистка в рейтинге (27 лет). Выступление в ЖХЛ 
защитник начала в "Торнадо", в котором провела 89 матчей, набрала 58 (21+37) 
очков и дважды стала чемпионкой Лиги. В сезоне 2018/2019 хоккеистка перешла 
в "Агидель", где выходила на лед в 208 матчах и набрала 165 (43+122) очков, что 
делает ее третьим бомбардиром-защитником в истории Женской хоккейной лиги. 
Баталова - самый полезный игрок обороны в ЖХЛ: ее показатель - "+307". 
Помимо этого, на счету защитника необычное достижение: Баталова - 
единственная хоккеистка в Лиге, пять раз ставшая чемпионкой турнира.  
3-4. Мария Печникова ("Агидель") - 297 матчей 
Первые два сезона ЖХЛ Печникова провела в СКИФе, где сыграла в 58 матчах 
и набрала 21 (5+16) очко. В сезоне 2017/2018 защитник перешла в "Агидель", в 
составе которой провела 239 матчей и заработала 94 (23+71) очка. Капитан 
уфимок четырежды становилась чемпионкой ЖХЛ в составе "Агидели".  
2. Элина Митрофанова ("Агидель") - 298 матчей 
Элина Митрофанова - нападающий с самым большим количеством игр в ЖХЛ. С 
первого сезона Лиги хоккеистка выступает за "Агидель". В составе уфимок 
Митрофанова набрала 188 (83+105) очков и четырежды завоевала Кубок ЖХЛ.  
1. Анна Шибанова ("Агидель") - 300 матчей  
Анна Шибанова - первая хоккеистка в Женской хоккейной лиге, покорившая 
отметку в 300 игр. С основания ЖХЛ защитник выступает за "Агидель". Ассистент 
уфимок пропустила всего четыре матча за всю историю турнира. За это время 
Шибанова набрала 243 (64+179) очка и стала четырехкратной чемпионкой ЖХЛ. 
Хоккеистка занимает второе место в рейтинге самых результативных 
защитников Лиги и второе - в рейтинге самых полезных игроков обороны с 

https://hockey.by/news/video/news274357.html


 

 

показателем "+258". Помимо этого, Шибановой принадлежит звание самой 
"грубой" хоккеистки: на ее счету 442 минуты штрафа.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046945/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки декабря (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 
января 2024) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в декабре.  
Лучший вратарь  
 Дарья Гредзен, "Бирюса" 
В декабре Гредзен провела шесть матчей: по три против "Динамо-Невы" и 
"Торнадо". Дважды вратарь "Бирюсы" ушла со льда без пропущенных шайб: 
"сухими" стали третий матч против дмитровской команды (4:0) и первая встреча 
с петербурженками (1:0). Процент отраженных бросков составил 96,0, 
коэффициент надежности - 1,48.  
"Бирюса" располагается на четвертой строчке в турнирной таблице, команда в 
28 матчах набрала 56 очков.  
Лучший защитник  
 Лиана Ганеева, "Динамо-Нева" 
Защитник петербурженок второй месяц подряд признается лучшим игроком 
обороны в ЖХЛ. В декабре Ганеева провела девять матчей, в которых набрала 
10 (2+8) очков при показателе полезности "+4". Всего хоккеистка нанесла 55 
бросков по воротам.  
"Динамо-Нева" лидирует в таблице. После 30 игр в активе подопечных 
Александра Зыбина 60 очков.  
Лучший нападающий  
 Оксана Митрофанова, "Бирюса" 
В декабре лучший бомбардир ЖХЛ укрепила свои лидерские позиции, набрав 8 
(3+5) очков в шести встречах. Митрофанова бросила по воротам 25 раз. Больше 
всего бросков пришлось на второй матч против "Динамо-Невы" (восемь), в 
котором "Бирюса" уступила в серии бросков. Показатель полезности 
Митрофановой в декабре составил "+6".  
Лучший новичок  
 Софья Лукоянова, "7.62" 
16-летняя нападающий "7.62" второй месяц подряд становится лучшим 
новичков. В декабре она провела шесть игр и заработала 4 (3+1) очка с 
показателем полезности "-2". Несмотря на ее юный возраст, тренеры доверяют 
Софье много времени на льду - в среднем она проводит 20 смен за игру.  
"7.62" после 28 матчей располагается на седьмом месте в турнирной таблице, у 
команды 14 очков.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046944/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Майоров не верит, что IIHF в феврале допустит сборную России до 
международных соревнований (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 
2024) 
Майоров не верит, что IIHF в феврале допустит сборную России до 
международных соревнований  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046945/
https://whl.khl.ru/news/20046/1046944/


 

 

Двукратный олимпийский чемпион и бывший хоккеист "Спартака" Борис Майоров 
заявил "Матч ТВ", что не верит в допуск сборной России до международных 
соревнований в феврале. 
Ранее президент IIHF Люк Тардиф сообщил, что Международная федерация 
хоккея (IIHF) 12-13 февраля рассмотрит допуск российских сборных до 
соревнований. 
 - Решает совет [IIHF], а в нем у нас друзей "кот наплакал". Я не очень верю, что 
что‑то реально произойдет, учитывая обстановку вокруг нашего спорта, - сказал 
Майоров "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001449_Majorov_ne_verit_chto_IIHF_v_f
evrale_dopustit_sbornuju_Rossii_do_mezhdunarodnyh_sorevnovanij 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал демагогией заявление ИИХФ о возвращении российских 
хоккеистов на международные турниры (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 5 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на заявление президента Международной федерации хоккея 
(ИИХФ) Люка Тардифа, который сказал, что допуск России и Белоруссии зависит 
от возможности безопасной организации соревнований.  
"Я думаю, что это демагогия. Просто хотят соблюсти хорошую мину при плохой 
игре. Ясно, что все будут решать не те люди, которые делают сейчас заявления. 
И самое главное, решать будут по другим критериям.  
По поводу моментов безопасности: мы никогда никого не обижали, не создавали 
конфликтов. Тем более, никогда не устраивали дебошей, в отличие от многих 
других, которые спокойно участвуют в соревнованиях. Пока это все бла-бла-бла.  
Я верю, что наших спортсменов допустят до соревнований. Но это произойдет 
не на тех основаниях, про которые все говорят. Будет все немножко по-другому. 
Я думаю, что это будет, в понимании многих, скоро. Но это произойдет тогда, 
когда все наши вопросы будут решены", - сказал Плющев корреспонденту "СЭ" 
Сергею Жукову.  
ИИХФ отстранила сборную России по хоккею от участия в международных 
турнирах весной 2022 года.  
 В пятницу Тардиф заявил, что вопрос допуска российских и белорусских 
сборных до международных соревнований будет рассмотрен советом 
организации 12-13 февраля.  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/plyuschev-nazval-demagogiey-
zayavlenie-iihf-o-vozvraschenii-rossiyskih-hokkeistov-na-mezhdunarodnye-turniry-
2164794/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев обвинил IIHF в создании видимости работы (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 5 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что Международная федерация хоккея (IIHF) пытается создавать вид 
деятельности. 
Ранее пресс‑служба IIHF сообщила, что допуск сборных России и Белоруссии до 
соревнований под эгидой IIHF зависит от возможности безопасной организации 
соревнований. Также было отмечено, что ключевые решения будут приняты в 
конце февраля. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001449_Majorov_ne_verit_chto_IIHF_v_fevrale_dopustit_sbornuju_Rossii_do_mezhdunarodnyh_sorevnovanij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001449_Majorov_ne_verit_chto_IIHF_v_fevrale_dopustit_sbornuju_Rossii_do_mezhdunarodnyh_sorevnovanij
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 - Хорошая мина при плохой игре. Все совершенно иначе. Все будет решаться 
по‑другому, другими инстанциями, на другом уровне. Пытаются создавать 

видимость: якобы они что‑то могут, что‑то решают. Это совершенно смешно. Все, 
что творится в международном спорте, идет от одного источника, - сказал 
Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001445_Plushhev_obvinil_IIHF_v_sozda
nii_vidimosti_raboty 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, когда IIHF рассмотрит допуск россиян до соревнований 
(Р-Спорт, Москва, 5 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф сообщил, что 
вопрос допуска российских и белорусских сборных до международных 
соревнований будет рассмотрен советом организации 12-13 февраля.  
"Каждый февраль и март мы возвращаемся к этому вопросу и анализируем 
геополитическую ситуацию. Это не политическое решение. Это всегда был 
вопрос безопасного проведения наших соревнований и безопасности игроков, 
включая игроков из России и Белоруссии. Так что это будет одним из вопросов 
на нашем заседании 12 и 13 февраля", - приводит слова Тардифа журналист 
Скотт Уилер в соцсети Х.  
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от международных 
соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце 
февраля 2022 года. В марте 2023 года IIHF продлила отстранение на сезон-
2023/24. Тогда же Тардиф сообщил, что совет организации вернется к вопросу 
допуска сборных России и Белоруссии в марте 2024 года.  

https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919854289.html 

К заголовкам сообщений 

НХЛ, IIHF и МОК планируют до конца февраля объявить решение по 
хоккейному турниру на ОИ‑2026 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 
2024) 
НХЛ, IIHF и МОК планируют до конца февраля объявить решение по хоккейному 
турниру на ОИ‑2026  
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф рассказал о 
переговорах с НХЛ и Международным олимпийским комитетом (МОК) по поводу 
проведения Олимпийских игр‑2026. 
Олимпиада пройдет в итальянских городах Милан и Кортина‑д'Ампеццо с 6 по 22 
февраля 2026 года. 
 - Вы можете видеть, что я улыбаюсь. Мы сейчас встречаемся со всеми 
заинтересованными сторонами - НХЛ, профсоюз игроков НХЛ, IIHF, МОК. И я 
думаю, что все планеты выровнены. Я имею в виду встречу с президентом МОК 
Томасом Бахом в середине января. Я думаю, что мы сделаем объявление до 
конца февраля. И поскольку мы надеемся на следующие Олимпийские игры, мы 
постараемся договориться о проведении следующих двух Олимпийских игр. Есть 
общая цель - участвовать, - приводит слова Тардифа пресс‑служба IIHF.  
В начале декабря комиссар НХЛ Гэри Беттмэн выражал беспокойство темпами 
строительства хоккейной арены в Милане (Италия), где должна пройти хоккейная 
часть Олимпиады. 
Сборные России и Белоруссии отстранены от международных соревнований на 
неопределенный срок из‑за ситуации на Украине с конца февраля 2022 года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001445_Plushhev_obvinil_IIHF_v_sozdanii_vidimosti_raboty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001445_Plushhev_obvinil_IIHF_v_sozdanii_vidimosti_raboty
https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919854289.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001434_NKhL_IIHF_i_MOK_planirujut_d
o_konca_fevrala_objavit_reshenije_po_khokkejnomu_turniru_na_OI2026 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ: допуск России зависит от безопасности проведения турниров 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
В Международной федерации хоккея (ИИХФ) высказались о возвращении 
российских спортсменов на международные турниры. 
"Глава ИИХФ Люк Тардиф подчеркнул, что допуск России и Белоруссии к 
соревнованиям ИИХФ полностью зависит от безопасности спортсменов и 
организаторов, а также от способности ИИХФ провести безопасный турнир", - 
приводит РИА Новости слова релиза организации. 
ИИХФ отстранила сборную России по хоккею от участия в международных 
турнирах весной 2022 года. Также организация отобрала у России право 
проведения ЧМ в Санкт-Петербурге и МЧМ, который должны были принять Омск 
и Новосибирск. 
В марте 2023-го Международная федерация хоккея продлила отстранение 
российских и белорусских хоккеистов. Тогда же Тардиф отмечал, что совет 
организации вернется к вопросу допуска российских и белорусских сборных к 
соревнованиям в марте 2024 года. 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/iihf-dopusk-rossii-zavisit-ot-bezopasnosti-
provedeniya-turnirov-2164760/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Трансформация года: "Россия 25" стала основной хоккейной сборной 
страны (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 5 января 2024) 
Команду возглавляет Роман Ротенберг, он работает главным тренером всего два 
года 
20 февраля 2022 г. сборная России по хоккею провела последний на данный 
момент официальный матч, уступив в финале Олимпиады в Пекине Финляндии 
(1:2). Уже 28 февраля Международная федерация хоккея (ИИХФ) отстранила 
Россию от соревнований под своей эгидой на неопределенный срок. С тех пор 
команда пропустила два чемпионата мира, а также лишилась соперников по 
Евротуру - вместо россиян Швеция, Финляндия и Чехия пригласили к участию в 
турнире Швейцарию. 
В декабре 2022-го на Кубке Первого канала, который обычно проходил в рамках 
Евротура, соперниками команды Алексея Жамнова (тренирует национальную 
команду с сентября 2021-го) выступили Белоруссия и Казахстан. Россияне 
сенсационно уступили белорусам по буллитам и заняли второе место. С тех пор 
сборная России матчей не проводила. 
Работа на перспективу 
В сентябре 2022-го Федерация хоккея России (ФХР) объявила о создании новой 
сборной - под названием "Россия 25" - для "увеличения популярности" вида 
спорта. Президент ФХР Владислав Третьяк подчеркнул, что костяк команды 
составят молодые игроки с перспективой на Олимпиаду-2026 в Милане и 
Кортина д'Ампеццо. Число "25" в названии означает средний возраст игроков 
сборной. При этом строгого ограничения нет. Если, например, средний возраст 
"России 25" будет 26 лет, искусственно понижать его не намерены. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001434_NKhL_IIHF_i_MOK_planirujut_do_konca_fevrala_objavit_reshenije_po_khokkejnomu_turniru_na_OI2026
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001434_NKhL_IIHF_i_MOK_planirujut_do_konca_fevrala_objavit_reshenije_po_khokkejnomu_turniru_na_OI2026
https://www.sport-express.ru/hockey/news/iihf-dopusk-rossii-zavisit-ot-bezopasnosti-provedeniya-turnirov-2164760/
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Главным тренером "России 25" стал Роман Ротенберг. С 2011 г. он работал на 
разных должностях в СКА, ФХР и Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), а также 
был "главой штаба" сборной России, завоевавшей золото на Играх-2018 в 
Пхенчхане (тренировал ту команду Олег Знарок). 
Ротенберг никогда не играл в хоккей на профессиональном уровне, при этом не 
скрывал, что хочет стать тренером. В мае 2019-го он закончил Высшую школу 
тренеров омского СибГУФК. В сентябре 2020 г. вошел в тренерский штаб СКА на 
матч регулярного чемпионата КХЛ с "Сибирью", поскольку главный тренер 
команды Валерий Брагин и его помощники пропускали встречу из-за 
положительных тестов на коронавирус. В результате Ротенберг остался 
ассистентом Брагина, а в январе 2022-го его назначили главным тренером. 
Теперь его стаж составляет два года. В первом своем сезоне специалист дошел 
до полуфинала Кубка Гагарина. ФХР показалось это достаточным, чтобы 
доверить Ротенбергу новую сборную. 
Новая сила 
"Россия 25" дебютировала в мае 2023 г. серией товарищеских матчей. За две 
недели команда провела девять встреч в разных городах (Челябинске, Астане, 
Красноярске, Туле и Минске): восемь против Белоруссии и одну с Казахстаном. 
Одержала семь побед, дважды проиграв белорусам на выезде - в Минске и 
Астане. 
Уже тогда Ротенберг рассуждал о "России 25" как о главной сборной страны. Он 
сравнил матчи с белорусами с Суперсерией 1972 г. между СССР и Канадой, а 
также заявил, что быть тренером национальной команды (без уточнения какой) - 
"большая ответственность". 
Тогда же Ротенберг рассказал о своей мечте победить на Олимпиаде - без 
уточнения, с какой сборной ("России 25" или основной) он намерен это сделать: 
"К этому нужно идти шаг за шагом, нельзя останавливаться на достигнутом. Мы 
хотим создать такую систему, с которой мы обыграем условную Канаду на 
чемпионате мира или Олимпиаде". 
Правда, глава ФХР Владислав Третьяк предостерег Ротенберга: "Рано 
загадывать, надо еще туда поехать". 
Постепенно "Россия 25" затмила основную сборную в медийном пространстве. В 
марте 2023-го Алексея Жамнова назначили тренером московского "Спартака", а 
"Матч ТВ" сообщил, что ФХР не собирается продлевать истекающий в июне 
контракт специалиста со сборной. По информации телеканала, федерация 
рассматривала возможность отказаться от постоянного тренера для сборной на 
период отстранения от международных турниров, а заключать краткосрочные 
соглашения на отдельные товарищеские матчи или турниры. 
На сайте ФХР Жамнов по-прежнему значится главным тренером основной 
сборной страны. Весной специалист говорил, что хотел бы продолжить работу с 
национальной командой и готов совмещать должность с постом в клубе. 
Негласная замена 
В декабре 2023 г. на Кубок Первого канала в Петербург тоже поехала не сборная 
Жамнова, а "Россия 25" Ротенберга. Команда выиграла турнир, победив во всех 
трех матчах. Белоруссию обыграли 5:3, а Казахстан и команду "Звезды и ВХЛ", 
составленную из ведущих молодых игроков клубов КХЛ и Всероссийской 
хоккейной лиги - 5:2. 
Жамнов не скрывает настороженного отношения к "России 25". "В моем 
понимании есть команды до 18 лет, 20 лет, 25 лет. Это значит, что возраст 
[игроков команды] ограничен, - заявил Жамнов в ноябре. - В этом же списке [на 
Кубок Первого канала] есть игроки, которым 26-27 лет. Не знаю, для чего это 
делается. Да, все говорят, что хотят посмотреть молодежь, будущую нашу 



 

 

перспективу перед следующей Олимпиадой. Но если есть сборная "Россия 25", 
то и игроки в ней должны быть до 25 лет. Это мое мнение". 
После окончания Кубка Первого канала Ротенберг ответил на реплику Жамнова,. 
42-летний специалист заявил, что "Россия 25" "вернула победные традиции 
нашего хоккея" и "взяла реванш за прошлый Кубок Первого канала". 
"Можно говорить, что "Россия 25" заменила основную сборную, - отмечает в 
разговоре с "Ведомости. Спортом" бывший форвард СКА и "Спартака" Василий 
Каменев. - Основную сборную мы даже не видим - для нее сейчас просто нет 
турниров. Кто должен играть в "России 25"? Говорят, что в этой сборной дают 
шанс перспективным игрокам с прицелом на Олимпиаду. Но сегодня ты можешь 
быть перспективным, а через год-два мы такого игрока забудем. Так что считаю, 
что в ней должны выступать лучшие хоккеисты страны". 
Одной из причин, почему даже в условиях отстранения сборной ей нужно играть, 
Каменев называет необходимость сохранить "уникальный дух и атмосферу" 
национальной команды. 
"Сборная - это совершенно другая ответственность и другой настрой для 
игроков, знаю это по себе, - говорит экс-хоккеист. - Через какое-то время мы все 
равно вернемся на международные турниры, поэтому важно сохранять у 
молодежи ощущение, что вызов в сборную - это большая честь и привилегия. 
Тем более есть отличная идея играть по разным городам. Болельщики любят и 
всегда будут любить сборную". 
Интересно, что коллектив под названием "Россия U-25" (и с реальными 
ограничениями по возрасту) впервые выступил летом 2022 г. на товарищеском 
турнире Sochi Hockey Open. Команда провела пять матчей против клубов КХЛ и 
выиграла три из них. Главным тренером той команды был Владимир Филатов из 
"СКА-1946", дочерней команды СКА. После товарищеского турнира коллектив 
под руководством Филатова не собирался. 
Если же брать мировой хоккей, "Россия 25" может считаться аналогом сборной 
Северной Америки, принимавшей участие вместе с Россией на Кубке мира 2016 
г. В состав той команды входили игроки из США и Канады в возрасте до 23 лет.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/05/1014017-rossiya-25-
glavnaya-hokkeinaya-sbornaya-rotenberg 

К заголовкам сообщений 

Быков заявил, что уровень МЧМ упал без сборной России (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков прокомментировал 
"СЭ" отсутствие национальной команды на молодежном чемпионате мира-2024 
в Швеции. Финал турнира между сборными Швеции и США состоится 5 января. 
"То, что одной из сильных команд - сборной России нет на чемпионате, 
безусловно, принижает его уровень и интерес! От этого и другие сборные 
недополучили опыта конкурентной борьбы. Кто-то может не согласиться, но это 
факт. Исторические факты говорят об этом. Только в серьезной, жесткой 
конкуренции проходит эволюция в хоккее и в жизни в целом", - сказал Быков "СЭ". 
В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта организация продлила 
отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/bykov-zayavil-chto-uroven-
mchm-upal-bez-sbornoy-rossii-2164733/ 

К заголовкам сообщений 
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"Без сборной России МЧМ - это постненький чемпионат, как суп без мяса. 
Неинтересное зрелище" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 
января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
без сборной России молодежный чемпионат мира является "постненьким" 
турниром. 
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) отстранил сборные России и 
Белоруссии от участия в соревнованиях под своей эгидой в феврале 2022 года. 
Молодежный чемпионат мира проходит в шведском Гетеборге. 
 - Не слежу за МЧМ, без наших абсолютно неинтересное зрелище. Постненький 
чемпионат, как суп без мяса. 
 - Канадцы провалились, в чем причина? Многие говорят, что без России им 
просто скучно.  
 - Конечно, им не особо интересно. Столько лет, с 70‑х годов создавался имидж 
этого противостояния, а сейчас его нет. Приехали в Швецию просто дурака 
поваляли, да и уехали. 
 - Может, это и станет основной причиной нашего возвращения? Без нашего 
противостояния реально стало не так интересно.  
 - Уберут политику только, и все станет нормально. Все завязано на ней, - сказал 
Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001371_Bez_sbornoj_Rossii_MChM__et
o_postnenkij_chempionat_kak_sup_bez_masa_Neinteresnoje_zrelishhe__Kozhevni
kov 

К заголовкам сообщений 

"Наша молодежь на характере поборолась бы за медали МЧМ по хоккею" - 
Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что за счет характера молодежная команда могла бы побороться за 
самые высокие места на проходящем в данный момент молодежном чемпионате 
мира. 
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) отстранил сборные России и 
Белоруссии от участия в соревнованиях под своей эгидой в феврале 2022 года. 
Молодежный чемпионат мира проходит в шведском Гетеборге. 
 - Не все матчи МЧМ видел, но лидеров смотрел. Уровень в этом году достаточно 
серьезный, есть хорошие ребята во всех сборных. Чемпионат шел очень 
напряженно - даже без нас. 
 - Как бы смотрелась наша молодежь на этом уровне?  
 - Сложно сказать, уже два года ребята не играют. По нашим оценкам, все 
говорят, что ярких центральных нападающих у нас нет. Мы сваливаемся на края, 
которые у нас на уровне. Наши бы на характере поборолись за медали, но 
дальше судить сложно. Словаки были хороши на этом МЧМ, финны, чехи и 
шведы. Не говорю уже о канадцах. Но, повторюсь, у наших есть характер и за 
счет него мы бы поборолись со всеми, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001353_Nasha_molodezh_na_kharakter
e_poborolas_by_za_medali_MChM_po_khokkeju__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001371_Bez_sbornoj_Rossii_MChM__eto_postnenkij_chempionat_kak_sup_bez_masa_Neinteresnoje_zrelishhe__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001371_Bez_sbornoj_Rossii_MChM__eto_postnenkij_chempionat_kak_sup_bez_masa_Neinteresnoje_zrelishhe__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001371_Bez_sbornoj_Rossii_MChM__eto_postnenkij_chempionat_kak_sup_bez_masa_Neinteresnoje_zrelishhe__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001353_Nasha_molodezh_na_kharaktere_poborolas_by_za_medali_MChM_po_khokkeju__Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001353_Nasha_molodezh_na_kharaktere_poborolas_by_za_medali_MChM_po_khokkeju__Plushhev


 

 

 
Панарину разбили лицо в матче против бывшего клуба. Россиянин 
красиво наказал соперника (News.sportbox.ru, Москва, 5 января 2024) 
Матч звезд НХЛ лишился одного из лучших хоккеистов лиги. 
Возглавив "Рейнджерс", Питер Лавиолетт вызвал небольшой приступ паники у 
фанатов с Бродвея. Тренер показал себя в "Вашингтоне" как сторонник 
прямолинейной игры от обороны, поэтому болельщики стали переживать за 
Артемия Панарина. 
Талантливому плеймейкеру всегда сложно адаптироваться к системе 
прагматичного тренера. Однако российский форвард при новом тренере расцвел 
с неожиданной стороны. Нападающий наколотил 23 шайбы за 36 матчей - такого 
снайперского темпа у хоккеиста не было за всю карьеру. 
Более того, рекорд Панарина по заброшенным шайбам - 32 гола в сезоне-
2019/20 за 69 встреч. И к этому показателю он уже почти приблизился. Форвард 
также продолжает оставаться в тройке лучших снайперов лиги, уступая лишь 
Никите Кучерову и Остону Мэттьюсу. Выдающаяся игра Панарина - прямая 
путевка на Матч всех звезд НХЛ. И какого было удивление болельщиков, когда 
они увидели, что россиянина нет в предварительном списке. А на праздник 
хоккея из "Рейнджерс" отправится лишь Игорь Шестеркин. 
 - Привет, болельщики "Рейнджерс"! К сожалению, я не смогу принять участия в 
Матче всех звезд в этом году. Мы с женой ждем второго ребенка, и я не могу 
дождаться этого момента. Спасибо вам за вашу любовь и поддержку, - сказал 
Панарин в видео, опубликованном пресс-службой "Рейнджерс".  
И матч против "Чикаго" Панарин провел так, что одновременно порадовал 
болельщиков своим выступлением и расстроил, ведь Матч всех звезд НХЛ 
лишился одного из лучших игроков лиги на данный момент. 
"Я воин" 
Показал себя россиянин уже в середине первого периода. На 14-й минуте 
встречи игрок "Рейнджерс" сначала обокрал 19-летнего Коннора Беддарда на 
своей синей линии, начал контратаку, а затем сам ее и завершил. Панарина 
вывели на бросок, и он точным ван-таймером из левого круга вбрасывания 
открыл счет в матче. 
Таким образом, нападающий забросил 24-ю шайбу в сезоне и серьезно 
приблизился к прошлогоднему показателю - 29 голов за сезон. Только вот в 
прошлой "регулярке" он провел все 82 матча. 
Для лидера Востока матч против "Чикаго" из подвала Западной конференции 
выглядел победой по расписанию, о чем напомнил Крис Крайдер, реализовав 
большинство в середине периода. Затем вновь Панарину выпал шанс огорчить 
бывший клуб, в котором он провел два первых сезона НХЛ. 
Россиянин убежал в контратаку в формате "2 в 1" и готовился замкнуть передачу 
Винсента Трочека, но шайба попала в клюшку сопернику, а затем и в лицо 
Панарину. Вернувшись на скамейку запасных, праворукий хоккеист "Рейнджерс" 
немного посидел с партнерами и решил все-таки уйти в раздевалку, чтобы ему 
наложили швы. 
Через несколько минут российский нападающий вновь появился на льду. В 
перерыве журналисты попытались выяснить, сколько швов наложили автору 
первой заброшенной шайбы в матче. 
 - Я не знаю. Ради моей жены выдержу и сто. Я воин, - ответил Панарин.  
"Ястребам" не хотелось мириться с четвертым поражением подряд, поэтому 
гости заметно прибавили по игре и в концовке второй 20-минутки даже отыграли 
одну шайбу. Однако разозленный Панарин не собирался останавливаться на 



 

 

одном результативном балле, и в начале заключительного периода с его 
передачи забросил Джейкоб Труба. 
Таким образом, у россиянина уже 53 очка, больше него набрали лишь Кучеров 
(64) и Натан МакКиннон (64). Кроме того, Панарин с таким графиком впервые в 
карьере может выбить 100 очков за сезон. 
 - Все еще голоден. Видите ли, сегодня я пытался съесть шайбу, - после матча 
прокомментировал свою игру Панарин.  
После гола Трубы, "Рейнджерс" забросили еще одну шайбу в ворота "Чикаго" и 
установили окончательный счет - 4:1. Что касается Панарина, то он был 
совершенно заслуженно признан первой звездой матча.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2001321_Panarinu_ra
zbili_lico_v_matche_protiv_byvshego_kluba_Rossijanin_krasivo_nakazal_sopernika 

К заголовкам сообщений 

Тарасов затащил победу для "Коламбуса". Воспитанник "Салавата 
Юлаева" сделал 39 сэйвов и был стеной в буллитах (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 января 2024) 
Его команда выиграла у "Филадельфии" с 0:2. 
"Коламбус" обыграл "Филадельфию" в гостевом матче регулярного чемпионата 
НХЛ (3:2 Б). В этой встрече прервалась трехматчевая результативная серия 
нападающего Дмитрия Воронкова. Он, как и другие полевые игроки из России, 
сегодня оказался на вторых ролях, однако все равно нашел способ отличиться. 
Победу "Коламбусу" принесла успешная игра вратаря Даниила Тарасова, 
который отразил 39 из 41 броска и все три буллита. 24-летний воспитанник 
"Салават Юлаева" провел пока лучший матч в сезоне и встал на путь борьбы за 
место первого номера. 
"Коламбус" вытащил наследник уфимской династии  
Воспитанник "Салавата Юлаева" и сын экс-голкипера уфимцев Вадима Тарасова 
пропустил старт сезона из-за травмы. Войти в ритм сильнейшей лиги мира сходу 
удается немногим. Проблем не избежал и Тарасов, в среднем пропускавший по 
четыре шайбы за игру. Во многом это связано с общими проблемами в обороне 
"Коламбуса". 
Но в игре с "Филадельфией" 24-летний Тарасов сыграл практически без ошибок. 
Несколько раз россиянин спасал команду, в ситуации "3 на 5". Он отразил 39 из 
41 броска, а в серии послематчевых буллитов он отразил броски Шона Кутюрье, 
Бобби Бринка и Тайсона Фоерстера. Тарасов одержал вторую победу в сезоне. 
Всего в этом чемпионате он провел 5 матчей за "Блю Джекетс" (89,5% сэйвов, 
коэффициент надежности 3,55).  
Основной голкипер "Коламбуса" Элвис Мерзикинс никак не придет в себя. 
Латвиец переживает эмоциональный спад, играет неуверенно, а в этой встрече 
даже не попал в заявку. Так что при благоприятном раскладе Тарасов может 
рассчитывать на роль первого номера.  
Особенным матч с "Филадельфией" был для защитника "Коламбуса" Ивана 
Проворова. В этом клубе он начинал свою карьеру в НХЛ. В нем видели не 
просто талантливого игрока обороны, но и боевую единицу на синей линии. 
Защитника, который будет стабильно забивать и набирать очки. Но в прошлом 
сезоне его атакующая продуктивность опустилась до уровня дебютного года. 
Игрок признавался, что и сейчас приезжает в Филадельфию с тяжелым сердцем, 
все-таки почти десять лет карьеры не могут пройти бесследно. Сегодня он нанес 
один бросок и стал вторым в "Коламбусе" по игровому времени (23 минуты и 26 
секунд). 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2001321_Panarinu_razbili_lico_v_matche_protiv_byvshego_kluba_Rossijanin_krasivo_nakazal_sopernika
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2001321_Panarinu_razbili_lico_v_matche_protiv_byvshego_kluba_Rossijanin_krasivo_nakazal_sopernika


 

 

Непростой этап переживает нападающий "Коламбуса" Егор Чинахов. В начале 
сезона он редко создавал голевые моменты и сильно переживал из-за малого 
игрового времени. Казалось, что в декабре игрок поймал волну, забросив четыре 
шайбы в трех матчах. Но постепенно старые проблемы возвращаются. Уже во 
второй раз подряд нападающий закончил матч без бросков и без особого 
креатива в чужой зоне. 
У вратаря слетел шлем, и он сорвался на Воронкове  
Еще перед дебютом Воронкова в НХЛ габариты считались одним из его главных 
преимуществ. Игрок оправдывает репутацию силового форварда, в "Коламбусе" 
эту мощь используют на полную. Как правило, он располагается на пятачке в 
надежде зацепиться за передачу партнера. Но соперники внимательно изучают 
манеру игры Дмитрия и не позволяют ему расслабиться. Причем порой стычки 
затрагивают не только полевых игроков. По ходу встречи россиянин столкнулся 
с защитником "Филадельфии" Ником Силером. Да так, что умудрился задеть 
голкипера соперника Самуэля Эрссона, у которого слетел шлем. Швед 
возмутился и посчитал, что Воронкову нужно выписать удаление. Но судьи 
уладили конфликт без штрафов. 
В последнее время Дмитрий здорово помогает команде и в организации атак. В 
двух матчах подряд он делал результативные передачи, в трех - набирал очки. 
Причем Дмитрий активно работает не только в узком пространстве поблизости 
от ворот. Например, в предыдущем матче с "Бостоном" именно он из своей зоны 
разогнал атаку, которая привела к голу. Но сегодня результативная серия 
прервалась. 
Возможно, и сегодня Дмитрий разжился бы очками, если бы получил более 
достойное игровое время. В очередной раз он стал одним из последних в 
команде по айстайму - 11 минут и 12 секунд. Меньше него сыграл только игрок 
ротации Мэттью Оливер. Не все в порядке со вбрасываниями (33%), но как и 
прежде Воронков создает моменты в атаке. Он дважды бросил по воротам, а 
также провел два силовых приема. 
Кризис Марченко 
Год назад Марченко установил рекорд среди игроков "Коламбуса" по голам для 
новичков (21). Все указывало на то, что тенденция продолжится и в этом сезоне. 
При общей атакующей нестабильности Кирилл казался игроком, готовым 
постоянно добывать очки. До последнего времени игрок оправдывал эту 
репутацию. С 13-ю голами он делит с Бумом Дженнером первое место в клубной 
гонке снайперов. А матч против "Баффало" 19 декабря стал для него пока что 
лучшим в заокеанской карьере. В этой встрече Марченко оформил хет-трик. Но 
с тех пор нападающий переживает голевую засуху. Он не забивает в семи матчах 
подряд. 
В игре с "Филадельфией" Кирилл очень хотел сломить неприятную тенденцию и 
нанес сразу пять бросков по воротам. Но эффективность по-прежнему подводит. 
Не говоря о том, что игрок совершает результативные ошибки. Оказавшись под 
прессингом соперника, Марченко потерял шайбу и помог "Филадельфии" 
открыть счет. 
Впрочем, несмотря на игровые проблемы, Кирилл остается ментальным 
лидером "Коламбуса" вне льда. Он сыграл важную роль в адаптации Воронкова 
и помог тому быстрее привыкнуть к незнакомой стране. Нападающий ломает 
стереотипы об угрюмых русских и выделяется своей открытостью даже на фоне 
североамериканцев. Недавно, в интервью вещателю матчей "Коламбуса" 
Марченко признался, что комфортно чувствует себя в этой роли. Когда хоккеист 
играл в КХЛ за СКА, он не по своей воле приобрел репутацию закрытого 
человека. А в "Коламбусе" Кирилл может быть самим собой. Теперь осталось 



 

 

дождаться, когда тот же уровень уверенности в себе вернется к Марченко в 
игровых ситуациях. 
Двойной праздник канадца  
"Филадельфия" впервые за три матча не проиграла в основное время. И 
поблагодарить за это стоит Трэвиса Конекны, оформившего дубль. Любопытно, 
что в обоих случаях нападающему ассистировали партнеры по звену - Джоэл 
Фараби и Шон Кутюрье. И если первый гол можно по праву считать заслугой всей 
тройки, то уже вторую шайбу Трэвис организовал сам. Он перехитрил Тарасова 
и отправил шайбу в ворота тычком с неудобной руки. 
Помимо дубля, сегодня у Конекны появился еще один повод для радости. Было 
объявлено, что хоккеист во второй раз в карьере примет участие в Матче звезд. 
В 38 матчах он набрал 35 (25+10) очков и занимает первое место в списке 
бомбардиров "Филадельфии". Также форвард находится на втором месте в лиге 
по голам в меньшинстве (4). Конекны дебютировал в НХЛ в 2016 году и всю 
карьеру играет в "Филадельфии". Сейчас это главная опора нестабильной 
команды, которая находится в стадии перестройки. 
У "Филадельфии" просматриваются серьезные проблемы с игровым балансом. 
Имея значительный перевес по моментам, команда упустила преимущество в 
две шайбы. Но даже после четырех поражений подряд "Флайерз" попадают в 
зону плей-офф, занимая 7-е место на Востоке. А "Коламбус" все еще далек даже 
от борьбы за заветную восьмерку. Клуб из Огайо держится на 15-м месте и 
отстает от зоны плей-офф на 9 очков. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290617 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: Овечкин пропустит Матч всех звезд по объективным 
причинам. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 5 января 
2024) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин высказался о малом 
участии российских хоккеистов на Матче всех звезд НХЛ. 
"На то есть объективные причины. Панарин отказался, поскольку ждет рождения 
ребенка. По поводу Овечкина заметно, что нынешний сезон складывается у него 
трудно".  

https://www.sportsdaily.ru/news/kanareykin-ovechkin-propustit-match-vsekh-zvezd-
po-obektivnym-prichinam 

К заголовкам сообщений 

"Овечкину все равно на невызов на Матч звезд НХЛ. Это определенное 
шоу, если откровенно - клоунада" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
5 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что нападающему "Вашингтона" Александру Овечкину все равно на 
невозов на Матч звезд НХЛ. 
Ранее НХЛ объявила список из 32 хоккеистов для Матча звезд - по одному от 
каждой команды. Их выбрали в департаменте хоккейных операций лиги. От 
"Вашингтона" был выбран канадский форвард Том Уилсон. Из россиян в список 
32 попали нападающий "Тампы" Никита Кучеров, голкипер "Рейнджерс" Игорь 
Шестеркин и форвард "Миннесоты" Кирилл Капризов. Еще 12 игроков будут 
отобраны с помощью голосования болельщиков. 
 - Он давно все заслужил и всем все доказал, невызов связан с кулуарными 
делами и политическими моментами, не более того. Овечкин должен сам 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290617
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выбирать кого приглашать на эти игры, а кого нет. Я думаю, что ему все равно. 
Это определенное шоу, если откровенно - клоунада, а в клоунаде не каждый 
уважающий себя человек будет участвовать, - сказал Плющев "Матч ТВ".  
Овечкину 38 лет, он занимает второе место в списке лучших снайперов в истории 
лиги с 830 голами, отставая на 64 шайбы от канадца Уэйна Гретцки (894). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001435_Ovechkinu_vso_ravno_na_nevy
zov_na_Match_zvezd_NKhL_Eto_opredelennoje_shou_jesli_otkrovenno__klounada
__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

"Калгари" впервые вызвал в основу в НХЛ российского защитника 
Кузнецова (РБК (rbc.ru), Москва, 5 января 2024) 
"Калгари" впервые вызвал в основу в НХЛ российского защитника Яна Кузнецова 
Ян Кузнецов является 50-м номером драфта НХЛ 2020 года. В нынешнем сезоне 
21-летний защитник провел в фарм-клубе "Калгари" 31 матч и набрал 7 (2+5) 
очков  
Клуб НХЛ "Калгари Флэймз" впервые вызвал в основной состав из фарм-клуба 
российского защитника Яна Кузнецова. Об этом сообщается на сайте команды. 
Кузнецов был выбран "Калгари" во втором раунде драфта НХЛ 2020 года под 
общим 50-м номер. В нынешнем сезоне в АХЛ Кузнецов набрал 7 (2+5) очков в 
31 матче за "Калгари Рэнглерс". 
Кузнецов в России выступал за молодежные команды "СКА-Варяги" 
(Ленинградская область) и ЦСКА. В Северную Америку он уехал в 2018 году. В 
2022-м защитник выиграл Мемориальный кубок (главный трофей Канадской 
хоккейной лиги) в составе "Сент-Джон Си Догз". 
В составе сборной России Кузнецов играл на молодежном чемпионате мира 2021 
года, где российская команда уступила финнам в матче за бронзу (1:4). 
"Калгари" занимает 12-е место в Западной конференции, набрав 39 очков в 38 
матчах. Кузнецов может дебютировать в НХЛ в ночь на 6 января в игре против 
"Филадельфии Флайерз".  

https://www.rbc.ru/sport/05/01/2024/659836c19a794749a574ec6e 

Похожие сообщения (1): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин назвал россиянина, который имеет серьезные шансы попасть 
на Матч звезд НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 января 2024) 
Бывший главный тренер "Спартака", "Металлурга" и "Авангарда" Федор 
Канарейкин высказался о попадании российских игроков на Матч звезд НХЛ. 
"В число тех, кого могут выбрать болельщики, способны войти наши молодые 
игроки, которые сейчас хорошо смотрятся. Андрей Свечников из "Каролины" 
является серьезным кандидатом на участие в Матче звезд". 

https://www.championat.com/hockey/news-5383266-kanarejkin-nazval-rossiyanina-
kto-imeet-seryoznye-shansy-popast-na-match-zvyozd-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Каролина Харрикейнз" вызвала Алексея Пономарева в основной состав 
из АХЛ (Чемпионат.com, Москва, 6 января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001435_Ovechkinu_vso_ravno_na_nevyzov_na_Match_zvezd_NKhL_Eto_opredelennoje_shou_jesli_otkrovenno__klounada__Plushhev
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Генеральный менеджер "Каролины Харрикейнз" Дон Ваделл анонсировал, что 
перевел российского форварда Алексея Пономарева в основной состав из 
команды АХЛ "Чикаго Вулвз". 
В нынешнем сезоне 21-летний хоккеист сыграл в 22 играх в рамках АХЛ и набрал 
20 очков (6 голов и 14 результативных передач). В течение декабря у игрока была 
серия из восьми матчей с результативными действиями. Хоккеист был частью 
состава "Чикаго", который выиграл Кубок Колдера в 2022 году. Алексей был 
задрафтован "Каролиной" в 2020 году во втором раунде под 53-м пиком. 
Пономарев выступал за мололежную сборную России на чемпионате мира 2021 
года. 

https://www.championat.com/hockey/news-5383384-karolina-harrikejnz-prizvala-
alekseya-ponomaryova-v-osnovnoj-sostav-iz-ahl.html 

К заголовкам сообщений 

"Кладно" расторг контракт с Юлиусом Гудачеком из-за его игры в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 5 января 2024) 
"Кладно" расторг контракт со словацким голкипером Юлиусом Гудачеком на 
следующий день после подписания. 
Вскоре после публикации о подписании контракта с голкипером фанаты клуба 
заявили, что будут бойкотировать домашние матчи. 
"Мы не намерены поддерживать человека, который выходит на лед с российским 
флагом и публично заявляет о своем желании заработать деньги на 
соревнованиях, которые являются пропагандистской демонстрацией 
специальной военной операции России (формулировка изменена в соответствии 
с законодательством Российской Федерации) ", - сказано в заявлении фанатов. 
Отмечается, что ситуация в клубе была напряженной. Сообщалось, что даже 
Якуб Ворачек не был в восторге от участия словацкого вратаря в играх команды. 
В итоге команда решила расторгнуть контракт с Гудачеком. 
"Мы пришли к выводу, что продолжение сотрудничества не отвечает ни 
интересам клуба, ни интересам игрока. Нас ждет самая важная часть сезона, и 
мы верим, что пройдем ее с болельщиками и партнерами, как одна команда", - 
заявил клуб. 
Напомним, последние шесть сезонов голкипер провел в КХЛ, где играл за 
"Северсталь", "Спартак", рижское "Динамо" и "Барыс". Гудачек - серебряный 
призер чемпионата мира в составе сборной Словакии.  

https://www.championat.com/hockey/news-5383190-kladno-rastorgl-kontrakt-s-
yuliusom-gudachekom-iz-za-ego-igry-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Канадцы молча хлопали": Афиногенов - о победе на МЧМ-1999, переломе 
носа Чубарову и походе на эфир к Бодрову (RT (russian.rt.com), Москва, 5 
января 2024) 
Первая в истории победа сборной России на молодежном чемпионате мира по 
хоккею в 1999-м во многом стала неожиданной. Об этом в интервью RT заявил 
один из героев того турнира Максим Афиногенов. По словам хоккеиста, сперва 
их не считали главными фаворитами, но команда набрала ход. Он объяснил, за 
счет чего коллективу удалось в финале больше чем вдвое перебросать 
канадцев, рассказал, как случайно сломал нос автору решающей шайбы в 
овертайме Артему Чубарову, а также вспомнил о звонке родителям из 

https://www.championat.com/hockey/news-5383384-karolina-harrikejnz-prizvala-alekseya-ponomaryova-v-osnovnoj-sostav-iz-ahl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5383384-karolina-harrikejnz-prizvala-alekseya-ponomaryova-v-osnovnoj-sostav-iz-ahl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5383190-kladno-rastorgl-kontrakt-s-yuliusom-gudachekom-iz-za-ego-igry-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5383190-kladno-rastorgl-kontrakt-s-yuliusom-gudachekom-iz-za-ego-igry-v-khl.html


 

 

раздевалки и назвал одним из самых запоминающихся событий по возвращении 
на родину визит в студию к Сергею Бодрову. 
 - С момента дебютной победы сборной России на молодежном чемпионате мира 
прошло ровно 25 лет. Самому верится, что минула уже четверть века? 
 - Времени действительно ушло немало, но воспоминания все равно свежи. Тот 
успех по сей день стоит перед глазами. Тем более, подобные юношеские 
триумфы запоминаются на всю жизнь. Очень приятно было завоевать данный 
трофей, ведь до нас у национальной команды долго ничего не получалось. Это 
по-настоящему знаковая победа, которая дала многим ребятам путевки в 
большой хоккей. Кто-то потом попробовал свои силы в НХЛ, некоторые 
выступали за взрослую сборную. 
 - К МЧМ-1999 отечественная команда подошла с не самой лучшей серией. Она 
не выигрывала турнир семь лет. Какие ожидания были в преддверии поездки в 
Канаду? 
 - Перед первенством вокруг коллектива сложилась интересная ситуация. 
Изначально его возглавлял Петр Воробьев. Но незадолго до сборов он 
совершенно неожиданно ушел. То ли что-то случилось со здоровьем, то ли иные 
обстоятельства вмешались. Его место занял Геннадий Цыгуров, который не 
побоялся взять на себя ответственность. Честно говоря, у нас мало что 
получалось. В преддверии чемпионата уступали всем в товарищеских матчах, в 
том числе Канаде. Да и со шведами потом в стартовой встрече не справились. 
Но самое главное, к МЧМ подошли в блестящей физической форме и в нужный 
момент выстрелили. 
 - Предчувствия, что способны на большой успех, не было? 
 - Во-первых, россияне давным-давно не завоевывали награды высшей пробы, и 
все успели от этого отвыкнуть. Разумеется, нас считали претендентами на 
медали, но не более. А главными фаворитами являлись канадцы с будущим 
двукратным олимпийским чемпионом Роберто Луонго на воротах. Да и шведы с 
братьями Даниэлем и Хенриком Сединами котировались высоко. 
 - Как неожиданную смену наставника встретили хоккеисты? 
 - В таком возрасте к подобным вещам относишься спокойно и не придаешь им 
значения. Есть тренер, и ты обязан ему подчиняться. К чести Цыгурова, он сумел 
быстро влиться в команду и наладил по-хорошему советскую атмосферу. Мы 
даже делали собственную стенгазету. Причем не одну. Каждая пятерка рисовала 
свою. Там содержались разные приколы, шутки. Над кем-то по-доброму могли 
посмеяться. Удивительно, но и это нас сплотило. Пошутили друг над другом и 
немного раскрепостились. Кроме того, целовали флаг страны в раздевалке, 
когда ошибались на льду. Геннадий Федорович говорил: "Проси прощения у 
России". Но это больше в позитивном ключе. Он пытался привить нам любовь к 
родине и постоянно напоминал, что в Канаде мы представляем не клубы, а целое 
государство и обязаны соответствовать. Объяснял, у нас на груди флаг, который 
опорочить не имеем права. Мы прониклись этим патриотизмом. Неслучайно 
после победы над хозяевами в финале сразу собрали на трибунах 
немногочисленные отечественные триколоры и вынесли их на площадку. 
 - Чем запомнилась сама Канада? Какие были условия проживания? 
 - В целом находились в хорошем отеле. Единственное, перед решающим 
противостоянием с хозяевами, когда у нас был тихий час, на всю гостиницу 
включили сирену. То есть днем нам толком не дали поспать. Помню, как 
разгневанный Цыгуров выскочил в коридор и принялся кричать: "Это диверсия"! 
Нас же попросил не поддаваться на провокацию. Но и спустя четверть века 
уверен, все произошло неслучайно. Хотели нас разозлить. Понятно, когда тебе 
по ушам бьет жуткий звон, ни о каком сне речь не идет. Больше никто не спал. 



 

 

 - В стартовом матче МЧМ Россия проиграла Швеции. Какие были эмоции? Все-
таки начать с поражения - не лучший вариант. 
 - Пожалуй, главной причиной послужила недисциплинированность. Допустили 
огромное количество ненужных удалений, и соперники этим с удовольствием 
воспользовались. Скандинавы, кажется, почти все забросили в большинстве. 
Уступили только из-за этого. Зато неудача помогла провести важнейшую работу 
над ошибками. В последующих матчах действовали намного аккуратнее и почти 
не позволяли себе фолить без необходимости. 
Атмосфера в раздевалке была соответствующая. И без того ничего не клеилось 
перед турниром, так еще и уступили главному конкуренту в группе. Но Цыгуров 
сохранил хладнокровие. Он дал понять - необходимо сделать выводы, и в 
очередной раз напомнил, что мы представляем страну и обязаны терпеть, даже 
если провоцируют. Мы действительно извлекли урок из произошедшего. 
 - Понимали, что занять первое место и получить прямую путевку в полуфинал 
теперь будет сложно? 
 - О таком не думали. Просто выходили на лед и старались выиграть каждое 
противостояние. Неслучайно больше осечек на групповом этапе себе не 
позволили. Правда, и у шведов потерь не было. Но они всегда классно смотрятся 
на предварительных раундах, а в решающий момент валятся. Вот и там в 
полуфинале "Тре Крунур" оказались разгромлены канадцами со счетом 1:6. На 
взрослом уровне ситуация аналогичная. Если они чуть дрогнут, то обязательно 
сыплются.  
 - В трех последующих матчах сборная России забросила 23 безответные 
шайбы. Соперники были настолько слабые или отечественная команда сильная? 
 - Сошлись воедино два фактора. Да, оппоненты оказались не самого высокого 
уровня, зато мы на их фоне обрели уверенность, которой не хватало до того. Мы 
ведь не только много забивали, но и совсем ничего не пропустили. 
- Не жалко было громить братьев-белорусов со счетом 10:0? 
 - Когда выходишь на лед, не делаешь скидку на то, противостоишь соседям или 
нет. Просто выполняешь свою работу. Ну, а после финальной сирены где-то 
могли пошутить и посмеяться. Это же спорт высших достижений. Белорусы тоже 
хотели нас обыграть, правда, у них ничего не получилось. По прошествии 25 лет 
сложно вспомнить детали поединков, но давалось все легко. Я, например, 
оформил дубль в матче с Белоруссией. Повторюсь, главное - получили заряд 
уверенности в себе в преддверии плей-офф. Это помогло нам впоследствии 
завоевать трофей. 
 - В четвертьфинале с Финляндией Роман Ляшенко быстро открыл счет, но в 
самом начале второго периода соперники забросили две шайбы. Как их 
восприняла команда? Не было какого-то ступора? 
 - Подобного на турнире мы вообще не испытывали ни разу. Просто это был один 
из редких моментов, когда игра складывалась не по нашему сценарию. Но сила 
того коллектива заключалась как раз в том, что в сложный миг он умел терпеть и 
собираться. Неслучайно, мы в итоге решили исход противостояния в овертайме. 
Благо, Суоми допустили роковое удаление и помогли нам. 
 - В тот вечер Россия нанесла 46 бросков, а соперники - 21. Вы тогда были 
настолько сильнее? 
 - Мне кажется, после поражения от Швеции мы не просто владели инициативой 
во всех матчах, а вынуждали соперников обороняться и создавали огромное 
количество моментов. Даже канадцев превзошли полностью. Что уж говорить о 
финнах. 
Мы напоминали лавину и не сомневались в собственном успехе. Даже если 
пропускали, понимали: все равно забьем больше. Верили друг другу, и каждый 



 

 

на площадке стремился помочь товарищу. Игра шла. В атаке все получалось, и 
в обороне тоже действовали аккуратно. Да и Алексей Волков регулярно выручал. 
Возвращаясь к четвертьфиналу, настоящие чудеса на последнем рубеже творил 
Мика Лехто, совершивший 43 сейва. Цыгуров вспоминал, как после победной 
шайбы Дениса Архипова тот минут десять не мог прийти в себя, плакал. Его 
оставалось только пожалеть, поскольку Лехто - очень хороший голкипер. А с его 
сменщиком, оставшимся на скамейке Микой Нороненом, мы потом пересеклись 
в "Баффало" в НХЛ. Он тоже отличный парень. Разумеется, вспоминали и то 
поражение Финляндии. Подкалывал его как мог. Норонен в нулевые даже 
приезжал в Россию и выступал за "Ак Барс" и "Торпедо". 
 - После спасительной шайбы Дмитрия Кириленко на 54-й минуте перед 
овертаймом понимали, что возьмете верх? 
 - Абсолютной уверенности в успехе не было, но психологическое преимущество 
точно оказалось на нашей стороне. Финны немного не удержали минимальное 
преимущество и были подавлены. А потом последовало фатальное удаление. 
 - Тот факт, что сборная России дважды на том турнире дожала соперников в 
овертайме свидетельствует о ее хорошей физической готовности или 
характере? 
 - Скорее о силе воли. В такие моменты вся работа на тренировках отходит на 
второй план, и начинается соревнование, кто кого сломает. К счастью, в обоих 
случаях мы оказались сильнее. 
 - Перед полуфиналом не мелькали мысли - Словакию обязаны обыгрывать? Они 
ведь тогда котировались не так высоко, как сейчас. Или тот факт, что они заняли 
первое место в параллельной группе, опередив и США, и Канаду, и Чехию, и 
Финляндию, демонстрировал их серьезный уровень? 
 - Если не ошибаюсь, до того ни разу не уступили словакам. Да, они здорово 
выступили, но как раз перед этой встречей были полностью уверены в своих 
силах. Не имелось ни малейших сомнений. Есть когорта соперников, про которых 
ты знаешь: обыграешь их при любом раскладе. Словакия находилась в их числе. 
А на результаты соперников вообще внимание не обращали, хотя готовились и 
знали сильные и слабые стороны. 
 - Россияне вели 3:0 уже на старте второго периода, но потом пропустили две за 
34 секунды. Что произошло? 
 - Расслабились чуть-чуть. Уж больно легко все давалось. На второй минуте 
Максим Балмочных открыл счет. Незадолго до перерыва Юрий Добрышкин 
удвоил преимущество, а сразу после отличился Сергей Веренкин. Казалось, все 
будет легко складываться и в дальнейшем. Излишне поверили в себя. 
 - Цыгуров после такого, наверняка, был недоволен. 
 - Нюансов не помню, но он являлся жестким специалистом. И если что-то шло 
не так, мог устроить в раздевалке разнос. Он был требовательным тренером, 
который установил строжайшую дисциплину. Но в этом плане он почти не 
отличался от Воробьева. Это была еще советская школа. Перестраиваться не 
пришлось. Понимали, за ошибки придется отвечать (смеется).  
 - Каково это, противостоять Канаде в чужих стенах в финале МЧМ? 
 - Естественно, стадион оказался забит под завязку. И практически все 13 тыс. 
зрителей болели за хозяев. Перед матчем специально изучали трибуны в 
попытках найти отечественные триколоры и насчитали только два-три. В итоге 
все они побывали на площадке. Канадцы не сомневались в успехе и ждали 
только победу. Надо было слышать, что происходило, когда Артем Чубаров 
забросил победную шайбу в овертайме. Установилась полная гробовая тишина. 
Люди даже в теории не могли представить себе такой расклад. 
 - На международном уровне в подобной атмосфере больше не играли? 



 

 

 - В молодежном хоккее - да. Вообще если сравнивать МЧМ и взрослое 
первенство планеты, то первое ценится больше. Там реально собираются все 
сильнейшие, и не бывает такого, что кого-то не отпустил клуб. А на ЧМ порой 
нереально вызвать лидеров, поскольку параллельно проходит Кубок Стэнли. 
МЧМ вполне можно назвать хоккейной Олимпиадой. 
 - За шумом трибун слышали друг друга? 
 - Не помню, чтобы с этим возникали сложности. У нас к тому моменту 
наработалось полное взаимопонимание на уровне рефлексов. Не требовалось 
кричать партнерам. Ты интуитивно понимал, куда они будут открываться. 
- Болельщики пытались как-то провоцировать? 
 - В команде тогда никто особо не говорил по-английски. Это спасло. (смеется) 
Может, что-то и кричали. 
 - Канадцы на том турнире не оставляли шансов никому. Не было опасений, что 
на чужой территории составить им конкуренцию будет нереально? 
 - У хозяев человек пять выступали в НХЛ. Прекрасно понимали силу этой 
команды. Но и мы были достойны трофея. "Кленовые листья" не сомневались в 
собственном успехе и имели на это право, ведь буквально катком прошлись по 
оппонентам на МЧМ, неожиданно уступив лишь Словакии. Предпосылок к их 
поражению не было. 
 - Чем тогда объяснить убедительное преимущество сборной России, которая 
перебросала североамериканцев больше чем вдвое - 40:18? 
 - Мы с самого начала были быстрее и острее в атаке. Лезли на ворота и 
создавали моменты. Соперники же донельзя упростили игру и набрасывали 
шайбу на ворота. Можно сказать, показывали традиционный канадский хоккей. А 
мы комбинировали и плели комбинации, ставя оборону в тупик. Как нас учили в 
ДЮСШ, так и действовали. Все-таки тогда от распада СССР прошло совсем 
немного времени. К слову, сейчас "Кленовые листья" сами стараются 
контролировать шайбу. Они совместили свое физическое преимущество с 
технической оснащенностью, которая была присуща советским коллективам. 
 - У канадцев было огромное количество звезд. Кто доставил больше всего 
проблем? 
 - Луонго. Он регулярно спасал партнеров, мы упустили массу шансов. 
Фактически Роберто дотащил хозяев до овертайма. Вполне могли снимать все 
вопросы еще в основное время. Было понятно, что перед нами большой мастер. 
Больше всего впечатлили его руки. Когда жали ему их после финальной сирены, 
поражались. Огромные лапы монстра раза в два больше, чем у нас. Россияне на 
его фоне смотрелись младенцами. Не понимаю, как ему вообще сшили перчатки. 
Он будто был создан самой природой, чтобы находиться в воротах. 
 - Грязные приемчики с их стороны были? 
 - Куда же без стычек? Канадцы так ведут себя постоянно, но мы оказались 
полностью к этому готовы и не хватали ненужных удалений. Просто не обращали 
внимания. Они могли где-то специально подтолкнуть на борт или ударить 
незаметно от взора судей, ткнуть клюшкой в ребра. 
- Победный бросок Чубарова в овертайме. Как это было? 
 - Кажется, Кириленко в углу площадки поборолся за шайбу. Потом снаряд 
отскочил ко мне. Я мгновенно выполнил пас на Артема, а тот сходу щелкнул в 
дальний без шансов для Луонго. Потом началось форменное безумие. Все 
побежали к Чубарову и стали прыгать на него. В этот момент я сломал ему нос 
шлемом. 
 - Как так получилось? 
 - Чистая случайность. Эмоции зашкаливали. Хотел кинуться и обнять Артема и 
шлемом ударил его прямо в переносицу. Чубаров потом утверждал, что нос ему 



 

 

сломал именно я. Тут же потекла кровь. Но, разумеется, никто не придал этому 
значения. Факт перелома выяснился позже. Образовалась куча-мала из всех 
хоккеистов сборной России. 
 - Что ощутили, когда увидели, как шайба залетела в сетку после щелчка 
партнера? 
 - Безмерные радость и счастье. 
 - Как проходила церемония награждения? 
 - Сначала на стадионе воцарилась такая тишина, что прекрасно слышали вопли 
друг друга. Шокированные канадцы долго не могли осознать произошедшее. Но 
постепенно они оклемались и молча хлопали нам. Чего-чего, а уважительного 
отношения к соперникам у местных любителей спорта не отнять. Если они видят, 
что команда смотрелась хорошо, отметят это. Да и позже, в аэропорту подходили 
люди и признавали: Россия взяла верх абсолютно по делу. 
Мы бегали по льду с теми самыми двумя флагами страны, которые обнаружили 
на арене у наших немногочисленных зрителей. Потом сборную наградили 
медалями. Не обошлось и без качания Цыгурова. После того, как нам вручили 
награды, взяли Геннадия Федоровича и немного побросали в воздух. Канадцы, 
хотя и были "убиты", тоже пожали нам руки и тихо покатились в свою раздевалку. 
На них буквально не было лица. 
 - Что происходило в раздевалке? Было заранее заготовлено шаманское, или 
администраторы не стали делать этого, дабы не сглазить? 
 - Никто даже не озаботился данным вопросом, тем более в чужой стране. И 
потом мы все-таки были юниорами. Какой мог быть алкоголь в раздевалке? Но 
позже, в отеле уже позволили себе выпить немного шампанского. Конечно, 
прыгали счастливые, но без горячительных напитков. Да они оказались и не 
нужны в тот момент. Можно сказать, все были опьянены успехом. Даже обычно 
суровый Цыгуров плясал. Наши эмоции понятны, ведь подобное случается раз в 
жизни. Мы сделали это для родины, для родных и близких. 
 - Тогда мобильных телефонов в России было немного. Сумели дозвониться 
родителям? 
 - Ко мне прямо в раздевалке подошел агент, у которого уже имелся мобильный. 
Дал трубку, а я сразу набрал папе и маме. Звонил в Москву, естественно, на 
обычный городской домашний номер. Они сидели дома и уже были в курсе всего, 
поскольку агент успел сообщить. Поздравили меня. 
 - Когда пришло осознание произошедшего? 
 - По ходу общения с ребятами чуть позже. Говорили друг другу: "Блин, вы 
представляете, мы - чемпионы мира"! Никто ведь до начала первенства, когда 
произошла смена тренера и мы уступали в товарищеских матчах, подумать об 
этом не мог. За семь лет без побед отечественной сборной на МЧМ, болельщики 
успели от них отвыкнуть. Мол, какие-то медали привезут, но точно не золотые. И 
добиваясь настолько неожиданного триумфа, испытываешь особенные эмоции. 
Все-таки когда выигрываешь постоянно, радость притупляется. 
 - Много ли народу встречало в аэропорту по приезде в столицу? 
 - Людей собралось достаточно, как обычных любителей спорта, так и 
журналистов. К парням из Москвы приехали родители. Мои, к счастью, тоже 
успели. Радость болельщиков и желание поздравить нас опять же были 
объяснимы, ведь сборная давно не брала МЧМ, а в Канаде неожиданно 
добилась успеха. 
 - А ведь первенство даже не показывали на родине по телевидению. 
 - Это действительно странно. И только потом, когда завоевали золотые награды, 
организовали трансляцию финала на Первом канале. А всю команду пригласили 
в программу "Взгляд", которую тогда вел Сергей Бодров. 



 

 

 - Каким он запомнился? 
 - Потрясающий человек. Недавно как раз вышла первая часть фильма "Брат", и 
отношение к нему было особенное. Некоторые ребята переживали, мол, каким 
Данила Багров предстанет в реальной жизни. Но Сергей принял нас как родных. 
Мы тогда все были молодыми и до того ни разу не приходили на телевидение. А 
тут перед тобой сам Бодров. Он моментально нас расположил к себе и 
раскрепостил. Очень быстро разговорились в студии. Даже посмеялись. Было 
очень круто. Сергей оказался на удивление теплым хорошим человеком и 
полностью соответствовал своему образу на экране. А буквально через три года 
его не стало. 
 - Вас признали лучшим форвардом турнира. Были удивлены? Там же имелись и 
более результативные хоккеисты, например, Симон Ганье и Брайн Джионта. 
 - Не хочется акцентировать внимание на личных достижениях, но не скрою, 
испытал гордость. Данное признание ценно вдвойне, ведь на том МЧМ 
собралось огромное количество будущих звезд. Про Луонго я уже говорил. 
Братья Седины феерили в составе сборной Швеции. А с некоторыми 
участниками первенства я потом пересекся в "Баффало": Брайаном 
Кэмпбеллом, Адамом Мэйром, Хенриком Таллендером, тем же Нороненом. Мы 
все играли вместе и дружили. 

https://russian.rt.com/sport/article/1252968-afinogenov-rossiya-chempionat-1999-
pobeda 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров анекдотом отреагировал на поражение финнов в 
полуфинале МЧМ (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал поражение сборной 
Финляндии в полуфинале молодежного чемпионата мира по хоккею - 2024 в 
матче со сборной США (2:3 ОТ), в котором финны вели с преимуществом в две 
шайбы. 
"Финны логично и ожидаемо не попали в финал молодежного чемпионата мира 
по хоккею. Все по делу, уровень финского хоккея падает, и это только начало. 
Финская лига тоже теряет в своем интересе и уровне, скоро финны будут никому 
не нужны. Пытались изолировать нас, а в итоге изолировали себя. Такие вещи 
всегда возвращаются. Во времена выступления того же "Йокерита" в КХЛ было 
совершенно иначе. Знаете, есть такой анекдот. Три финна едут в лифте, лифт 
сломался. И только через час один из финнов спрашивает: "А почему мы так 
медленно едем?" - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5382644-andrej-nazarov-anekdotom-
otreagiroval-na-porazhenie-finnov-v-polufinale-mchm.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Может, посчитали, что если нет России, и так справятся. Выходят на лед, 
ковыряя в носу" - Плющев о выступлении Канады на МЧМ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 5 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что национальная команда Канады недооценила соперников на 
молодежном чемпионате мира. 

https://russian.rt.com/sport/article/1252968-afinogenov-rossiya-chempionat-1999-pobeda
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Канадцы на МЧМ проиграли Чехии в четвертьфинале со счетом 2:3 и не попали 
в медали. 
 - Канадцы всегда отличаются тем, что иногда недооценивают МЧМ. Раздувают 
ноздри, считают, что они пупы земли в хоккее и могут привезти такой‑сякой 
состав. Не припомню, чтобы на этом МЧМ был сильнейший состав, может быть, 
посчитали, что если нас нет, и так справятся. У них не первый год такое, когда 
они выходят с шапкозакидательскими настроениями, ковыряя в носу, а потом 
начинают локти кусать и извиняться перед всеми болельщиками. Просто решили 
в этом году, что могут справиться малыми силами, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001350_Mozhet_poschitali_chto_jesli_ne
t_Rossii_i_tak_spravatsa_Vyhodat_na_led_kovyraja_v_nosu__Plushhev_o_vystuple
nii_Kanady_na_MChM 

К заголовкам сообщений 

Чехия - Финляндия - 8:5, видео, голы, обзор матча за третье место МЧМ-
2024 по хоккею (Чемпионат.com,Москва, 5 января 2024) 
Чехи проявили характер и перевернули ход встречи. 
Матч за бронзу МЧМ получился с яркой вывеской. Чехи после сенсационной 
победы над Канадой в четвертьфинале на следующей стадии не справились со 
шведами, проиграв хозяевам турнира со счетом 2:5. В свою очередь, финны 
сперва победили словаков (4:3 ОТ), однако затем "не унесли", казалось, 
выигрышный матч со сборной США, буквально подарив игру сопернику (3:2 в 
пользу американцев, проигрывавших по ходу встречи 0:2). 
"Финны логично и ожидаемо не попали в финал молодежного чемпионата мира 
по хоккею. Все по делу, уровень финского хоккея падает, и это только начало. 
Финская лига тоже теряет в своем интересе и уровне, скоро финны будут никому 
не нужны. Пытались изолировать нас, а в итоге изолировали себя. Такие вещи 
всегда возвращаются. Во времена выступления того же "Йокерита" в КХЛ было 
совершенно иначе. Знаете, есть такой анекдот. Три финна едут в лифте, лифт 
сломался. И только через час один из финнов спрашивает: "А почему мы так 
медленно едем?" - прошелся по финнам известный тренер Андрей Назаров. 
Порой считается, что матчи за бронзовые медали не несут особой ценности. Те 
же шведы, которые сейчас дошли до финала, часто выглядели в таких играх 
вялыми и блеклыми. Однако отчетное противостояние получилось достаточно 
бодрым. Сборная Суоми снова повела 2:0. Сперва Кумпулайнен выиграл борьбу 
у борта, резко сместился к центру и с кистей бросил точно в угол ворот! Грабал 
ловушкой не дотянулся до шайбы. Следом финны накрыли соперника 
прессингом, Каскимяки от борта сделал пас в центр - Нюман подхватил шайбу и 
броском с острого угла пробил Грабала. Чехам пришлось производить замену 
вратаря. 
Однако коллектив Патрика Аугуста даже не думал сдаваться. Для начала чехи 
реализовали большинство. Меловски сделал поперечный перевод на правый 
фланг, Кулих подстроился и в касание отправил шайбу в ближний угол. Кокко не 
успел переместиться. Затем, уже во втором периоде, Меловски сделал пас в 
центр зоны, Штанцль резко бросил низом - шайба просочилась под щитком Кокко. 
И снова в большинстве! 
По идее, сборная Чехи на фоне эмоций должна была прибавить и разрывать 
соперника дальше, но не тут-то было. Хелениус и Хямеэнахо за 19 секунд снова 
добыли команде Лаури Микколы преимущество в два гола. Таков молодежный 
хоккей: здесь все порой меняется так быстро, что не успеваешь следить. За 
подобные вещи многие болельщики и любят МЧМ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001350_Mozhet_poschitali_chto_jesli_net_Rossii_i_tak_spravatsa_Vyhodat_na_led_kovyraja_v_nosu__Plushhev_o_vystuplenii_Kanady_na_MChM
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Чехия - Финляндия - 8:5 
Под конец второй двадцатиминутки соперники обменялись голами. Хямеэнахо в 
большинстве на скорости влетел в зону, легко ушел от защитника, выкатился на 
ворота, качнул Вондраша и отправил шайбу в пустой угол, таким образом 
оформив дубль. Чехи ответили тем, что подловили соперника на контратаке. 
Штанцль сделал пас вразрез, Бехер выкатился по центру и броском с кистей 
пробил Кокко. 
В третьем периоде Меловски выдержал паузу и сделал перевод на Кулиха, 
который мощным броском вколотил шайбу в ближнюю девятку. Иржи, как и финн 
Хямеэнахо, оформил дубль. 
Финны, казалось бы, доводили дело до победы, но в концовке сборная Чехии 
буквально перевернула весь матч, заменив голкипера на шестого полевого 
хоккеиста. В итоге Кулих нанес бросок из круга вбрасывания - Кокко щитком 
дотянулся до шайбы, но оформивший дубль Бехер оказался самым расторопным 
на добивании. 
Овертайм? Нет, до него не дошло. Следом чехи выиграли вбрасывание в чужой 
зоне, Гамара получил пас на синей линии и бросил точно под перекладину, а 
Кокко закрыли обзор на пятаке. Голы в пустые ворота от Рымона и оформившего 
хет-трик Бехера стали уже формальностью. 
Вот так сборная Финляндии упустила бронзовые медали на финишной прямой, 
когда они вроде бы уже висели на шее. Но расслабляться на чемпионатах мира 
нельзя ни на секунду, в чем финны снова убедились.  

https://www.championat.com/hockey/article-5383098-chehiya-finlyandiya-8-5-video-
goly-obzor-matcha-za-trete-mesto-mchm-2024-po-hokkeyu.html 

К заголовкам сообщений 

Как прошел МЧМ-2024 без России? Три красивых истории, но выиграл 
турнир фаворит (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 января 2024) 
Не сказать, что соревнование получилось насыщенным на события. 
Если кто-то пропустил, а это возможно, так как сборные России в любом возрасте 
и виде в хоккее отстранены, то прошел молодежный чемпионат мира. МЧМ был 
любимым турниром на уровне национальных команд, так как там составы 
минимум на 90% собраны лучшими игроками в своем возрасте. Но с того 
момента, как Россия не принимает участие, интерес у болельщиков и 
журналистов в стране упал. Поэтому стоит рассказать яркие детали, что 
произошло на турнире из необычного. 
Латвия прошла в плей-офф 
Прибалтийская страна в трех встречах на турнире не могла забросить гол. 
Сгорели 0:6 шведам, 0:10 канадцам и 0:4 финнам. Одна забитая шайба была бы 
успехом для этой сборной на МЧМ-2024, но вышло все еще лучше. 
В заключительной встрече группового этапа Латвия выбила себе место в плей-
офф, обыграв сборную Германии со счетом 6:2. Немцы, в свою очередь, 
сохранили прописку в элитном дивизионе. В четвертьфинале Прибалтийской 
стране выпала команда США - фаворит турнира. Ничего сверхъестественного не 
произошло. Латвия пропустила семь голов и забросила два. 
 Латвия одержала уверенную победу над Германией в матче МЧМ-2024 
Можно считать, что проход Латвии в четвертьфинал - это была первая сенсация 
на турнире. Для молодых ребят из этой страны - хорошее достижение. 
Канада вылетела от чехов в четвертьфинале 
Кто больше всех удивил с отрицательной стороны, так это канадцы. "Кленовые 
Листья" собрали комбо из неудач: курьезные пропущенные голы, вылет на самом 
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старте плей-офф. Главной причиной поражения от сборной Чехии на такой 
ранней стадии для Канады можно считать самоуверенность. Сначала 
пропустили два гола, отыгрались, затем не забили свои моменты, а когда все у 
экранов готовились смотреть овертайм (за 11 секунд до конца третьего периода) 
у "Народной команды" залетела настолько шальная шайба, что любая 
императрица позавидовала бы. 
 Сенсация на МЧМ-2024! Канада вылетела в четвертьфинале от Чехии 
Не сказать, что у "Кленовых" на этом МЧМ была представлена шикарная 
команда. Были времена и похлеще в плане звездочек, представленных этой 
страной на турнире. Но все-таки вылетать в четвертьфинале для канадцев - это 
позор. На родине их точно не поняли.  
Шикарный камбэк Чехии в матче за третье место 
Обидней всего на этом МЧМ было за словаков. У них выросло достаточно 
неплохое поколение. Очень сильно себя проявил Лука Радивоевич - сын 
известного для российского хоккейного зрителя экс-игрока Бранко Радивоевича. 
Парень 2007 года рождения, успел сыграть за взрослую команду "Эребру" из 
чемпионата Швеции, а еще отметился 2 (1+1) баллами в 5 матчах МЧМ-2024. 
Однако словаки "погорели" на финнах. 
"Львы" затем в полуфинале решили сыграть по счету с американцами, когда 
забросили два гола, но класс США сказался, и "звездно-полосатые" вырвали 
победу за 3,5 минуты до конца третьего периода, отыгравшись до этого во 
втором. Автобус не помог. Чехи, в свою очередь, проиграли в полуфинале 
хозяевам турнира - шведам.  
В матче за третье место финны вели со счетом 5:2 к 35-й минуте матча, но 
растеряли (мягко сказано) такое комфортное преимущество. Чехи за две минуты 
до конца третьего периода сравняли счет, через 15 секунд сделали 6:5, прибив 
финнов, а затем добили двумя шайбами в пустые ворота. Вдумайтесь: четыре 
гола Чехии в ворота Финляндии залетели за 50 секунд. Безусловно, это самый 
красивый камбэк турнира. 
 Чехия отыгралась с 2:5 и победила Финляндию в матче за бронзу МЧМ 
Фаворит выиграл молодежный чемпионат мира 
Многие отдавали предпочтение на турнире сборной США. "Звездно-полосатые" 
в итоге и взяли первое место. Никакой интриги не произошло. Вышел достаточно 
скучный финал. Как только шведы отыгрывались или приближались к США, то 
моментально следовала ответка. Американцы держали Тре Крунур на 
расстоянии большую часть матча.  
В общем, ничего необычного. Американцы, как начали с побед на турнире, заняв 
первое место в группе, так и продолжили в плей-офф. Наверное, самая тяжелая 
игра для них была против финнов. Все остальное они контролировали. 
 Сборная США стала победителем МЧМ-2024, обыграв в финале Швецию 
Так что на МЧМ-2024 было несколько мини-сенсаций: красивый камбэк Чехии в 
матче за третье место, проход в плей-офф Латвии. Одна сенсация - вылет 
канадцев в четвертьфинале. А выиграл турнир тот, кому и отдавали звание 
фаворита - сборная США. Причем взяли первое место американцы более-менее 
спокойно. Примечателен тот факт, что в последний раз европейская сборная 
выиграла молодежный чемпионат мира в 2019 году (Финляндия). То есть, идет 
доминация североамериканского хоккея. Во всяком случае, на молодежном 
уровне. 

https://allhockey.ru/article/show/502536-
Kak_proshel_MChM_2024_bez_Rossii_Tri_krasivyh_istorii_no_vyigral_turnir_favorit 

К заголовкам сообщений 
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Сборная США в шестой раз выиграла молодежный чемпионат мира по 
хоккею (ТАСС, Москва, 6 января 2024) 
Сборная США со счетом 6:2 обыграла команду Швеции в финальном матче 
молодежного чемпионата мира по хоккею (игроки не старше 20 лет). 
Соревнования проходили в шведском Гетеборге.  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Гейб Перро (17-я 
минута), Исаак Ховард (30, 35), Байум Зеев (42), Райан Леонард (57) и Рутгер 
Макгроарти (57). У проигравших отличились Отто Стенберг (23) и Йонатан 
Леккеримяки (40).  
В матче за третье место сборная Чехии победила команду Финляндии (8:5). За 
две минуты до конца встречи чехи уступали сопернику со счетом 4:5, однако 
смогли четырежды отличиться в течение 50 секунд. Сборная Чехии во второй 
раз в новейшей истории завоевала бронзовые медали молодежного чемпионата 
мира, ранее команде удалось совершить подобное в 2005 году. До этого пять раз 
бронзовым призером турнира становилась команда Чехословакии (1977, 1984, 
1989-1991).  
Сборные США и Швеции во второй раз встречались в финале молодежного 
чемпионата мира. В 2013 году в Уфе американцы одолели соперника со счетом 
3:1. В 2023 году команды встречались в матче за третье место, победу одержала 
сборная США (8:7 после овертайма).  
Американские хоккеисты в шестой раз выиграли молодежный чемпионат мира, 
ранее сборная США становилась победителем соревнований в 2004, 2010, 2013, 
2017 и 2021 годах. По числу побед американцы вышли на чистое третье место, 
обойдя по этому показателю финнов, в активе которых пять чемпионских 
титулов. Рекордсменом является сборная Канады (20 побед), которая на 
прошедшем турнире уступила чехам на стадии четвертьфинала. Сборные 
России (4), СССР (8) и СНГ (1) выигрывали турнир в сумме 13 раз.  
Российские хоккеисты пропустили третье молодежное первенство подряд - 
Международная федерация хоккея отстранила российские команды от турниров 
под своей эгидой из-за ситуации на Украине.  
Лучшие игроки турнира  
Самым ценным игроком турнира признали Леккеримяки. Финн стал лучшим 
бомбардиром национальной команды, набрав 10 очков (7 шайб + 3 
результативные передачи), а также занял второе место в списке снайперов 
прошедших соревнований, уступив Ховарду (8 голов). Лучшим нападающим 
молодежного чемпионата мира признали американца Каттера Готье, лучшим 
защитником - шведа Акселя Сандин-Пеликка, лучшим вратарем - его 
соотечественника Хуго Хавелида.  
В символическую сборную турнира вошли голкипер Хавелид, защитники Лейн 
Хатсон (сборная США) и Тео Линдштейн (сборная Швеции), нападающие Готье, 
Леккеримяки и Иржи Кулих (сборная Чехии).  

https://tass.ru/sport/19680365 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, где пройдет молодежный чемпионат мира по хоккею в 
2026 году (Р-Спорт, Москва, 5 января 2024) 
Молодежный чемпионат мира по хоккею 2026 года пройдет в штате Миннесота в 
США, сообщается на официальном сайте Международной федерации хоккея 
(IIHF).  
Основной ареной чемпионата станет домашний стадион клуба Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Миннесота Уайлд" "Эксел Энерджи Центр" (вмещает 
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18064 зрителя) в Сент-Поле, также матчи примет "3М Арена", расположенная на 
территории Университета Миннесоты (вмещает 10257 зрителей) в 
Миннеаполисе.  
Турнир 2026 года станет юбилейным, 50-м в истории. В последний раз США 
принимали молодежный чемпионат мира в 2018 году. Миннеаполис станет 
хозяином турнира во второй раз - в 1982 году он наряду с Блумингтоном, Дулутом 
(оба - США), Виннипегом и Кенорой (оба - Канада) стал одним из городов, в 
которых прошло мировое первенство. Тогда победу на турнире одержала 
сборная Канады, второе место заняла команда Чехословакии, советские 
хоккеисты завоевали бронзовые награды.  
Молодежное первенство 2025 года пройдет в столице Канады Оттаве.  
Ранее совет IIHF продлил отстранение сборных России и Белоруссии от участия 
в международных турнирах под эгидой организации на сезон-2023/24. До этого 
организация отобрала у России право провести молодежный и взрослый 
чемпионаты мира 2023 года.  

https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919866838.html 

К заголовкам сообщений 
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